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Деньги для госпиталя
Сорок тысяч рублей передало Воронежское областное отделение
Российского Фонда мира Павловскому госпиталю для участников
войн.  Деньги пойдут на приобретение  мебели, постельных при!
надлежностей. Подобная финансовая поддержка госпиталю ока!
зывается Фондом мира уже не первый раз.

Ученые о преступности
Два дня проходила в Воронежском институте МВД России всерос!
сийская научно!практическая конференция, рассмотревшая про!
блемы обеспечения законности и правопорядка на современ!
ном этапе. Участниками конференции особо было отмечено, что
масштабы преступности в новых социально!экономических и
политических условиях с каждым годом растут. Ученые из Моск!
вы, Липецка, Перми, Нижнего Новгорода, Ростова!на!Дону, Во!
ронежа говорили о росте насильственных преступлений и пре!
ступлений в сфере экономики и сопряженных с незаконным
оборотом наркотиков и оружия. По их мнению, решение этих
проблем – в эффективной системе борьбы с преступными прояв!
лениями.

Взаимоуважение – ключ к безопасности
В Воронежской области, как и в России и в целом мире, проходит
Неделя безопасности дорожного движения. Она проводится под
эгидой ООН в четвертый раз и призвана привлечь внимание к
проблемам дорожного движения не только властных структур, но
и широкой общественности. Девиз нынешней недели – «Взаим!
ное уважение на дороге – залог безопасности». О том, что эта
акция чрезвычайно актуальна для Воронежской области, говорят
такие цифры: за первые три месяца на дорогах области соверше!
но 441  дорожно!транспортное происшествие, в них 72 человека
погибли и 513 ! ранены.

Русская речь без акцента
Настоящим праздником для всех, кто любит Россию и ее язык,
стал фестиваль русской речи иностранных студентов вузов Воро!
нежа. В этом году он проводится ВГУ уже во второй раз с 7 по 9
апреля. В программе – конкурсы (к примеру, «Русская песня»),
викторины. Финалом студенческого форума станет гала!концерт
участников, который состоится 9 апреля в 18 часов в Воронежс!
ком театре оперы и балета.

Перехитрили «одноруких бандитов»
Игровых автоматов, метко прозванных «однорукими бандитами», в
Воронеже становится все больше буквально с каждым днем. Разо!
ряя кошельки доверчивых граждан, а многих подростков толкая на
кражи и грабежи, они приносят своим владельцам огромную при!
быль, тем более что перехитрить автоматы непросто. Но, оказыва!
ется, возможно. Что и сделала группа воронежских подростков 12!
14 лет. Изготовив с помощью компьютера и цветного принтера
фальшивые денежные купюры, они «предлагали» их автоматам. Те
«проглатывали» и после короткой игры возвращали подросткам
сдачу – уже настоящими монетами. Но ребята прокололись на
мелочах, и ныне ими занимаются сотрудники по борьбе с экономи!
ческими преступлениями областного ГУВД.

ВРЕМЯ НОВОСТЕЙ:  Россия и зарубежье

Что ищут
голландцы
в Воронеже

По меткому выражению
вице!губернатора Ивана Дубов!
ского на открытии форума, «в
Воронежской области не растут
только бананы и ананасы, а все
остальное нас интересует». Пока
трудно оценить итоги встречи, но
известно, что мини!выставку
посетили из каждого района об!
ласти от 5 и более руководите!
лей предприятий сельского хо!
зяйства и пищевой промышлен!
ности, фермеров. Голландский
посол Тиддо Хофстее в свою оче!
редь заметил, что ему «видятся
большие потенциальные воз!
можности сотрудничества Воро!
нежской области и Королевства
Нидерландов». Прежде чем
впервые приехать со столь пред!
ставительной делегацией в Во!
ронеж, в посольстве изучили все
возможные варианты установ!
ления взаимовыгодных контак!
тов и, соответственно, подбира!
ли состав участников с голланд!
ской стороны. Вот лишь несколь!
ко примеров.

! Мы уже около 40 лет присут!
ствуем на российском рынке, !
говорит Крист ван Зантвоорт,
региональный директор компа!
нии «Сторк ПМТ», занимающей!
ся поставкой различного обору!
дования для птицеводства (от
кормушек и поилок до перера!
ботки помета и пера). – В Рос!
сии работают 98 наших произ!
водственных линий. Ближайшая
– на птицефабрике «Красная
поляна» в Курской области.

У Рика Кроона, коммерческо!
го директора фирмы «Весселинк
экспорт», бизнес довольно спе!
цифический – продажа живых
цветов, и тем не менее: «Наш
бизнес в России стремительно
растет, и ваша страна уже зани!
мает пятое место по поставкам
живых цветов из Голландии. Се!
годня с нами выходят на прямые
контакты и представители реги!
онов, а не только Москвы и
Санкт!Петербурга. Надеемся и в
Воронеже иметь постоянных
партнеров», ! подчеркнул Рик
Кроон.

А «Агропромышленная фи!
нансовая компания» уже имеет

«Деловой десант» в составе ведущих специалистов свыше
30 голландских фирм и компаний, работающих в сфере
агробизнеса, а также их представительств в России во
главе с Чрезвычайным и Полномочным Послом Королев?
ства Нидерланды в Российской Федерации Тиддо Хофстее
побывал в Воронеже. Примечательно, что организаторы
встречи – управление по внешнеэкономическим связям и
международному сотрудничеству обладминистрации –
ушли от традиционной схемы «круглого стола», где предста?
вителям бизнеса зачастую приходилось получать массу
ненужной информации. Вместо этого в фойе 2?го этажа
центра культуры и бизнеса «Апекс» для каждого голландс?
кого предприятия был предоставлен маленький уголок, где
можно было разместить информацию и пообщаться с
потенциальными партнерами.

партнеров в Воронежской об!
ласти. Как рассказал замести!
тель генерального директора
Виталий Копьев, «учрежденная
двумя голландскими банками и
Всемирным банком, компания
предоставляет услуги по лизин!
гу покупки российскими пред!
приятиями агробизнеса евро!
пейских техники и оборудова!
ния». Уже предоставлен долго!
срочный кредит для АПК «Содру!
жество».

Целью подобных встреч, по
заявлению заместителя главы
областной администрации Бори!
са Китаева, является «установ!
ление долгосрочных взаимовы!
годных контактов. Сегодня об!
ласть уже работает с Голланди!
ей, но пока товарооборот имеет
отрицательное сальдо: мы боль!
ше ввозим, чем вывозим. И за!
дача обладминистрации – спо!
собствовать достижению пари!
тета, а в перспективе превыше!
нию продаж над покупками». С
другой стороны, Голландия явля!
ется мировым лидером в сфере
производства технологий и обо!
рудования для аграрного секто!
ра. И в преддверии вступления
России в ВТО активное внедре!
ние передовых методик позво!
лило бы и наше сельское хозяй!
ство подтянуть до уровня конку!
рентоспособности на мировом
рынке.

Дмитрий ДЕНИСЕНКО.
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Иждивенчества не будет
«Иждивенческое отношение к областно!

му бюджету муниципальных образований и
отдельных хозяйств должно остаться в про!
шлом», ! об этом заявил на еженедельном
рабочем совещании исполняющий обязан!
ности главы администрации области Сергей
Наумов. К сожалению, многие руководите!
ли разного уровня за три года привыкли к
тому, что областная администрация берет на
себя финансовые обязательства, находит
выход из всех критических ситуаций. Сергей
Наумов подчеркнул, что финансироваться
под залог областного имущества будут те!
перь только надежные программы, причем
под твердые гарантии.

В связи с этим возрастает ответствен!
ность глав муниципальных образований за
все, что происходит в их городах и районах.
Самая тяжелая ситуация – в Воронеже.
Ежедневно город выплачивает 4 миллиона
рублей только по долговым обязательствам.

И если сейчас, с приходом весны, проблема
отопления не стоит особенно остро, то бук!
вально через несколько месяцев город мо!
жет оказаться в кризисной ситуации, если
коммунальные службы не начнут немедлен!
но готовиться к следующему отопительному
сезону. Причем, как категорически заявил
Сергей Наумов, отвечать за подготовку к
зиме должны и будут главы местного само!
управления. Область, разумеется, окажет
поддержку муниципальным образованиям,
но только в рамках своих полномочий и в со!
ответствии с законом.

Рассматривались на еженедельном сове!
щании и другие проблемные вопросы. Ве!
сенне!полевые работы идут по плану. В зем!
лю вносятся необходимые удобрения, и до 18
апреля эта часть работы будет завершена.
Благодаря заранее обеспеченному страхо!
вому запасу семян засеиваются те площа!
ди, на которых озимые вымерзли. Горюче!

смазочными материалами и запчастями хо!
зяйства будут обеспечены полностью.

Острый вопрос сегодня – цена на хлеб.
Ситуация, при которой ее сдерживает обла!
стная администрация, приводит к значи!
тельным убыткам хлебопекарных и торго!
вых предприятий. Дотации им обходятся об!
ластному бюджету в 25 миллионов рублей
ежемесячно. Кроме того, в администрацию
поступают многочисленные жалобы от на!
селения, в которых говорится, что искусст!
венно заниженной стоимостью хлеба
пользуются как малоимущие, так и обеспе!
ченные жители области. Разработана схе!
ма, по которой все малоимущие с мая будут
получать дотации на хлеб: независимо от
рыночной стоимости для них он будет не до!
роже 7 рублей.

Пресс?центр администрации
Воронежской области.

По сведениям Воронежского гидрометеоцентра, сегодня днемсегодня днемсегодня днемсегодня днемсегодня днем
по области облачно с прояснениями, местами кратковременный
дождь; ветер умеренный, температура плюс 1�6.плюс 1�6.плюс 1�6.плюс 1�6.плюс 1�6.

9 апреля9 апреля9 апреля9 апреля9 апреля по области – облачно с прояснениями, временами
небольшой дождь, ветер умеренный, местами порывистый; темпе!
ратура ночью плюс 3�8, плюс 3�8, плюс 3�8, плюс 3�8, плюс 3�8, днем плюс 12�17.плюс 12�17.плюс 12�17.плюс 12�17.плюс 12�17.

10 апреля10 апреля10 апреля10 апреля10 апреля по области – облачно с прояснениями, небольшие
кратковременные дожди, ветер умеренный; температура ночью
плюс 1�6, плюс 1�6, плюс 1�6, плюс 1�6, плюс 1�6, днем плюс 8�13.плюс 8�13.плюс 8�13.плюс 8�13.плюс 8�13.

Сергей Иванов о расширении НАТО
В случае создания в прибалтийских государствах военной инфра!
структуры НАТО любые военно!политические действия России бу!
дут считаться самообороной. Об этом заявил во вторник на пресс!
конференции в Центре оборонной информации Вашингтона ми!
нистр обороны РФ Сергей Иванов, находящийся с визитом в США.
«Мы не питаем иллюзий относительно того, зачем страны Прибал!
тики приняты в НАТО, и почему здесь уже размещаются натовские
самолеты. К борьбе с терроризмом это не имеет отношения. Ко!
нечно, существует еще «окно возможностей» для развития парт!
нерства России и НАТО, важно, чтобы это «окно» не превратилось
в форточку», ! сказал Иванов. ! И сегодня именно от НАТО и, прежде
всего, от США зависит, чтобы это «окно» не закрылось». По словам
министра, если альянсу нужно партнерство с Россией, его нельзя
строить на основе игнорирования позиций России, нужно идти на
взаимоприемлемые уступки.

В Черноморском флоте пополнение
В состав боевых кораблей Черноморского флота в 2004 году
войдут еще две подводные лодки. Об этом заявил главнокоманду!
ющий Военно!морским флотом Российской Федерации адмирал
флота Владимир Куроедов, выступая 6 апреля в севастопольском
Морском собрании перед ветеранами Великой Отечественной
войны и ВМФ. По словам адмирала, большая дизельная подлодка
придет на флот после заводского ремонта, а еще одна подлодка
будет перебазирована на Черное море с Северного флота. Глав!
ком подчеркнул, что уже в 2005 году все подводные лодки Черно!
морского флота должны войти в состав сил постоянной готовнос!
ти. Между тем к апрелю 2004 года в боевой состав этого флота
входит фактически одна дизельная подлодка класса «Варшавян!
ка», над которой шефствует компания «Алроса».

Погром на рынке
В Тракторозаводском районе Волгограда на вещевом рынке груп!
па молодых людей численностью около 50 человек утром в среду
устроила погром. Как сообщили в областной прокуратуре, в ре!
зультате погрома погиб один человек и пятеро ранены. Молодые
люди действовали против выходцев из Кавказа и бывших респуб!
лик Средней Азии. Они избивали продавцов. По предварительным
данным, погибший ! выходец из Афганистана. На месте происше!
ствия работают сотрудники милиции, ФСБ и прокуратуры.

Роландас Паксас 7 в реанимации
Роландас Паксас, смещенный на!
кануне с поста Президента Литвы,
вечером во вторник попал в боль!
ницу. После объявления в сейме
результатов голосования по им!
пичменту 47!летний Паксас устро!
ил своим сотрудникам прощаль!
ный обед, после чего оказался в
больнице. Экс!президент находит!
ся в кардиологической реанима!
ции. У Паксаса ! повышенное кро!
вяное давление, вызванное, ско!
рее всего, переутомлением, но уг!

розы его жизни нет. Напомним, что сейм Литвы во вторник отпра!
вил в отставку Президента Роландаса Паксаса. Паксас, находив!
шийся на посту Президента Литвы с февраля 2003 года, стал
первым в Европе Президентом, смещенным с поста путем импич!
мента. Паксас имеет право еще раз выставлять свою кандидатуру
на досрочных президентских выборах, которые должны состоять!
ся через два месяца. Спикер парламента Артурас Паулаускас
назначен временно исполняющим обязанности Президента Ли!
товской Республики. Первому заместителю председателя сейма
Чесловасу Юршенасу временно поручено исполнять обязанности
спикера литовского парламента.

Грузины защитят американцев
В среду в Ирак отправились 159
грузинских военнослужащих. Сол!
даты 16!го горного батальона бу!
дут нести службу предположитель!
но в Багдаде и Тикрите. В их зада!
чу будет входить, прежде всего,
охрана военных баз и других
объектов международной коали!
ции. Кроме того, грузинские сол!
даты будут дежурить на КПП и пат!
рулировать населенные пункты.

Военнослужащие, которых на родине готовили американские
инструктора, могут быть задействованы при задержании предпо!
лагаемых террористов, а также при проведении операций по
изъятию оружия у населения. При нападении на подразделения
коалиции они также могут усилить коалиционные силы быстрого
реагирования. Грузинский отряд вылетает в «горячую точку» в
сопровождении капеллана, отца Давида. По словам министра
обороны Грузии, в течение месяца в Ирак отправятся еще около
50 грузинских солдат. Кроме того, грузинские власти уже обрати!
лись в ООН с предложением дополнительно расширить грузинс!
кое присутствие в Ираке.

Ниязов о золотых зубах
Президент Туркменистана Сапармурат Ниязов рекомендовал тур!
кменам перестать вставлять себе золотые зубы. Такое заявление
Ниязов сделал в понедельник во время визита в один из универ!
ситетов страны. Президент Туркменистана прервал выступление
студентки, зачитывающей приветственную речь, сказав: «Не оби!
жайся. Ты замечательно выглядишь с золотыми зубами, но с
белыми будешь выглядеть еще лучше. В зале как раз находится
министр здравоохранения ! стоматолог по профессии. Он сделает
тебе белые зубы». Ниязов также отметил, что золотые зубы явля!
ются пережитком прошлого, «когда туркменский народ жил в
нищете». Встреча Президента Туркменистана со студентами уни!
верситета транслировалась в прямом эфире государственного
телевидения. В ближайшее время после такого заявления Ниязо!
ва следует ожидать, что количество туркменов с золотыми зубны!
ми коронками резко уменьшится. Ранее в этом году Ниязов выс!
казывался о своей нелюбви к студентам с бородами и длинными
волосами, после чего студенты всех вузов страны привели свой
внешний вид в соответствие с пожеланиями Президента.

По материалам NEWSru.com, ИА «Экстра?Пресс»
подготовила Наталия СЕДЫХ.

Почтить память подводников
пришли кадеты Морского кадет!
ского корпуса, их наставники и
члены Воронежской региональ!
ной организации «Колыбель рос!
сийского флота». После торже!
ственного возложения на моги!
лы венков присутствующие по
традиции помянули погибших и
сказали о них много добрых слов.
Они шли в море, потому что оно

О тех, кто
в море остался...
 Вчера в Воронеже поминали моряков, погибших на водах
при защите Отечества. Утром в Адмиралтейском храме
отслужили молебен. Затем на Коминтерновском кладбище
собрались родственники Сергея Кокурина,  Алексея
Шевчука, Игоря Ерасова, Николая Павлова, погибших на
подводной лодке «Курск», и Вадима Зимина, служившего
на атомной подлодке «Комсомолец».
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было их судьбой, они защищали
свою Родину, своих родных и
близких. И в море нашли свое
последнее пристанище.

В этот же день Воронежско!
му музею!диараме были переда!
ны освященные иконы с ликами
адмирала Русского флота Федо!
ра Ушакова и князя Александра
Невского.

Ирина ШАБАНОВА.

Храм открывает двери

Вчера, в светлый праздник Благовещения, в Во!
ронеже произошло долгожданное событие – открыл!
ся нижний храм Благовещенского собора. В пре!
стольный праздник нового кафедрального собора в
нем состоялось первое богослужение. В девять утра
Божественную Литургию и молебен архиерейским
чином отслужил митрополит Воронежский и Борисог!
лебский Сергий. После окончания богослужения в
знак обновления в благовещенской традиции Вла!
дыка выпустил в небо белых голубей.

Благовещенский собор Воронежа – один из круп!
нейших в России. Он сможет вмещать одновремен!
но до 8 тысяч человек. Напомним, собор начал стро!
иться по инициативе прежнего архиерея митропо!
лита Мефодия в августе 1998 года. В ноябре
1998 года строительную площадку освятил Патри!
арх Алексий II.

Храм открыл двери прихожанам. Правда, дел ещё
предстоит немало. Ведь строительные работы не
закончены. В праздник Пасхи именно Благовещен!

ский храм одним из первых получит Благодатный
огонь, зажженный на Гробе Господнем, который спе!
циальным авиарейсом будет доставлен из Иеруса!
лима. Каждый житель воронежской земли получит
возможность не только зажечь свою свечку от Иеру!
салимского огня, но и при желании отнести его до!
мой. Взять Иерусалимский огонь в воронежских
церквах можно будет в течение всей Светлой неде!
ли.

Фото Михаила ВЯЗОВОГО.

Посол Тиддо Хофстее.



2 8 апреля 2004 года

Главную тональность прошедшей недели во
внешнеполитическом плане определили два собы-
тия: террористические акты в Узбекистане и тор-
жественный прием в члены Североатлантическо-
го альянса (НАТО) ряда бывших социалистических
государств, включая страны Балтии. Первое собы-
тие явилось в известной мере неожиданным не
только для мировой общественности, но и для ру-
ководства самого стабильного среднеазиатского
государства. Не случайно президент Узбекистана
Ислам Каримов никак не мог подобрать нужные
слова для обращения к нации, поскольку никак не
мог поверить в реальность происходящего. Меж-
ду тем жертвами серии взрывов в Ташкенте и Бу-
харе стали несколько ни в чем не повинных лю-
дей. Как стало ясно в последнее время, исламс-
кие террористы мстят правительствам тех стран,
которые наиболее рьяно поддержали военные
действия США в Афганистане и Ираке. Но никто
не мог предположить, что они настолько сильны в
Узбекистане. Между тем международный террори-
стический интернационал, похоже, действительно
превращается едва ли не в ключевой фактор со-
временной политики. Так, новому испанскому пра-
вительству было не просто предписано убрать
свои войска из Ирака, но и определены соответ-
ствующие сроки. Железная логика американской
администрации, когда-то столь же жестко поделив-
шая мировое сообщество на тех, «кто с нами», и
на тех, «кто против нас», теперь начинает действо-
вать и с другой стороны, не предвещая всем нам
ничего хорошего, особенно в контексте близости
происходящего от российских границ.

Но и Запад, похоже, осознает характер новых
угроз и стремится как можно дальше отодвинуть
на Восток свои границы. На минувшей неделе в
члены Североатлантического альянса были торже-
ственно приняты Литва, Латвия и Эстония. В слу-
чае перенесения на территорию этих стран воен-
ных баз НАТО из Польши или Германии подлетное
время до Санкт-Петербурга для натовских само-
летов сократится до пяти минут. Уже сегодня в ру-
мынском городе Констанце строится новая воен-
но-морская база; в поле зрения натовских воен-
ных давно находятся болгарские города Бургас и
Сазопол. Тем самым обеспечивается достаточно
жесткий и полномасштабный контроль над черно-
морскими проливами и самой акваторией Черно-
го моря. Россия оказывается зажатой в тугое и
недружественное кольцо с запада, юга и востока.

Поневоле вспоминается предыстория столь
печального для нас геополитического финала. Еще
в 1989г., когда решался вопрос об объединении
Германии, Джеймс Бейкер и Гельмут Коль заверя-
ли Михаила Горбачева в том, что НАТО никогда не
продвинется в сторону российских границ. Одна-
ко всего четыре года спустя, в ответ на соответ-
ствующее напоминание, цинично отвечали: «А раз-
ве есть какие-то документы, фиксирующие такие
договоренности?» Российскую обеспокоенность
безопасностью своих границ лишь отчасти смяг-
чили подписанные в 1997г. соглашения о партнер-
стве с НАТО. Впрочем, уже в следующем году, с
началом натовских бомбардировок Югославии,
они были разрушены, а отношения заморожены.
Создание в 2002г. Совета «Россия – НАТО» лишь
отчасти упорядочило диалог нашей страны с Се-
вероатлантическим альянсом, поскольку вежли-
вые формы этого диалога скрывают далеко не
вежливые намерения в отношении России. Вот и
сейчас нас опять успокаивают, хотя российских
официальных лиц даже не сочли нужным пригла-
сить на торжественную церемонию в Брюссель по
поводу приема новых членов. Новому главе рос-
сийского МИДа Сергею Лаврову пришлось выст-
раивать тонкие дипломатические маневры, чтобы
все-таки появиться в Брюсселе, но не в момент
общего ликования по случаю поднятия флагов при-
балтийских государств, а несколько позже.

Продвижение НАТО на восток, естественно, не
осталось без внимания российских политиков, и
из стен Государственной Думы прозвучали гнев-
ные заявления на этот счет. Однако все это сегод-
ня напоминает известную поговорку о размахи-
вании кулаками после драки. Остановить этот про-
цесс Россия не в состоянии, зато сделать соответ-
ствующие выводы и подумать об усилении соб-
ственной безопасности давно уже пора. Между
тем не эти, а совсем другие проблемы оказались
в центре общественного внимания на минувшей
неделе. Одна из них – прошедший первое чтение
в Государственной Думе законопроект «О митин-
гах и шествиях», поддержанный 294 депутатами,
преимущественно от «Единой России» и единодуш-
но отвергнутый коммунистами, «Родиной» и ЛДПР.
Смысл законопроекта, регулирующего формы и
характер политического участия в России, доста-
точно прост. С одной стороны, он, казалось бы,
облегчает политическую активность граждан, по-
скольку заменяет разрешительный режим прове-
дения митингов, шествий, манифестаций и т.п. уве-
домительным. Иными словами, любая организа-
ция, желающая политически заявить о себе, дол-
жна представить заявку в местные органы влас-
ти за 10-15 дней до дня проведения мероприятия.
Положительный ответ последних предполагается
как бы сам собой, хотя реальную реакцию мест-
ных властей предсказать достаточно сложно: при
желании всегда можно найти повод для отказа. С
другой стороны, и повод уже найден: резко огра-
ничивается число мест, где могут проводиться те
или иные массовые политические акции. Соглас-
но законопроекту они запрещены вблизи резиден-
ции президента, административных зданий, ино-
странных посольств, культовых сооружений,
школ, больниц и т.д.

Как остроумно выразился один московский
журналист, в Москве все здания или админист-
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Запоздалые
признания

ративные, или культовые, так что митинговать
придется в лесу. Никакие угрозы терроризма не
могут, разумеется, оправдать столь антидемокра-
тичный и симптоматичный законопроект. Не тер-
роризм и не НАТО, а собственные граждане пред-
ставляют теперь наибольшую угрозу для власть
предержащих. Партия чиновников, изо всех сил
желающая угодить Президенту, ввергла его в оче-
редной малоприятный скандал: ведь ни в одной
демократической стране мира нет таких нелепых
ограничений. Скажем, в США только после терак-
тов 11 сентября 2001 года были введены опре-
деленные ограничения на митинги в непосред-
ственной близи к Белому дому, тогда как терри-
тория перед ним остается свободной для демон-
странтов. Французы, издавна предрасположен-
ные к публичному выражению протеста, традици-
онно проходят свой марш от площади Бастилии
до площади Республики, и невозможно предста-
вить себе ситуацию, при которой власти посягну-
ли бы на это право. У нас же выставленный у зда-
ния Государственной Думы – цитадели россий-
ской демократии – пикет партии «Яблоко» был
бесцеремонно оттеснен милицией, хотя полно-
ценного закона пока не принято. После этого труд-
но верить в декларируемые намерения власти ве-
сти диалог с гражданским обществом по поводу
совместной выработки дальнейшего курса ре-
форм… Обществу, от имени которого пытается
говорить только одна политическая партия, пусть
и набравшая большинство голосов на выборах,
не остается никаких других способов заставить
себя услышать, кроме массового уличного проте-
ста. В свое время советские руководители, опа-
саясь нарастающей политической активности
своих сограждан, отвели для нее спорткомплекс
«Лужники». Им тоже казалось, что так будет безо-
паснее для них и лучше для стабильности в стра-
не. Результат же оказался прямо противополож-
ным: в Лужниках взошла счастливая звезда Бо-
риса Ельцина, покончившая и со стабильностью,
и с советской властью.

К чести единороссов стоит сказать, что их ре-
акция на шквал протеста против принятого в пер-
вом чтении законопроекта оказалась очень опе-
ративной. Председатель Госдумы Борис Грызлов
пообещал пересмотреть некоторые положения
непопулярного документа уже во втором чтении.
Что ж, этому обещанию можно только порадовать-
ся: если общественное мнение пока еще в состоя-
нии влиять на принимаемые властью непопуляр-
ные решения, значит, и у гражданского общества
в России есть перспективы.

Но внимание общественности было прикова-
но не только к пресловутому законопроекту, но и к
другому любопытному документу, написанному са-
мым состоятельным российским заключенным
Михаилом Ходорковским. Документ имеет форму
программной статьи с красноречивым названием
«Кризис либерализма в России». В ней бывший
председатель правления и крупнейший совладе-
лец нефтяной компании ЮКОС дал такие вырази-
тельные оценки в адрес российских либералов –
политиков и идеологов, что им могли бы позави-
довать Зюганов, Глазьев и Жириновский, вместе
взятые. Зафиксировав провал политиков от либе-
рального лагеря (И.Рыбкина и И.Хакамады) на пре-
зидентских выборах, М.Ходорковский с горечью
констатирует: «Политики и эксперты, которые про-
шлым летом … вещали об угрозе авторитаризма,
о попрании закона и гражданских свобод, сегод-
ня уже соревнуются в умении говорить медово-
сахарные комплименты кремлевским чиновни-
кам. От либерально-бунтарского налета не оста-
лось и следа». Впрочем, по мнению автора, это не
только вина, но и историческая беда российских
либералов: «Готовность забыть Конституцию ради
очередной порции севрюжины с хреном». Как го-
ворится, лучше не скажешь. Главная же причина
поражения либерализма в России, по мнению ав-
тора, состоит в том, что он пытался игнорировать,
во-первых, некоторые важные национально-исто-
рические особенности развития России, а во-вто-
рых, жизненно важные интересы подавляющего
большинства российского народа. «И смертельно
боялся говорить правду». Не щадит Ходорковский
и коллег по бизнесу, воспринимающих Россию не
как родную страну, но всего лишь как территорию
свободной охоты.

Видимо, большое действительно видится на
расстоянии, особенно из СИЗО. Названы своими
именами и грабительские реформы, обогатившие
10 процентов населения за счет остальных 90 про-
центов; и массовое обнищание; и воровская при-
ватизация. Легитимизация последней, т.е. готов-
ность бизнеса поделиться с народом, рассматри-
вается Ходорковским как одна из семи приоритет-
ных задач, стоящих сегодня перед теми, кто не по-
терял веру в либеральные ценности и желает по-
ставить их на службу России.

Сказать, что российское общественное созна-
ние было взорвано этим обращением, значит, не
сказать ничего. Потрясенные либералы попыта-
лись разглядеть в нем вынужденное покаяние не-
счастного узника. Оппоненты, напротив, горячо
одобрили столь ценные и разоблачительные при-
знания. Аналитики из-за рубежа, прагматично оце-
нив ситуацию, пришли к выводу, что таким обра-
зом бывший главный олигарх ищет примирения с
Владимиром Путиным. Не исключено, что все эти
предположения имеют под собой определенную
почву, включая, разумеется, и такое, как перспек-
тива будущей политической карьеры как раз в
роли нового вождя либералов. Что же касается
остальных, то им такие признания, скорее всего,
покажутся запоздалыми.

Александра ГЛУХОВА,
доктор политических наук, профессор ВГУ.

Для консолидации голосов акционеров открытого
акционерного общества «Газпром» утвержден порядок
оформления доверенностей уполномоченному пред-
ставителю для участия в Общем годовом собрании ак-
ционеров по итогам деятельности Общества в 2003
году.

Физическим и юридическим лицам, владельцам ак-
ций «Газпрома», для оформления соответствующих до-

«Воронежрегионгаз»  информирует
ВНИМАНИЮ АКЦИОНЕРОВ ОАО «ГАЗПРОМ»!

кументов необходимо прибыть в офис Воронежской ре-
гиональной компании по реализации газа по адресу:
г.Воронеж, пер. Красноармейский, 12а (остановка об-
щественного транспорта «Диагностический центр»).

Прием акционеров проводится в рабочие дни с 9
до 12 и с 14 до 17 часов. При себе иметь паспорт и
выписку со счета депо.

Тел. для справок 54-34-08. Л
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До и после выхода законов и
других нормативных доку-
ментов о земле очень широко
и активно проводилось их
обсуждение, велись дискус-
сии, было много комментари-
ев, вносились определенные
предложения по тем или
иным вопросам. Но в данное
время эта работа как-то
остановилась, затихла.
Словом, как это часто
бывает, кампания прошла.
Однако жизнь продолжается.
Сейчас на дворе весна. Поле
ждет крестьянина, ибо они
друг без друга жить не могут.
А вернуться к разговору о
судьбе земли и крестьянина
заставило письмо бывшего
директора ОАО «Крыловское»
Новоусманского района, а
ныне доверенного лица
арендодателей этого хозяй-
ства Николая Фисенко.

«Известно, что вслед за при-
ватизацией промышленных
предприятий, нефтяных и газо-
вых богатств с 1991 года в стра-
не началось так называемое ре-
формирование сельского хозяй-
ства, - пишет Фисенко. - Колхо-
зы и совхозы утратили свое на-
звание, развалились, а вместо
них появились ОАО, ООО, ЗАО и
другие непонятные по сути обра-
зования. Бывшие колхозники и
работники совхозов стали назы-
ваться акционерами, зарегист-
рированы права граждан и юри-
дических лиц на землю. Идея
всех преобразований своди-
лась в конечном счете к тому,
чтобы сделать людей собствен-
никами. Начался процесс дроб-
ления сельскохозяйственных
угодий на земельные доли (паи).
Но как оказалось, это разделе-
ние в большинстве случаев ус-
ловное, ибо не каждая семья
или член акционерного обще-
ства сможет выделить свой пай
в натуре и на нем работать, хотя
и имеет такое право. Не может
потому, что для выращивания
продукции нужен набор сельско-
хозяйственной техники. Купить
же ее при существующих сегод-
ня ценах практически невоз-
можно. А что делать с этим паем
тому же немощному пенсионе-
ру? Другого выхода нет, как
сдать свой надел в аренду, бла-
го закон это позволяет. Но что
дает сдача собственности в
аренду? На сегодняшний день –
почти ничего. Ведь в имеющих-
ся нормативно-правовых доку-
ментах о размерах выплат ниче-
го не сказано. Потому и получа-
ется, что в одном, к примеру, ОАО
выдают на пай 5 центнеров зер-
на и 10 килограммов подсолнеч-
ного масла, в другом – в 1,5-2
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раза меньше, а некоторые руко-
водители ограничиваются услу-
гами на погребение. Все это
выглядит по крайней мере несе-
рьезно. Уж если нас втянули в
злополучную собственность с
благими намерениями на улуч-
шение жизни людей, так давай-
те же установим законодатель-
но и оплату за использование
земли. Полагаю, что в масшта-
бах области, а тем более райо-
на, это можно сделать. Вариан-
тов на этот счет много. Можно
оплату производить в натураль-
ном выражении (в зависимос-
ти от специализации предприя-
тий), а лучше в стоимостном
виде, взяв за основу качество
земли – ее плодородие в бал-
лах».

Что предлагает Николай Фи-
сенко? «Разумеется, дать конк-
ретные рекомендации непросто
(разный бонитет почв, разная
урожайность), но можно, как вы-
ход, установить пределы выдач,
проделав соответствующие рас-
четы. Считаю, что инициативу в
решении данного вопроса дол-
жна взять на себя областная
Дума. Один из кандидатов на
пост губернатора области на не-
давних выборах выразился так:
«Выяснить, почему за свою зем-
лю пайщики ничего не получают
от так называемых многочис-
ленных «Обществ с неограничен-
ной безответственностью», даже
судам и адвокатам почти невоз-
можно»… И далее «при любой
работе нет той прибыли, которая
давала бы доход пайщикам. Да-

дут по мешку зерна и сахара –
уже радость».

Думаю, что в этом неотлож-
ном и важном вопросе надо най-
ти конкретное решение. Сто-
имость пая должна быть понят-
на любому человеку. Наши арен-
додатели, к примеру, предлагают
на предстоящие 2-3 года такие
условия оплаты за каждый гек-
тар пая бесплатно: зерна – 20
процентов от полученной уро-
жайности, фруктов – 5 процен-
тов и так далее.

Это, прямо скажем, очень
мало по сравнению с существу-
ющей практикой в других стра-
нах. Ведь в той же покоренной
Германии, как пишет декан зем-
леустроительного факультета
ВГАУ, доктор сельскохозяйствен-
ных наук, профессор Николай
Кузнецов, имеется закон, по ко-
торому «арендатор платит арен-
дную плату не менее 5 марок (70
рублей) за один балл бонитета
почвенного плодородия… За
наш черноземный пай в 65 бал-
лов акционерное общество дол-
жно платить (по немецким мар-
кам) собственнику пая минимум
91 тысячу рублей в год». Конеч-
но, экономика наших хозяйств
не в силах производить такие
выплаты (низкая продуктив-
ность полей, большие долги го-
сударству и т.д.), но поразмыш-
лять над этим надо.

Уж если сказали «а» (создали
паи), то надо сказать и «б» (уста-
новить цену за пай). А иначе не-
чего было и «огород городить».
Сам же по себе документ на зе-

мельный пай, который называ-
ется «Свидетельство о государ-
ственной регистрации права» и,
кстати, за который заплатили по
800 рублей, остается лишь кра-
сивой бумагой с гербовой печа-
тью.

Следующее – о продаже зем-
ли. Нас усиленно ориентируют не
продавать землю. Правильно.
Земля не должна продаваться. В
противном случае пойдет нераз-
бериха (чересполосица, неудоб-
ство обработки, низкая произ-
водительность техники, сканда-
лы и прочее). Но опять же, если
не решится вопрос по достойной
оплате паев, то продажа их, оче-
видно, неминуема. А что иначе
остается делать бедному пенси-
онеру, который, как говорится,
на ладан дышит – получить те 2
центнера зерна или за свои 3
гектара получить не менее 70
тысяч рублей? Кстати, стоимость
земли тоже пока категория рас-
плывчатая. Одни авторы предла-
гают одну методику ее определе-
ния, другие – другую. Кто как
считает. Одним словом, кресть-
янин должен получить за свой
пай достойную, справедливую
оплату, а не те крохи, которые
стихийно выдаются ныне. Ведь у
него кроме земли ничего нет.
Есть только надежда.

А сейчас дай-то Бог силы тру-
женикам села справиться со
своими огородами и ветхим под-
ворьем – единственному пока
экономическому источнику в их
нелегкой крестьянской жизни».

Дмитрий ДЕНИСЕНКО.

Первый вопрос касался их
предпочтений в профессии их по-
тенциального избранника. При-
мерно половина опрошенных не-
замужних девушек видят своего
мужа удачливым предпринима-
телем или менеджером успеш-
ной фирмы. Еще 10% хотели бы
выйти замуж за звезду шоу-биз-
неса, известного актера, журна-
листа или спортсмена. Отдать
руку и сердце преуспевающему
юристу могли бы еще 10%. Почти
столько же – 9% – готовы соста-
вить партию офицеру российской
армии. А вот с флотскими офице-
рами готовы связать свою жизнь
не более 5% опрошенных. Еще
меньше, лишь 2%, видят своего
мужа милиционером, следовате-
лем прокуратуры, сотрудником
спецслужб или правоохранитель-
ных органов. Оставшиеся при-
мерно 15% считают, что профес-
сия будущего избранника не так
уж и важна. Главное, чтобы чело-
век был хороший, и семью мог со-
держать.

Впрочем, в той или иной мере
этот принцип актуален для боль-
шинства незамужних женщин.
Особенно явно это выразилось
в их ответе на вопрос о том, име-
ют ли для них значение полити-
ческие убеждения их будущего
избранника. Лишь 7% молодых
женщин отметили, что эта пози-
ция для них имеет принципиаль-
ное значение. Остальные счита-
ют, что политические убеждения
не главное в семейной жизни.

Однако на дополнительный
вопрос экспертов о том, каких
политических взглядов все же
должен придерживаться их из-
бранник, почти 30% молодых
женщин отмечали, что им, в
принципе, все равно. И в то же
время они никогда не связали
бы свою жизнь со сторонника-
ми крайних взглядов, ультрапра-

Выйти замуж
за демократа
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Прошли те времена, когда разница в политических взглядах
супругов могла довести их до развода, как это случалось иной
раз в конце 80-х – начале 90-х годов прошлого века. Тем не
менее социологи из агентства «Столица Поволжья» решили
выяснить у российских девушек, как их политические взгляды
влияют на их отношения с молодыми людьми.
В опросе приняли участие 4500 молодых незамужних женщин
в возрасте от 18 до 23 лет из 35 регионов страны.

выми или ультралевыми «отмо-
розками».

Лишь 24 девушки (0,53%) из
четырех с половиной тысяч оп-
рошенных заявили, что сами
придерживаются нацистских
взглядов, а потому и избранни-
ка себе будут искать в среде еди-
номышленников. В то же время
многие из опрошенных отмеча-
ли, что с трудом могут предста-
вить, скажем, предпринимателя
или звезду шоу-бизнеса ярым
коммунистом или фашистом. А
потому почти 57% хотели бы свя-
зать свою жизнь со сторонни-
ком либеральных, демократи-
ческих принципов (не путать со
сторонниками ЛДПР, которая, по
сути, демократической партией
не является).

Примерно 15% молодых жен-
щин считают, что было бы жела-
тельно, чтоб их избранник при-
держивался патриотических и
социал-демократических взгля-
дов.

Участницам опроса задавал-
ся и вопрос о том, каким они
видят Президента России. Здесь
выбор отдавался таким каче-
ствам, как бодрость, энергич-
ность и образованность.

От президента ждут повыше-
ния стипендий, безвизового ре-
жима для путешествий по Евро-
пе, улучшению ситуации с трудо-
устройством молодежи. Кроме
того, предполагается, что прези-
дент будет способствовать раз-
витию культуры и спорта, повы-
шению качества образования и
уровня национальной безопас-
ности. Впрочем, и здесь девуш-
ки не забыли о своих потенци-
альных избранниках, а потому
выразили надежду на оконча-
ние войны в Чечне, чтобы «мо-
лодых ребят перестали посылать
в «горячие точки».

Анна ИВАНЕНКО, социолог.

В Воронежской государ-
ственной медицинской акаде-
мии имени Н.Н.Бурденко состо-
ялась межрегиональная сту-
денческая научная конферен-
ция «Студенческая медицин-
ская наука-2004». Впервые в
России в рамках конференции
был проведен форум предста-
вителей советов научных сту-
денческих обществ медицинс-
ких вузов России, посвящен-
ный проблемам межрегио-
нального сотрудничества.

Конференцию открыл рек-
тор ВГМА профессор И.Э.Есау-
ленко, который подчеркнул
приоритетную роль развития
студенческой науки на совре-
менном этапе становления мо-
лодых специалистов. Всего в
работе конференции приняло
участие более полутора тысяч
студентов, в том числе делега-
ции из двадцати одного вуза
России, Украины и Белоруссии.
Было заслушано более двухсот
студенческих научных докладов
по восемнадцати научно-прак-
тическим направлениям меди-
цины.

Заключительный этап кон-
ференции проходил в Центре
культуры и бизнеса «Апекс».
Студентам, занявшим призо-

Шаги в науку
вые места, были вручены дип-
ломы и памятные подарки. Це-
ремония награждения завер-
шилась концертом студенче-
ских творческих коллективов.

Конференция вновь проде-
монстрировала неизменный

интерес молодежи к науке.

Эмма НОСЫРЕВА.

На снимке: путь в науку на-
чинается с лабораторных заня-
тий.

Фото автора.

Твои паи,
крестьянин
Твои паи,
крестьянин

В своем выступлении на ина-
угурации глава администрации
области Владимир Кулаков го-
ворил об ответственности пред-
приятий всех форм собственно-
сти за решение социальных
проблем. В самом деле, соб-
ственниками подавляющего
большинства воронежских
предприятий сегодня являются
частники. Как можно заставить
их выполнять свои обязатель-
ства по отношению к нанятым
работникам? Особенно остро
данный вопрос встал на Рамон-
ском сахарном заводе, оказав-
шемся под угрозой закрытия.
Владельцем предприятия явля-
ется компания «Продимекс», ко-
торая приняла решение не за-
пускать производство в этом

Сахарный бизнес
с социальным вкусом

году, а просто законсервиро-
вать завод. Разумеется, допус-
тить этого администрация обла-
сти не может, так как многие
жители Рамони останутся без
средств к существованию.

В качестве альтернативы
«Продимексу» было предложено
два варианта решения пробле-
мы: либо компания отказывает-
ся от принятого решения и не-
сет убытки, но сохраняет соци-
альные гарантии, либо она пе-
редает завод безвозмездно в
управление обладминистрации.
При этом администрация не
платит собственникам, но сама
организует работу на заводе.
Было принято второе решение.
Как известно, каждый сахар-
ный завод работает для опреде-

ленной свеклосеющей зоны. Ру-
ководителям хозяйств «Рамон-
ской» зоны предложили выде-
лить предприятию средства на
подготовку к сезону. А весь по-
лученный сахар будет принадле-
жать хозяйствам. То есть верну-
лись к давно забытому старому,
ведь когда-то завод принадле-
жал пайщикам. В результате по-
явилась возможность не только
сохранить предприятие, но и
проверить на практике, какая
форма собственности эффек-
тивнее, а заодно и выяснить,
действительно ли хозяева-пере-
работчики действуют, как они
часто это декларируют, «себе в
убыток».

Пресс-центр администрации
Воронежской области.

В администрации Воронежс-
кой области принято решение
пересмотреть подход к выделе-
нию областного залогового фон-
да по кредитам хозяйствующим
субъектам, включая сельхозто-
варопроизводителей. Отныне
средства под залог областного
имущества будут выделяться
лишь после того, как обладмини-
страция рассмотрит и оценит
эффективность проекта, под ко-
торый берутся средства. Больше
внимания будет уделяться сво-
евременному возвращению
банковских средств. Прежде
бывали случаи, когда кредиты
возвращались не вовремя.

В инвестиционной политике
руководство области будет пере-
ходить к программно-целевым
методам работы. Например,
если существует программа «Са-
хар», то средства будут выделять-
ся под ее реализацию, тогда как
прежде деньги выделялись от-
дельным предприятиям, участву-
ющим в производстве сахара.

Кому
дадут
кредит

ВЕСТИ  ИЗ  КАЛАЧА

Отдых
перед рывком

Высокие темпы развития
молочного производства в
районе обусловлены не
только новыми технологи-
ями и улучшением кормле-
ния. Здесь стали больше
внимания уделять самим
животноводам, то есть ус-
ловиям их труда и зарпла-
те. А недавно собрали луч-
ших мастеров машинного
доения на местном сырза-
воде и устроили для них
настоящий праздник. При-
ветствуя тружениц, первый
заместитель главы адми-
нистрации района, началь-
ник райсельхозуправления
Николай Котолевский от-
метил, что отдых им необ-
ходим, так как в нынешнем
году перед ними поставле-
на ответственная задача -
довести годовую продук-
тивность животных с про-
шлогодних 3100 до 3500 кг
молока от коровы.

Как помочь
молодым?

Как показала встреча гла-
вы Калачеевского района
с учащимися ПУ-31 и сту-
дентами колледжа механи-
зации сельского хозяй-
ства, упреки в адрес моло-
дежи в нежелании трудить-
ся зачастую неверны. Она
в большинстве хочет чест-
но зарабатывать на жизнь,
но зачастую – негде. Ана-
толий Бакулин рассказал,
что администрация района
энергично взялась за ре-
шение проблемы трудоуст-
ройства молодежи. Дела-
ется это путем помощи в
выводе из кризиса круп-
ных предприятий. Пример
«оживления» пищекомби-
ната и приход перспектив-
ных инвесторов на элева-
тор говорит о том, что дан-
ный путь реален. Новые
хозяева сразу объявили о
приеме работников. Кро-
ме того, в период летних
каникул будут создаваться
студенческие отряды для
работы в сельхозпредпри-
ятиях, ЦРБ, оздоровитель-
ном лагере “Солнышко”  и
т. д. Впрочем, не забыли и
про досуг молодежи. Наме-
чены меры по развитию
спорта и организации лет-
него отдыха. Как показы-
вает милицейская статис-
тика, они напрямую влия-
ют на уровень правонару-
шений среди молодежи.

Анатолий ГРИДНЕВ,

Михаил СЕРГИЕНКО.
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ДОГОВОРИЛИСЬ
В вопросе о налоге на имущество депутатам и администрации области  наконец-то удалось

договориться. Перечень льготников по уплате этого налога будет значительно расширен. Закон
«О внесении изменений в Закон Воронежской области «О налоге на имущество организаций»
принят областной Думой 30 марта 2004 года единогласно.

Без малого четыре месяца
прошло с момента принятия об-
ластной Думой Закона «О налоге
на имущество организаций». Все
это время вокруг документа не
утихали споры. Слишком много
оказалось обиженных и обде-
ленных. Дело в том, что с вступ-
лением в силу нового Налогово-
го кодекса и трансформации Фе-
дерального закона «О налоге на
имущество предприятий» в за-
кон «О налоге на имущество орга-
низаций» частично сокращена
налогооблагаемая база, а, сле-
довательно, закон лишает льгот
ряд организаций, в том числе
организаций сельскохозяй-
ственного профиля. Но установ-
ление ставки налога отдано на
откуп местным властям.

В области Законом «О налоге
на имущество организаций»
была установлена максималь-
ная ставка налога - 2,2 процен-
та. Организаций, которые рас-
считывали на льготы по уплате
налога, оказалось немало. Для
урегулирования спорных вопро-
сов, возникших вокруг этого за-
кона, была создана согласитель-
ная комиссия, возглавил кото-
рую  первый заместитель пред-
седателя областной Думы,
председатель постоянной ко-
миссии по бюджету, налогам,
финансам и банковской дея-
тельности Ю. Титов.

 - Мы дважды встречались,
отрегулировали все вопросы,
вызывавшие несогласие сторон,
- говорит Юрий Тимофеевич. - В
результате нашего большого тру-
да появились дополнения к за-
кону, благодаря которым льготы
получили многие категории на-
логоплательщиков. Долгое вре-
мя не могли найти компромисса
в вопросе о льготах сельхозто-
варопроизводителям. Было под-
готовлено сразу несколько ва-
риантов законопроекта. Страс-
ти кипели нешуточные.

И, похоже, принятый много-
страдальный документ удовлет-
ворил если не всех, то многих
желающих получить льготы.

Согласно закону освобожда-
ются от налогообложения орга-
низации в отношении имущества
областных и ведомственных
автомобильных дорог общего
пользования; объектов, при-
знаваемых памятниками ис-
тории и культуры областного

ПРИНЯТО В ЦЕЛОМ

и местного значения; объек-
тов жилищного фонда и инже-
нерной инфраструктуры жи-
лищно-коммунального комп-
лекса, используемых по целе-
вому назначению. Налог не
будут платить организации в
отношении имущества пасса-
жирского транспорта общего
пользования, включая элект-
ротранспорт (кроме такси), а
также  имущества, используе-
мого для производства изде-
лий народных художествен-
ных промыслов, и  имущества,
используемого для защиты,
охраны и воспроизводства
лесов. В отношении имуще-

ства, являющегося объектом
налогообложения, освобож-
даются от налога также рели-
гиозные организации.

 И, наконец, самое важное.
Удалось договориться и найти
решение по самому острому воп-
росу – о льготах сельхозпроиз-
водителям. Именно он долгое
время оставался неурегулиро-
ванным. Администрация облас-
ти пошла на значительные ус-
тупки сельхозтоваропроизводи-
телям, снизив в 4,4 раза ставку
налога.

«Ставка налога на имуще-
ство, - закреплено в законе, -
устанавливается в размере

0,5 процента от налоговой
базы в отношении организа-
ций, осуществляющих произ-
водство сельскохозяйствен-
ной продукции, при условии,
что выручка от указанного
вида деятельности составля-
ет не менее 70 процентов об-
щей суммы выручки от реа-
лизации продукции (работ, ус-
луг)».

С вопросом о том, устроил ли
депутатов-аграриев этот вари-
ант закона, мы обратились к
главным оппонентам первона-
чальных законопроектов.

Александр Евстратов, депу-
тат по избирательному округу

№26, директор предприятия
«Нижнекисляйское» по произ-
водству семян сахарной свек-
лы (Бутурлиновский район):

 - Я считаю, что это оптималь-
ный вариант. Этот налог - один
из важнейших источников до-
ходной части бюджета. И хотели
бы мы или нет,  его надо будет
платить. Я благодарен адми-
нистрации области во главе с
В. Кулаковым за то, что она по-
шла нам навстречу и взаимопо-
нимание найдено. Сегодня ус-
тановлена та сумма налога, ко-
торая дает возможность «не уто-
пить» предприятия. Хотя мы дос-
таточно большое налоговое бре-
мя несем, но изменения проис-
ходят и в Налоговом кодексе,  и
в соответствии с этими измене-
ниями утрясаются эти сложные
вопросы. В настоящий момент,
я считаю, это достойное реше-
ние вопроса.

Татьяна Мещерякова, пред-
седатель комиссии по земель-
ным вопросам, экологии и при-
родопользованию, генераль-
ный директор ОАО «Юбилей-
ное» (Хохольский район):

 - Я думаю, что депутаты-агра-
рии довольны решением. Пото-
му что уступка сельхозникам ве-
лика  - снижение ставки налога с
2,2 процента до 0,5. Мы понима-
ем, что государственный подход
необходим. Во-первых, нам нуж-
но серьезно подготовиться к
вступлению в силу нового зако-
на о разделении полномочий
между субъектами. Просто не-
обходимо поставить все хозяй-
ства на учет по имуществу, что-
бы заставить нас немножко под-
готовиться к следующему этапу.
Налоги-то будут ежегодно пере-
сматриваться, льготы предостав-
лены не на целую вечность, а
только на один год. Каким будет
финансовое состояние в облас-
ти в следующем году,  неизвест-
но. Конечно, нам хотелось бы,
может, и вообще ничего не пла-
тить, но жизнь заставляет.

И хотя суммарное поступле-
ние доходов консолидированно-
го бюджета по новому налогу
составит теперь несколько мень-
ше предполагавшихся  ранее
почти 300 млрд. руб., зато все
довольны. Как говорится, «луч-
ше меньше, да лучше».

Ольга РУДЕНКО.

ПРОМЫШЛЕННОСТЬ

В целом и «в разрезе»
Проблемы, рассмотренные на последнем заседании комис-

сии по промышленности, транспорту и связи, столь объемны,
что каждая из них заслуживает отдельного повествования. В
повестку дня были включены такие животрепещущие вопросы,
как состояние дел в промышленности, проблемы областных
перевозчиков, обращение коллектива ОАО «Воронежвтормет»
о состоянии рынка черного металла, платные дороги… Заседа-
ние комиссии шло без малого три часа. Председательствовал
на нем, ввиду отсутствия Владимира Ключникова, депутат Ана-
толий Голиусов.

Первым в повестке дня зна-
чился вопрос о состоянии про-
мышленности в области по ито-
гам 2003 года. Докладывал за-
меститель начальника управле-
ния промышленности, транспор-
та и связи администрации обла-
сти Николай Щипелев.

Если судить по цифрам итого-
вой отчетности, дела в отрасли
пошли на лад. По объемам про-
мышленного производства мы
вышли на сумму 66,6 млн. руб. В
абсолютных показателях это на
23 процента  выше уровня 2002
года. Индекс физического объе-
ма – 105 процентов по полному
кругу предприятий, а с расчетом
по крупным и средним предпри-
ятиям – 107,8 процента.

Промышленность дала в бюд-
жеты всех уровней 5 млрд. 400
млн. руб. налоговых платежей.
При этом средняя заработная
плата  в отрасли - почти 4,4 тыс.
рублей, а на крупных и средних
предприятиях она достигла 5550
рублей. Это 30-процентный рост
по сравнению с позапрошлым
годом. «Из 377 крупных и сред-
них предприятий, по которым
ведется статистический учет, -
пояснил Николай Щипелев, - по

оценке нашего управления, бо-
лее 300 перешагнули стабили-
зационный рубеж. То есть катас-
трофическое падение прекрати-
лось, и положение предприятий
стало устойчивым».

По просьбе депутатов Нико-
лай Щипелев рассказал о ситуа-
ции на некоторых крупных пред-
приятиях. После чего начался
«допрос с пристрастием».

На крыльях мечты
Анатолий Голиусов:
 – ВАСО - одно из наших круп-

нейших бюджетообразующих
предприятий. Что там сегодня
действительно происходит? На
самом деле пошел резкий подъем
в производстве, или все остается

на стадии тех же разговоров и
обещаний, которые длятся на
протяжении 10 с лишним лет?

Николай Щипелев:
 - Ситуация там неоднознач-

ная. Я бы не сказал, что все так
радужно. Это только первые
шаги, которые делаются в стра-
не по возрождению отечествен-
ной авиапромышленности. Сей-
час на заводе доделывают шесть
самолетов, по плану они должны
быть в следующем году выпуще-

ны. Заводу серьезно помогает
лизинговая компания «Илью-
шин-финанс», она выиграла тен-
дер на конкурсе в Правитель-
стве. Финансирование практи-
чески идет через Национальный
резервный банк. Средняя зара-
ботная плата на заводе около
4,5 тысячи. Но высококвалифи-
цированные рабочие получают
около 10 тысяч. Есть случаи сры-
вов денежного транша со сторо-
ны Национального резервного
банка. В декабре-январе даже
произошла двухмесячная задер-
жка с выплатой заработной пла-
ты. Положение, конечно, попра-
вили, с зарплатой ситуация ста-
билизировалась.

Сейчас подписан окончатель-
ный договор с «Аэрофлотом» на
покупку этих шести самолетов.
После стольких лет перерыва мы
запускаем такие серьезные ма-
шины, как «ИЛы».

Но это не значит, что пробле-
мы предприятия решены. На се-
годняшний день положение
сдвинулось с мертвой точки, од-
нако будущее туманно. Рано го-
ворить об успехах. Пока вложен-

ный рубль здесь не приносит руб-
ля прибыли. Продолжают висеть
в воздухе вопросы дальнейшей
загрузки предприятия, ведь не
работает фактически половина
завода, которая делает «оконча-
тельные»  машины.

А новые машины в серию
пока не запускаются. Прораба-
тываются другие варианты. Но
вопрос о выпуске военно-транс-
портного самолета пока еще не
решен до конца в Правитель-

стве. Главком ВВС настаивает
на том, чтобы самолет модели
ИЛ-76 МФ выпускался у нас. В то
же время возник вопрос и с са-
молетом АН-70. Он  примерно
такого же  класса, чуть помень-
ше. Пока на уровне Правитель-
ства не принято решение о том,
какой самолет будет серийным
на ВАСО. Последняя информа-
ция:  склоняются к АН-70. Но
ВАСО готов и к тому, и к другому
варианту.

Анатолия Голиусова, однако,
такой ответ не устроил:

- Столько шума и гама вокруг
ВАСО. А ведь там как ничего не
было, так и нет. Вы нам расска-
зываете о тех самолетах, корпу-
са которых стоят на заводе уже
8-10 лет. Самолет Президента,
правда, выпустили, слава Богу!
Хоть говорит директор, что мы
горы свернем, но для того чтобы
выпустить современный само-
лет у нас в Воронеже, мы не со-
берем специалистов. Кто ушел
на пенсию, кто на другие пред-
приятия… Сейчас дай хороший
проект самолета, дай деньги - и
мы застрянем в этом вопросе,

промышленности, транспорта и
связи, с запуском последней ли-
нии сборки «Видеофон» вышел
на серьезные объемы. Они гото-
вы выпускать миллион телеви-
зоров в год. Сейчас можно уви-
деть на прилавках несколько
видов изделий завода. Объемы
не упали,  появились новые мо-
дели. «Рубин» с производства не
снимается. Сейчас работают над
тем, чтобы собирать «JVС» совме-
стно с фирмой «Ролсен». С комп-
лектующими «Ролсен» телевизи-
онное производство будет более
унифицировано.

Проблемой для предприятия
стал «серый импорт», он потихо-
нечку давит на наш рынок. Бо-
роться с существующей ценовой
политикой тяжело.

 Завод работает в основном
на импортных кинескопах. Те,
которые выпускаются на воро-
нежском заводе, производят из
иностранного стекла, они не ус-
тупают импортным кинеско-
пам среднего качества. Завод
их тоже использует, но количе-
ство выпускаемых изделий не-
велико.

О легкой
промышленности
замолвили слово

Анатолий Голиусов:
- И последний вопрос – лег-

кая промышленность. Я помню
те годы, когда она нас радовала,
постоянно наращивала объем
производства. В этом году в ней
рост - 0,776 процента. Так что же
там происходит?

 Положение в легкой про-
мышленности, по мнению пред-
ставителей администрации об-
ласти, действительно катастро-
фическое. В прошлом году от-
расль провалилась по всей стра-
не, в том числе и в области.

(Окончание на 4-й стр.)

n Николай Щипелев: «Катаст-
рофическое падение воронеж-
ской промышленности прекра-
тилось».

мы ума в Воронеже не дадим
ему! Кроме громких слов, ниче-
го больше нет!

Как живет
«Видеофон»?

Следующее предприятие, по-
павшее в зону пристального вни-
мания депутатов, -  завод «Ви-
деофон».

Согласно информации заме-
стителя начальника управления

ПОДПИСКА-2004

Зачем внедряют
посредника?

Как мы уже писали, депутаты областной Думы направили к
властям всех уровней обращение «О ситуации вокруг регио-
нальных печатных изданий в связи с изменением порядка
организации подписки и распространения тиражей».

Итак, редакциям воронежс-
ких изданий теперь предлагают
заключить договоры организа-
ции подписки не напрямую с Уп-
равлением федеральной почто-
вой связи Воронежской области
– филиалом ФГУП «Почта Рос-
сии», как это было ранее, а с
никому в нашем регионе до на-
стоящего времени неизвестным
посредником - ООО «Межрегио-
нальное агентство подписки».

Пока непонятно, каким обра-
зом  ООО «МАП» будет осуществ-
лять свою работу, так как это
частное предприятие не имеет в
Воронежской области никаких
средств доставки периодики под-
писчикам. Скорее всего, оно бу-
дет вынуждено заключать соот-
ветствующие соглашения с Уп-
равлением федеральной почто-
вой связи Воронежской облас-
ти. Возникают вопросы о гаран-
тиях своевременного возврата
средств от подписки редакциям
периодических изданий.

Попытки официальным пу-
тем получить предусмотренную
действующим законодатель-
ством информацию об ООО
«Межрегиональное агентство
подписки» остаются безрезуль-
татными. Скудную информацию
о загадочном «МАПе», вызыва-
ющую еще больше вопросов,
удалось получить через Интер-
нет. Итак,  учредителями ООО
«Межрегиональное агентство
подписки» являются сразу не-
сколько компаний. 49 процен-
тов принадлежит ООО «Логос-
центр» (Москва) и 51 процент –
ЗАО «Интер-инвест-М». В свою
очередь, у ЗАО «Интер-инвест-
М» есть еще несколько акцио-
неров: ООО «Вега» (Санкт-Петер-
бург) – 9,17 процента и компа-
ния «Схелтон Трейдинг Лимитед»
(Британские Вирджинские ост-
рова) – 90,83 процента. Таким
образом, ООО «Межрегиональ-
ное агентство подписки» факти-
чески контролируется зарубеж-
ной офшорной компанией.

Действия, предпринятые в
одностороннем порядке ФГУП
«Почта России», документы
«Межрегионального агентства
подписки» по многим позициям
нарушают существующие дого-
воры и соглашения, законода-
тельство Российской Федера-
ции, права издателей и потреби-
телей печатной продукции. Они
могут привести к увеличению
стоимости подписки, что вызо-
вет сокращение количества под-
писчиков и ухудшит экономичес-
кое положение прессы. Кроме
того, значительные финансовые
потоки будут выведены из-под
регионального и муниципально-
го налогообложения. Все эти
последствия могут, в конечном
итоге, вызвать недовольство
населения и представлять угро-
зу информационной безопасно-
сти Воронежской области.

Мы попросили прокомменти-
ровать ситуацию председателя
Воронежского отделения Союза
журналистов России, главного

редактора газеты «Коммуна» Ви-
талия Жихарева:

- Раньше мы заключали дого-
вор между редакциями изданий
и Управлением федеральной
почтовой связи по Воронежской
области (теперь оно называется
филиал ФГУП «Почта России»).
Почта брала на себя обязатель-
ство проводить подписку, экспе-
дирование, доставку газет под-
писчикам. Теперь нам предла-
гают этот порядок нарушить – в
стройную, отлаженную систему
вторгается некое ООО «Межре-
гиональное агентство подписки».
Мы не возражаем против ново-
го оператора, но дирекция «По-
чты России» не представила нам
приказа на этот счет, есть только
письмо за подписью первого
заместителя директора «Почты
России», которое не имеет за-
конной силы.

 Мне поступило предложение
заключить с этим ООО договор.
Но что удивительно: в Воронеж-
ской области в филиале «МАПа»
пока только один работник. В
таком случае, как эта фирма бу-
дет организовывать весь про-
цесс подписки? Каким образом
будет доставляться наша газета
в отдаленные районы области?
Я получил следующий ответ : этим
будет заниматься почта. Получа-
ется, на газетном рынке, где
ФГУП «Почта России» является
монополистом, появляется по-
средник. То есть нам предлага-
ют не разрушить существующую
монополию и ввести конкурен-
тоспособного оператора, а ра-
ботать с посредником. Это не
повысит качество процесса. В
таком случае, что мешает оста-
вить все, как есть?

И еще один момент. Деньги,
которые ФГУП «Почта России»
получает с подписчиков, раньше
оставались в Воронежской об-
ласти (они поступали на счет Уп-
равления федеральной почто-
вой связи), а теперь должны ухо-
дить в Москву, и уже из столицы
каждый месяц нам будут пере-
сылаться эти средства. А если не
пришлют? Ведь возможен и та-
кой вариант. Нам отвечают, что
такого не может быть. Хотя ник-

то не может дать 100-процент-
ной гарантии, что деньги не за-
теряются. В этом случае нам
предлагают обращаться в Арбит-
ражный суд. А кто будет платить
за адвокатов, поездки в Моск-
ву? А пошлина?  Ведь так можно
и разориться. Словом,  ситуация
очень тревожная.

Я общался с руководством
ООО «Межрегионального агент-
ства подписки» и задал резон-
ный вопрос: где гарантии, что
будут соблюдены наши права?
Кроме уверений, что эта фирма
– надежный партнер, иных до-
казательств не получил – нет ни
приказа, ни постановления Пра-
вительства РФ. А ведь когда этот
посредник будет заключать до-
говор с подписчиком, человек
будет уверен, что ответствен-
ность несет редакция.

Надо отметить, что этот экс-
перимент проводится не только
в Воронежской области, но и еще
в одиннадцати регионах России.
Там задают те же вопросы.

Недавно мы провели совеща-
ние с представителями тех изда-
ний, которые заинтересованы в
распространении газет в основ-
ном посредством подписки, и
договорились, что будем отстаи-
вать свои интересы и интересы
наших читателей. В обсуждении
принял участие и коммерческий
директор ООО «Межрегиональ-
ное агентство подписки», кото-
рый заявил, что его фирма на-
мерена выпускать общероссий-
ский каталог подписных изда-
ний. Но скажите, зачем он нужен
бабушке из деревни? Так сло-
жилось, что сам почтальон мо-
жет рассказать о том, на какие
издания можно подписаться.

Договориться с представите-
лем «Межрегионального агент-
ства подписки» нам так и не уда-
лось. Поэтому было направлено
письмо Правительству РФ, руко-
водству ФГУП «Почта России» и в
другие инстанции с просьбой
разобраться в ситуации и отве-
тить на вопрос: насколько эф-
фективно внедрение посредни-
ка в отлаженную систему под-
писки? Ответа мы пока не полу-
чили, но надеемся, что эта серь-
езная проблема будет решена с
учетом интересов редакций и
подписчиков.

 Полина ОРЕХОВА.

НА КОНТРОЛЕ ДЕПУТАТОВ

Ломать - не строить…
На заседании постоянной комиссии областной

Думы по делам молодежи, культуре и спорту  (пред-
седатель Михаил Рукавицын) депутаты  рассмот-
рели несколько вопросов.

Особое внимание они уделили проекту целевой
программы «Строительство, ремонт и реконструк-
ция объектов спортивного назначения Воронеж-
ской области на 2004-2010 годы».

Под особый контроль взята  ситуация, связан-
ная с определением дальнейшей судьбы Дворца
культуры и спорткомплекса ОАО «Воронежшина».

Коллектив работников этих учреждений обратил-
ся к руководству Воронежской областной Думы с
просьбой разрешить проблему. Пока обстоятель-
ства складываются не лучшим образом – практи-
чески весь преподавательский состав уволен, но
руководители ансамблей, кружков и секций про-
должают занятия с детьми только благодаря соб-
ственному энтузиазму.

Подробности – в следующем номере.

Полина ОРЕХОВА.
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n Депутаты-аграрии довольны: интересы селян учтены.
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НА ФЕДЕРАЛЬНОМ УРОВНЕ
Инфляция в

нынешнем году
не должна превысить

10 процентов
Глава Минэкономразвития

РФ Герман Греф заверил Пре�
зидента России, что инфляция
в нынешнем году не должна
превысить прогнозные пока�
затели � 10 процентов. «На се�
годняшний день мы имеем
все шансы вписаться в про�
гноз � 10 процентов», � сказал
Греф на совещании главы го�
сударства с членами Прави�
тельства.

«За прошедшее время и са�
мый последний период инфля�
ция немножко превышает за�
планированные параметры, это
так? Если так, то почему?», �
спросил Президент у министра.
«Данные за март 2004 года в
принципе укладываются в те
рамки, которые были заплани�
рованы � 0,8 процента», � сказал
Греф. С начала года, по его сло�
вам, накопленная инфляция со�
ставила 3,5 процента. В про�
шлом году за такой же период
эта цифра была 5,2 процента,
отметил Греф.

По его словам, в первом
квартале инфляция несколько
выше, но в рамках сезонных ко�
лебаний, поскольку с 1 января
обычно повышаются тарифы ес�
тественных монополий. «Мы
примерно на 2 процента отста�
ем от графика прошлого года», �
уточнил Греф.

«На сегодняшний день мы
имеем все шансы вписаться
в прогноз � 10 процентов», �
заверил министр.  «Можно
считать, что ситуация разви�
вается нормально?», � уточ�
нил Президент. «Пока ситуа�
ция абсолютно в рамках на�

ших прогнозов» ,  �  сказал
Греф.

В течение года Россия
завершит основные

переговоры по
присоединению к ВТО

В этом году основные пе�
реговоры по присоединению
России к ВТО будут заверше�
ны, сообщил на пресс�конфе�
ренции замглавы Минэко�
номразвития, руководитель
российской делегации на пе�
реговорах Максим Медвед�
ков.

«Процесс переговоров суще�
ственно продвигается, и по мно�
гим направлениям он будет за�
вершен в этом году. Эта задача
абсолютно реальная», � сказал
Медведков. В то же время он
отметил, что есть направления,
например, сельское хозяйство,
которые «просто стоят и не про�
двигаются». «Рассчитываю, что
весной следующего года мы зай�
мемся окончательной расчист�
кой всех завалов, которые оста�
ются», � сказал замминистра. «Но
главное для нас � это качество
процесса», � добавил он.

По его оценке, уже этой осе�
нью может быть подготовлена
окончательная версия доклада
рабочей группы, на основании
которой Россия сможет присое�
диниться к ВТО в части системных
обязательств. К этому времени
будут завершены переговоры и
подписаны протоколы со многи�
ми странами в двустороннем по�
рядке. Среди них в ближайшие
дни будут подписаны протоколы
о присоединении РФ к ВТО с че�
тырьмя странами Восточной Ев�
ропы. «Протоколы будут подписа�
ны на этой или на следующей не�
деле», � сказал он. Замминистра

не стал называть эти страны, но
подчеркнул, что подписание этих
документов очень важно для Рос�
сии. По его словам, к июлю Рос�
сия рассчитывает завершить пе�
реговоры по доступу на рынок
товаров с 15�18 странами, с 3�4
странами будут завершены пере�
говоры по услугам.

К настоящему времени Рос�
сия уже подписала протоколы о
присоединении к ВТО с рядом
стран, в том числе Киргизией,
Новой Зеландией, Израилем,
Бразилией и Словенией.

РИА «Новости».

Железную дорогу
вдоль Черного моря
передвинут в горы
 Строительство альтерна�

тивного варианта железной
дороги на Черноморском по�
бережье Кавказа стоимостью
36 млрд. руб.  может решить
социальные и экологические
проблемы этого региона. Об
этом заявил в понедельник
полномочный представитель
Президента РФ в Южном фе�
деральном округе Владимир
Яковлев в Ростове�на�Дону на
открытии совещания по воп�
росам деятельности железно�
дорожного транспорта в окру�
ге.

По его словам, проект пере�
носа магистрали Северо�Кав�
казской железной дороги (С.�К.
ж.д.) на Черноморском побере�
жье в сторону гор обсуждался не
один год, но теперь настала не�
обходимость произвести расче�
ты его экономической составля�
ющей. «Проект дорогой, � сказал
полпред, � но столько же � 36
млрд. рублей � будет стоить и ре�
конструкция действующего сете�
вого пути на побережье».

Реализация проекта строи�
тельства альтернативного вари�
анта, считает Яковлев, сделает
Черноморское побережье Кав�
каза экологически чистой зоной
отдыха, будет способствовать
развитию здравниц и привлече�
нию сюда на отдых тех, кто сей�
час выезжает для этого за ру�
беж. Кроме того, проект даст
рабочие места и динамику раз�
витию сопутствующих отраслей
и малого бизнеса.

ИТАР�ТАСС.

Запускать ракеты
в космос $ только со
своей территории
Россия в дальнейшем пла�

нирует осуществлять все кос�
мические запуски только со
своей территории, сообщил
командующий Космическими
войсками Владимир Попов�
кин.

«В перспективе мы планиру�
ем проводить запуски только с
территории России. Имеются в
виду космодромы Плесецк и
Свободный», � сообщил Попов�
кин, докладывая президентам
России и Франции о деятельно�
сти Космических войск.

В настоящее время Россия
использует три космодрома �
Байконур, Плесецк и Свобод�
ный. Байконур, который Россия
арендует у Казахстана, � един�
ственная площадка, откуда она
проводит запуски ракет тяжело�
го класса, а также пилотируемых
кораблей, уточнил командую�
щий. С космодрома Плесецк в
основном стартуют носители
легкого и среднего класса со
спутниками, в первую очередь,
военного назначения, сказал
Поповкин.

Система предупреждения
Космических войск РФ за вре�
мя действия не дала ни одной
ложной тревоги, доложил коман�
дующий Космическими войска�
ми РФ. Он также сказал, что си�
стема контроля космического
пространства, которая использу�
ется Россией, «контролирует со�
стояние отечественных и зару�
бежных космических аппаратов,
поскольку необходимо знать
всю обстановку в космическом
пространстве».

Владимир Поповкин отметил,
что действующая система позво�
ляет получать «объективную и
полную информацию» о косми�
ческих объектах, определять
траекторию их полетов и при�
надлежность тому или иному го�
сударству. Командующий также
сообщил, что на различных ор�
битах действует около 100 рос�
сийских космических аппара�
тов.

РИА «Новости».

Минфин внес пакет
законопроектов по
налоговой реформе

Министерство финансов
РФ внесло в правительство
пакет законопроектов по на�
логовой реформе. Об этом
ИТАР�ТАСС сообщил руково�
дитель Управления по свя�
зям с государственными и
общественными организа�
циями Минфина РФ Юрий
Зубарев.

В пакет входят семь законо�
проектов по снижению едино�
го социального налога, изме�
нения налогообложения не�
фтяной отрасли, изменения в
налог на прибыль, повышения
акцизов в 2005 году, а также
по изменению режима нало�

гообложения с Республикой
Беларусь.

Законопроект о снижении
единого социального налога
/ЕСН/ предусматривает сни�
жение базовой ставки ЕСН с
35,6 процента до 26 процен�
тов, а также введение трех�
уровневой шкалы налога вме�
сто четырех уровней. В частно�
сти, налог будет уплачиваться
по ставке 26 процентов при
среднегодовом уровне зар�
плат на одного сотрудника до
300 тысяч рублей, по ставке
10 процентов � при уровне
зарплат от 300 тысяч рублей
до 600 тысяч рублей и 2 про�
цента при уровне зарплат свы�
ше 600 тысяч рублей. В сфере
налогообложения нефтяной
отрасли предлагается изме�
нить шкалу экспортных по�
шлин, введя четырехступенча�
тую шкалу вместо трехступен�
чатой.

Налог на добычу полезных
ископаемых также повышает�
ся при высоких ценах на
нефть: при цене свыше 18,5
доллара за баррель российс�
кой нефти уровень налогового
изъятия в рамках этого нало�
га будет больше, чем при дей�
ствующей формуле исчисле�
ния данного налога. При мень�
ших ценах этот уровень будет
меньше, чем в соответствии с
существующей формулой рас�
чета налога.

В рамках налога на при�
быль предполагается, в част�
ности, предоставить возмож�
ность компаниям, ведущим
геологоразведку месторожде�
ний, относить затраты на гео�
логоразведку на уменьшение
прибыли от текущей деятель�
ности, а также предоставить
возможность относить эти рас�

ходы на прибыль от последую�
щих эксплуатаций этих место�
рождений.

Вопрос
приватизации

Сбербанка
рассмотрят

не ранее 2007 года
Вопрос приватизации

Сбербанка может быть рас�
смотрен не ранее чем Сбер�
банк войдет в систему страхо�
вания вкладов, и у него по�
явятся достойные конкурен�
ты. Это будет, как ожидается,
не ранее 2007 года. Об этом
сообщил журналистам пер�
вый заместитель председате�
ля Банка России Андрей Коз�
лов.

«В проекте стратегии разви�
тия банковского сектора пра�
вильно написано о том, что воп�
росы приватизации Сбербанка
могут быть рассмотрены не
раньше, чем банк на полных ос�
нованиях войдет в систему
страхования вкладов», � сказал
А.Козлов. Он добавил, что воп�
рос приватизации Сбербанка
может быть рассмотрен только
тогда, когда у банка «появятся
несколько достойных, может
быть, не такого же размера, но
такого же порядка конкурен�
тов».

До четверти
капиталов в России
находятся «в тени»
Доля капиталов, находя�

щихся в российской эконо�
мике «в тени», не попадаю�
щих под налогообложение,
в настоящее время значи�
тельно сократилась. По дан�
ным министра финансов РФ

Алексея Кудрина, которые
он привел в телепрограмме
НТВ «Личный вклад», этот
показатель составляет сей�
час 23�25 процентов. При
этом «перетекание капита�
лов» «в тень», в уход от на�
логов с каждым годом в
России сокращается.  Во
многом такая ситуация
объясняется соответствую�
щей налоговой политикой
государства.

По мнению министра, в отно�
шениях власти и бизнеса необ�
ходимо применять «не админис�
тративные меры, изъятие
средств, а налоговый меха�
низм». Именно такие меры, под�
черкнул он, «и работают сейчас
во всем мире, оправдывают
себя с точки зрения регулирова�
ния».

Так, новые предложения в па�
кете налоговых законов, сказал
он, позволят за счет повышения
цены за баррель до 27 долларов
привлечь дополнительно в бюд�
жет до 2,5 миллиарда долларов.
Со следующего года новые пра�
вила затронут и исчисления на�
лога на добычу полезных ископа�
емых. Вместе с тем, считает Куд�
рин, «необоснованное повыше�
ние налоговой нагрузки ущербно
для развития экономики, по�
скольку добывающие отрасли в
России � это локомотив экономи�
ки».

В рамках снижения общей
налоговой нагрузки, сказал ми�
нистр, правительство намерено
снижать ряд других налогов, и,
прежде всего, единый соци�
альный налог. Такое снижение
платежей, по расчетам мини�
стра, обойдется государству в
280 миллиардов рублей бюд�
жетных средств.

ИТАР�ТАСС.

РЕФОРМА ОБРАЗОВАНИЯ
Возможность софинанси�

рования социальной сферы
региональной системы выс�
шего профессионального об�
разования за счет областного
бюджета. Этот весьма не�
однозначный вопрос рассмат�
ривался на заседании посто�
янной комиссии областной
Думы по образованию, науке
и высшей школы (председа�
тель Николай Куралесин).

Депутаты, представители ад�
министрации области и совета

ректоров вузов Воронежской об�
ласти выразили крайнюю обеспо�
коенность подобными рекомен�
дациями федерального центра.
Высказывались и более жесткие
оценки – содержание и финанси�
рование вузов за счет областно�
го бюджета может привести к кра�

ху системы образования. По сути,
государство упраздняет свои га�
рантии в плане финансирования
образования в целом.

Законодатели намерены до�
биваться пересмотра этого
вопроса. Они  уже готовят со�
ответствующее обращение к

Президенту РФ, Правительству
РФ, в Государственную Думу
РФ, Совет Федерации Феде�
рального Собрания РФ,  Совет
безопасности РФ и законода�
тельные собрания других реги�
онов России.

Более подробно о заседании
постоянной комиссии областной
Думы по образованию, науке и
высшей школы мы расскажем
на страницах следующего номе�
ра.

Полина ОРЕХОВА.

Рекомендация
не принята

О заводе «Воронежсинтезкаучук» речь на комиссии не шла. К
числу «проблемных» предприятий он не относится, стабилиза�
ционный рубеж остался далеко позади.

Окончание.
Начало на 3�й стр.

Надо сказать, что легкая про�
мышленность дает всего 1,5 %
объема промышленного произ�
водства по области. Это мало�
значительная по объему от�
расль. Но с другой стороны, она
очень социально важна, потому
что там работают в основном
женщины. К сожалению, идет
затоваривание нашего внут�
реннего российского рынка
иностранной продукцией. Ино�
странцы правильно говорят:
«Вы торопитесь завоевать чу�
жой рынок, а скоро свой проиг�
раете». По товарам народного
потребления нас начинают вы�
теснять с нашего внутреннего
рынка за счет соотношения
цена�качество. Легкая промыш�
ленность бедна, она не успела
переоснаститься. Хотя есть от�
дельные «успевшие» предприя�
тия, но их мало.

В Воронежской легкой про�
мышленности есть четыре на�
правления: швейное, трикотаж�
ное, обувное, текстильное про�
изводство.

Все «швейники», за исключе�
нием «Работницы», которая су�
мела приспособиться к сегод�
няшним условиям и работает
весьма успешно, чувствуют
себя, мягко скажем, неважно.
Почти все швейные предприя�
тия переоснащаться не стали, а
перенацелились – шьют камуф�
ляж. Но объемы оборонного
спецзаказа, во�первых, падают,
а во�вторых, у этих фирм нет
возможности лоббировать свои
интересы на конкурсах, кото�
рые проводит Минобороны. Ры�
нок спецзаказов в таких усло�
виях удержать трудно.

Интересная ситуация сложи�
лась с обувщиками. Борисог�
лебская фабрика полностью пе�
решла на производство спец�
обуви: они шьют обувь для энер�
гетиков – с непроводящей по�
дошвой, для химиков – с кисло�
тостойкой и так далее. Но пред�
приятие с этой продукцией «не
раскрутилось». Областные вла�
сти пытаются ему помочь. Завод
«СК» полностью «обувается» в
Борисоглебске, идут перегово�
ры по этому поводу с железно�
дорожниками. Но пока работа
быстрого успеха не дает.

А вот «Прогресс» – пример
того, как наших российских
обувщиков вытесняют зарубеж�
ные фирмы. Хозяева «Прогрес�
са» – московская фирма, они
купили контрольный пакет ак�
ций, оснастили предприятие со�
временнейшим испанским обо�
рудованием. Но даже выпуск
обуви на этом современном
оборудовании по ценовой рам�
ке не проходит конкуренцию на
рынке с импортной даже турец�
кой или китайской обувью.
«Прогресс» сейчас практически
остановился. По мнению специ�
алистов, очень велика угроза
того, что через год�полтора мы
в России потеряем нашу наци�
ональную обувную промышлен�
ность. «Тяжелейшее положение.
Профсоюзы легкой промыш�
ленности бьют тревогу. Пока мы

В целом и «в разрезе»
выхода не видим, кроме пере�
оснащения предприятий или же
тесного сотрудничества с инос�
транными фирмами».

Промышленность в
зеркале налогов

Анатолий ГОЛИУСОВ:
� Хотелось бы поднять, так

скажем, «закрытый» вопрос
– по Россошанскому заводу
химических удобрений. У это�
го предприятия сверхсекрет�
ный ореол. Что там сейчас
происходит? Бюджетные по�
ступления от завода увели�
чиваются или уменьшаются?
Какие налоги они платят и
куда? В прошлом году удоб�
рения (амофоска) были 1500
руб. за тонну, в этом – почти
5000. Так где же эти деньги?
Этот вопрос вызывает осо�
бый интерес, От него все ухо�
дят, сколько раз старались
поднять его на заседании
Думы.

На «закрытый» вопрос Нико�
лай Щипелев ответил весьма
лаконично:

� Завод загружен на 85%. Ду�
маю, что он действительно на�
ращивает объемы. С введени�
ем изменений в Налоговый ко�
декс вообще сложно стало пе�
рекачивать куда�то объем нало�
говых поступлений.

Вопрос о налоговых поступ�
лениях оказался для депутатов
весьма горячим.
Сергей РУДАКОВ:

� Надо сделать так, чтобы
информация о налоговых по�

ступлениях стала известна де�
путатам. И не только по Рос�
соши, а по 20 самым крупным
предприятиям области. А то
мы не знаем, что обсуждаем.
Объем валового продукта Ли�
пецкой области примерно в
два раза больше, чем Воро�
нежской, половина приходит�
ся на долю металлургическо�
го комбината. Если вычесть
эту цифру, то получается по�
ровну валового продукта в
Липецкой и Воронежской об�
ластях. Но база � то индуст�
риальная разная, в нашей об�
ласти она значительно боль�
ше. Создается впечатление,
что  у  нас  есть  громадные
дыры, мы их увидим � за голо�
ву возьмемся.
Анатолий ГОЛИУСОВ:

�  �  �  �  �   Я трижды встречался с
главой администрации Липец�
кой области. Он сравнил нашу
область, Белгородскую и Ли�
пецкую. В Липецке, напри�
мер,  производят в 2 раза
больше хлебобулочных изде�
лий. А что у нас, меньше по�
требляют хлеба?! То есть это
говорит о том, что у нас есть
скрытое производство, соот�
ветственно скрываются и на�
логи. Мы должны рассмотреть
каждое предприятие, как оно
«идет» по сравнению с про�
шлым годом, а не общие циф�
ры. Идет игра цен. Давайте
корректно считать.
Григорий ФЕДОРОВ:

� Нас интересуют не просто
физические объемы. А то, как
растет налогооблагаемая база

и перечисляются поступления в
бюджеты всех уровней. У нас по
области за 2003 год 66 бюдже�
тообразующих предприятий
снизили налогооблагаемую
базу. В ЮВЖД, например, нало�
гооблагаемая база упала на
полмиллиона. То есть объемы,
может быть, и увеличиваются, а
нологооблагаемая база в соот�
ветствии с этим не растет, она
не прогрессирует адекватно
росту объемов. Вот беда�то в
чем. Сегодня многие промыш�
ленные предприятия области
попадают в собственность не
воронежских людей делового
круга, часто берут их «чужаки»
для того, чтобы уничтожить это
производство. Потому что в дру�
гом месте оно лучше, а рынок
сбыта здесь развит. Область
должна увеличивать налоговую
базу.

«По данным администрации
области, промышленность
дает до 40% налоговых поступ�
лений в бюджет области.
Объемы налоговых поступле�
ний по сравнению с прошлы�
ми двумя годами не падают. Ни
в какой стране промышленно�
сти для  перехода на совре�
менный постиндустриальный
уровень развития не хватит
своих собственных средств, �
парировал Николай Щипелев,
� без инвестиций со стороны
не обойтись. Внешние инвес�
тиции, особенно в российских
условиях, � это обязательная
смена собственника на того, у
кого есть деньги. Само по себе
предприятие сейчас на ноги не
станет. Для того чтобы произ�
водство не то чтобы не опере�
жало, а хотя бы держалось на
плаву, отношение инвестиций
к объему ВВП должно быть как
минимум 30 процентов, а в
России – 12. Объем инвести�
ций крайне недостаточен.  Мы
говорим, к нам идут «чужие»,
да если мы хотим продвинуть
вперед свои предприятия, чу�
жих с деньгами, надо в пять
раз больше. А то, что не воро�
нежские хозяева, это еще со�
всем не значит, что налоги ухо�
дят куда�то. Новый Налоговый
кодекс принят для того, чтобы
эти налоги остались на  опре�
деленной территории».

Особую обиду у депутатов
вызвала форма представленно�
го отчетного документа. По мне�
нию Григория Федорова,
«справка по итогам работы про�
мышленности в области не мо�
жет быть на одном листочке. У
нас  4500 предприятий. А круп�
ных и средних – 377. Отчет дол�
жен быть объемным, подроб�
ным, с анализом роста объемов
выпускаемой продукции и нало�
гов».

По предложению Анатолия
Голиусова, вопрос о состоянии
промышленности в области вы�
несен на очередное заседание
Думы. «Надо, чтобы все депута�
ты знали, кто какие налоги пла�
тит, почему предприятия  снизи�
ли налогооблагаемую базу и ра�
стет ли качество жизни населе�
ния?».

 Ольга РУДЕНКО.

ДИСКУССИОННОЕ ПОЛЕ

Как известно, принят в целом закон Воронежской области о
внесении изменений в Устав (Основной Закон) Воронежской
области. Однако в апреле депутаты намерены вернуться к воп�
росу о признании (или непризнании) субъектами законодатель�
ной инициативы в областной Думе общественных объединений,
действующих на территории области и зарегистрированных в
установленном законом порядке. Как уже сообщалось в про�
шлом номере нашего еженедельника, поправку к законопро�
екту, наделявшую их такими полномочиями, депутаты откло�
нили. Главным образом на том основании, что опрометчиво и
небезопасно допускать к участию в законотворческом процес�
се «всех желающих»: понятно, что новоиспеченные субъекты

не упустят случая, чтобы лоббировать собственные, прежде
всего, интересы.

Согласно предложенной поправке, авторами законопроек�
тов – наряду с депутатами областной Думы, губернатором и
прочими традиционными субъектами – смогут стать регио�
нальные отделения политических партий, общественные и
профсоюзные организации, движения, фонды, обществен�
ные учреждения и даже органы общественной самодеятель�
ности…

В ходе последнего заседания областной Думы по этому пово�
ду разгорелась дискуссия. Мы предложили спорящим сторонам
высказаться на страницах нашего еженедельника.

� Я считаю, что, не проголосовав квали�
фицированным большинством за данную
поправку, мы вместе с водой выплеснули и
ребенка. Почему? Прежней редакцией ста�
тьи 33�й Устава области предусматривалось
право законодательной инициативы для об�
щественных и профсоюзных организаций.
Новой редакцией это право исключено. Еще
на начальной стадии обсуждения законо�
проекта о внесении изменений в Устав об�
ласти было заявлено о том, что необходимо
оставить общественные и профсоюзные

организации в списке субъектов законодательной инициативы. Ре�
шением профильной комиссии по законодательству, безопасности,
правам человека и регламенту, возглавляемой Юрием Михайлови�
чем Анохиным, одобрен мой вариант поправки к законопроекту.
Смысл ее сводится к тому, что все общественные объединениявсе общественные объединениявсе общественные объединениявсе общественные объединениявсе общественные объединения, за�
регистрированные в установленном законом порядке и действую�
щие на территории Воронежской области, должны быть наделены
правом законодательной инициативы.

Но в ходе недавнего обсуждения законопроекта кто�то из депу�
татов выразил опасение, что если вдруг большинство обществен�
ных объединений (а их у нас – тысячи) решит воспользоваться этим
правом и выступит с законодательными инициативами, Дума не
справится. Как показывает практика, это вовсе не так. Прежде чем
внести поправку, я попытался выяснить, сколько и какого рода за�
конопроекты поступили в прошлом году от общественных организа�
ций. На то, что нас буквально забросали подобного рода предложе�
ниями, никто не жаловался.

Право законодательной
инициативы � это серьезно!

Юрий БАЙ,
депутат по избирательному округу №6 ( Левобережный район  Воронежа):

В то же время статья шестая Федерального закона «Об общих
принципах организации законодательных (представительных) и ис�
полнительных органов государственной власти субъекта Российс�
кой Федерации» дает субъекту Федерации право решать, кому до�
полнительно предоставить право законодательной инициативы. В
том числе здесь упомянуты и общественные объединения.

Не будем забывать, что существует и мнение меньшинства, не
считаться с которым мы также не вправе. В Думе следующего созы�
ва будут представлены две (от силы – три) партии. А вполне вероят�
но – и одна. Только они, согласно действующему Уставу, войдут в
число субъектов законодательной инициативы. Если мы выстраи�
ваем демократические институты власти, то право меньшинства на
участие в законодательном процессе мы обязаны предусмотреть. В
совокупности общественные объединения и есть структурирован�
ное гражданское общество, в котором интересы граждан представ�
лены во всем их многообразии.

Что касается предложения губернатора о наделении Обществен�
ной палаты Воронежской области правом законодательной иници�
ативы, в пылу полемики оно прозвучало как компромиссный вари�
ант. Общественная палата – структурированная общественная орга�
низация, которая объединяет значительное количество обществен�
ных организаций,  классифицируя их по направлениям (комитетам).
Она взаимодействует с профильными управлениями обладминист�
рации и могла бы взять на себя такой труд.

В целом же, я считаю, уместнее воспользоваться нормой, пре�
дусмотренной федеральным законодательством, и поддержать пред�
ложенную поправку. Тут, очевидно, возникло некоторое непонима�
ние со стороны депутатов, которое при ближайшем рассмотрении
вопроса будет устранено.

� Я против поправки. Еще в ходе заседа�
ния Думы я призвал депутатов отнестись к
вопросу со всей ответственностью. Нельзя
походя решать вопросы государственной
важности.

Общественных объединений на террито�
рии области – сотни. Сделав их субъектами
законодательной инициативы, мы обязаны
обеспечить им те же возможности, что и
прочим субъектам. А именно: кроме того, что
их предложения к законопроектам будут
рассмотрены в профильных комиссиях, они

получат доступ к трибуне во время заседаний Воронежской област�
ной Думы. Даже если депутаты – члены думских комиссий – по ка�
ким�то соображениям не одобрят законопроект, а руководство объе�
динения с их решением не согласно, оно вправе просить слова по
ходу обсуждения. И нередко случается так, что на заседаниях Думы
члены комиссии остаются в меньшинстве. Это во�первых.

Во�вторых, существуют давно отработанные формы участия граж�
дан в законотворческом процессе. Это  парламентские слушания,
референдумы, всевозможные консультативные советы, созданные
при Воронежской областной Думе. Кстати, Совет политических
партий – один из них. Пусть вносят свои предложения: хотят – от
партии, хотят – от совета. Пожалуйста! Зачем же изобретать вело�
сипед?

Кроме того, даже не обладая правом законодательной инициа�
тивы, члены объединений могут направлять свои предложения в про�

� На мой взгляд, общественные объеди�
нения должны участвовать в законотворчес�
ком процессе. Нужно активнее привлекать
общественность к участию в управлении го�
сударством. А чего бояться? Во�первых, это
способствует развитию гражданского обще�
ства. Мы ведь, по большому счету, оставили
народ на обочине власти. Ну, выбрали депу�
татов, которые представляют интересы сво�
его округа. И все! Опыт европейских госу�
дарств показывает, что именно обществен�
ность успешно контролирует все институты
власти.

Во�вторых, со временем общественные объединения приобре�
тут необходимый опыт и уже не станут загружать законодательный
орган пустой и никчемной работой. Однако на первых порах это не�
избежно.

Также я категорически против предложения губернатора о наде�
лении Общественной палаты Воронежской области правом законо�
дательной инициативы. Почему организация, которая создана при
областной администрации и является ее общественным инструмен�
том, должна узурпировать это право? Согласитесь, это абсурд! Ведь
зачастую свою работу палата строит в соответствии с инициатива�

Григорий ФЕДОРОВ,
депутат по избирательному округу №1 (Железнодорожный район Воронежа):

фильные думские комиссии, что они и делают. Если замечания здра�
вые, мы с удовольствием примем их к сведению. Только инициато�
рами проектов и поправок в данном случае выступают депутаты. Но
никакого принципиального значения это не имеет. Я вообще счи�
таю, что вопрос этот � надуманный!

И потом, учтите еще один момент. Общественных объединений,
как я уже сказал, � сотни. Если завтра их представители (человек
девятьсот, как минимум) хором изъявят желание присутствовать в
зале заседаний и наблюдать за ходом законотворческого процес�
са, где мы сможем их разместить? Вот мы скажем: « У нас здание не
позволяет». Ну, перейдите в другое � которое позволяет… Понимае�
те, о чем идет речь? Не случайно, наверное, на федеральном уров�
не не всем дано право законодательной инициативы?! А иначе мы
будем только выслушивать друг друга да уговаривать.

Могу представить: столпотворение в зале заседаний. Это что –
парламентские слушания?! Но такая форма влияния общественно�
сти на происходящее давно предусмотрена…

Приглашать, безусловно, придется всех. Если выборочно, нач�
нутся споры. То есть мы своим непродуманным поведением даем
повод ненужным и вредным разговорам. А потом только и успевай
– оправдывайся. Задавать вопросы всегда ведь легче, чем отве�
чать.

Право законодательной инициативы – это очень серьезно! Нам,
бывает, и  без того не удается обеспечить глубокую проработку за�
конопроектов. Так, чтобы они действительно всесторонне отражали
назревшие в обществе проблемы. Уж лучше меньшими силами, но
лучшего качества выдавать «продукт», чем наоборот.

Юрий АНОХИН,
депутат по избирательному округу №16 (Советский район Воронежа):

ми администрации, и реального волеизъявления общественности
мы в данном случае не увидим.

Кроме того, разве справедливо одной организацией подменять
сотни? Зачем мы вновь пускаем всех под одну гребенку?! Быть мо�
жет, есть такие, которые не хотят…

Вся соль общественных организаций и объединений как раз в их
самостоятельности, в разномыслии. А поддержав такое предложе�
ние, мы, тем самым, поставим над ними «цензора».

Да, Общественная палата имеет полное право на существова�
ние. Но наряду с другими добровольными объединениями граждан.

И еще. Предложенная мной поправка к статье 33�й Устава обла�
сти в число субъектов законодательной инициативы включает так�
же Управление Минюста РФ по Воронежской области. Члены думс�
кой комиссии по законодательству такой вариант поправки откло�
нили. И напрасно. Поскольку Управление юстиции, так же как и об�
ластная прокуратура, самым непосредственным образом участву�
ют в совершенствовании областного законодательства. В частно�
сти, проводит юридическую экспертизу всех принятых нами законо�
дательных актов. Вносит предложения в обсуждаемые законопро�
екты. Но при этом не может быть их автором. Я считаю, что это несе�
рьезно. Пришло время наделить Управление Минюста таким пол�
номочием. И впредь я намерен на этом настаивать.

Подготовила Екатерина СОЛОДОВНИКОВА.
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Депутат Воронежской областной Думы, первый
заместитель председателя Думы Юрий Титов ак-
тивно работает в своем избирательном округе
№27. Первой остановкой его недавней поездки
стала школа села Анновка Бобровского района.
К школе будет сделана пристройка, благоустроен
будет и сам поселок.

Следующие остановки – поселки Тройня и Коз-
ловский. Их жители обратились к своему депута-
ту с просьбой решить одну из извечных россий-
ских проблем. Юрий Тимофеевич пообещал сель-
чанам, что  асфальтовые  дороги в поселках бу-
дут.

ДЕПУТАТ   В   СВОЕМ   ОКРУГЕ

На месте виднее
В расположенной на территории НИИ имени

Докучаева Каменно-Степной средней школе про-
блем хватает. Директор школы Ольга Студеникина
провела Юрия Тимофеевича по классам, показа-
ла, что уже сделано, а где требуется помощь депу-
тата.

В Таловой настоятель Покровской церкви отец
Вадим поблагодарил Юрия Титова за оказанную
храму помощь. Также в районном центре  состоя-
лось рабочее совещание по вопросу капитально-
го ремонта кинотеатра «Октябрь».

Дмитрий ШИКУЛА.
Фото автора.

 Кинотеатр «Октябрь».

Ю.Титов и отец Вадим.

Здесь ляжет асфальт.

« Музей в Эртиле был открыт
в 1974 году как народный. В
1990 году ему был присвоен ста-
тус государственного. У музея
появился свой штат из трех че-
ловек. Все сотрудники - с выс-
шим образованием, педагоги. В
музее свыше 20 тысяч экспона-
тов, есть уникальная коллекция
авторских работ мастеров на-
родных промыслов (филиал му-
зея находится в Соколовской
школе). За год музей посещают
до трех тысяч человек. Большин-
ство из них школьники и учаща-
яся молодежь. Экспозиция раз-
мещена в пяти залах.

В зале «Природа родного
края» вниманию посетителей
представлены семь диорам.
«Зал досоветской истории»
включает памятники археоло-
гии. Экспонаты рассказывают
об истории создания в 1897 году
поселка Эртиль в имении Эр-
тильская степь графа Орлова.
Представлена коллекция народ-
ного костюма Воронежского
края, диорамы «Крестьянская
судьба» и «Барский уголок». Гор-
дость зала – коллекция самова-
ров.

«Зал революции и гражданс-
кой войны» рассказывает исто-
рию края в нелегкое перелом-
ное время. Впрочем, как и сле-
дующий– «Военной истории».
Эртиль дал стране семь Героев
Советского Союза, четырех пол-
ных кавалеров орденов Славы,
три эртильца стали участниками
Парада Победы в Москве.

Есть в нашем музее и еще
один зал – зал искусств. Здесь
развернута постоянная выстав-
ка картин нашего земляка, чле-
на Союза художников СССР В.М.
Силина, почетного гражданина
города. 40 своих полотен он по-
дарил музею. Здесь представле-
ны скульптуры М.С. Алищенко –
Заслуженного художника
РСФСР, автора мемориала «Ро-
дина-мать» на Мамаевом курга-

Сбереженное время
Эртильскому районному музею скоро 30. Для провинциального музея – дата значительная, и

готовятся к ней сотрудники, да и жители поселка, с должной тщательностью и старанием.
Помогают все, кто чем может. Случилось так, что благодарственное письмо от директора музея
пришло в редакцию как раз в канун торжества. Письмо мы публикуем полностью, потому что, на
наш взгляд, оно способно пробудить читательский интерес и «сиять заставить заново» радость и
гордость нашу от осознания  того, что не перевелись еще в глубинах Отечества бескорыстные и
благородные подвижники, имя которым «просветители».

не в Волгограде. Он наш земляк!
Все тридцать лет наш музей,

несмотря на все политические
передряги, является центром
военно-патриотического воспи-
тания. Здесь традиционно про-
водятся вручение первых пас-
портов, проводы в армию,
встречи с ветеранами Великой
Отечественной войны и труже-
никами тыла, чествование ста-
рейших и заслуженных жителей
города. Ежегодно в музее прово-
дятся выставки работ эртильс-
ких умельцев: мастера керами-
ки Д.В. Тупицына, художника на-
родного костюма М.И. Сотнико-
вой, росписи по дереву  Г.И. Гло-
това и Е.П. Кондаурова и других.

Мы поддерживаем связи с
нашими земляками – членами

Союза писателей России, вете-
ранами, орденоносцами, деяте-
лями науки и культуры.

Из фондов музея организуют-
ся выставки в соседних районах,
наши сотрудники проводят пере-
дачи по местному радио. Сейчас
идет цикл «Эртиль литератур-
ный».

Финансирует музей район-
ный бюджет. В прошлом году
местные власти выделили сред-
ства на ремонт кровли музея и
на новый металлический забор.
Но денег все равно не хватает.
Благотворительную помощь в
размере 10 тысяч рублей оказал
нам депутат областной Думы по
избирательному округу №41
Николай Дмитриевич Голиков.
На эти средства музей смог при-

обрести мебель (старая за 30
лет  пришла в негодность). Боль-
шое спасибо депутату!

С уважением,
директор музея
Г.В. Федюнина».

К этим словам присоединя-
ется и С.В.Гайфуллина – на-
чальник отдела по культуре и
работе с молодежью Эртиль-
ской администрации: «Отдел по
культуре и работе с молодежью
благодарит Николая Голикова
за оказанную помощь в приоб-
ретении мебели для Эртильско-
го государственного краевед-
ческого музея».

Сколько в этих словах любви
и здоровой национальной гор-
дости за свой родной край. Нам
сейчас этого так не хватает!

Депутат Н.Д.Голиков.

В залах музея. Тыловой Эртиль за трудовые подвиги во время войны награжден двумя знамена-
ми – ГКО обороны и ЦК ВЛКСМ. Они оставлены в музее на вечное хранение.

Для начала короткий экскурс
в историю: в России мировые
судьи появились еще при импе-
раторе Александре II, в 1864
году, в результате судебной ре-
формы. Они так прижились, что
уже вскоре более 70 процентов
всех гражданских и уголовных
дел рассматривались именно
мировыми. Мировые судьи вы-
бирались уездным собранием, а
в городах - городской Думой и
рассматривали мелкие уголов-
ные  и гражданские дела. Отча-
сти и по этой причине к концу ХIX
века российское правосудие
считалось одним из наиболее
прогрессивных.

В дореволюционной  России
мировые судьи пользовались
огромной популярностью. Дол-
жность такого судьи была ува-
жаема настолько, что кроме
обычных появились еще и по-
четные мировые судьи: извест-
ные люди, к  которым шли, ког-
да обычный мировой судья был
болен или уходил в отпуск.

«Почетные» за свою работу
никаких вознаграждений не по-
лучали, трудились на благо об-
щества «за идею». Институт ми-
ровых судей действовал до 1917
года.

 В новой России о мировых
судьях вспомнили более 10 лет
назад, но лишь в декабре 1998
был принят Закон «О мировых
судьях в Российской Федера-
ции», а через год - Закон «Об об-
щем числе мировых судей и ко-
личестве судебных участков в
субъектах Российской Федера-
ции».

 Идея мировых судей рожде-
на потребностью нашего обще-
ства - способствовать развитию
федерализма в России, обеспе-
чить гражданину максимальный
уровень защиты и уменьшить
нагрузку на федеральных судей,
предоставив им возможность
оперативно проводить судебные
разбирательства.

Благодаря совместным уси-
лиям исполнительной, законо-
дательной и судебной ветвей
власти Воронежской области в
нашем регионе мировая юсти-
ция была сформирована в ре-
кордно короткие сроки, на ее

ПО  ЗАКОНУ  И  ПО  ЖИЗНИ

Куда идти мириться
Концепция судебной реформы в Российской Федерации,

принятая в 1991 году, предусмотрела возрождение дорево-
люционного института мировых судей. С 2001  года на
территории  региона отправление правосудия осуществля-
ет корпус мировых судей, становлению которого способ-
ствовала Воронежская областная Дума.

становление ушел год и четыре
месяца.

Большую  роль в формирова-
нии института мировых судей в
регионе оказали заместитель
председателя областного суда
Василий Ятленко, председатель
совета судей Воронежской обла-
сти Нина Фролова, глава Лискин-
ского района Виктор Шевцов,
которые не на словах, а на деле
поддержали судебную реформу.

В администрации области
была разработана программа
поэтапного введения института
мировых судей на территории
Воронежской области на 2001-
2002 годы. Программа предус-
матривала целый комплекс ме-
роприятий организационного,
кадрового, правового, финансо-
вого и технического характера.

 В соответствии с действую-
щим законодательством в струк-
туре администрации области
было образовано управление по
работе с мировыми судьями, ко-
торое осуществляет организаци-
онное обеспечение деятельнос-
ти мировых судей.

Какие дела рассматриваются
мировыми судьями? Мировые
суды, как это предусмотрено за-
коном, рассматривают в первой
инстанции уголовные дела о
преступлениях, максимальный
срок наказания за которые не
превышает трех лет лишения
свободы. Среди гражданских
дел, которые  подлежат компе-
тенции мирового суда, - дела о
выдаче судебного приказа, о
расторжении  брака (если супру-
ги не спорят о детях), о разделе
совместно нажитого имущества,
другие дела, связанные с семей-
ными отношениями, за исключе-
нием дел об оспаривании и ус-
тановлении отцовства, лишении
родительских прав, усыновле-
ния или удочерения ребенка, а
также дела, вытекающие из тру-
довых отношений, кроме  дел о
восстановлении на работе.

Мировым судьям подсудны
имущественные дела (если оспа-
ривается сумма, не превышаю-
щая 500 МРОТ), споры о поряд-
ке пользования земельными
участками, строениями и другим
недвижимым имуществом. На-

конец, мировые судьи рассмат-
ривают большинство дел об ад-
министративных правонаруше-
ниях, которые отнесены к компе-
тенции  Кодекса об администра-
тивных правонарушениях Рос-
сийской Федерации.

Порядок рассмотрения дела
в мировом суде регламентирует-
ся теми же нормами  Уголовно-
процессуального и Гражданско-
процессуального кодексов и не
отличается от процедуры рас-
смотрения дел в других судах
общей юрисдикции. Мировой
судья рассматривает единолич-
но, без народных заседателей.

Сегодня на территории реги-
она успешно функционирует ин-
ститут мировых судей: отправле-
ние правосудия осуществляют
110 мировых судей. За 2003 год
ими было рассмотрено 101757
дел, что составляет почти 73
процента дел, рассмотренных
всеми судами общей юрисдик-
ции области. Как видим, воро-
нежские мировые судьи пре-
взошли  результат своих дорево-
люционных коллег.

Из общего  количества ими
было рассмотрено 35,84 про-
цента уголовных дел, 57,12 про-
цента гражданских, почти 98
процентов  дел об администра-
тивных правонарушениях.

Дела у мировых судей рас-
сматриваются не просто в ра-
зумные сроки, а, как правило, в
сроки, предусмотренные зако-
ном. Мировые судьи ближе и
доступнее для населения, поэто-
му оперативность рассмотрения
гражданских и уголовных дел,
подсудных мировым судам, зна-
чительно выше, чем в судах рай-
онного звена, которые сильно
загружены.

 Несмотря на колоссальную
нагрузку, качественный аспект
работы мировых судей достаточ-
но высок: с нарушением сроков
ими было рассмотрено всего 3,9
процента уголовных дел, 9,1
процента гражданских и 3,6
процента административных
дел. Практически полностью ут-
верждены приговоры и решения
мировых судей - это очень высо-
кий  результат, свидетельствую-
щий об  их профессионализме.
При том, что средняя нагрузка
на мирового судью составляет
3,5 уголовных дела, 34,1 - граж-
данских, 50,5 - административ-
ных дела в месяц.

Зачастую мировой судья ста-
новится чем-то вроде семейного
врача, способного защитить доб-
ропорядочного человека и дать
отпор нарушителю. Часто люди
приходят к мировому судье как к
человеку, который их выслушает,
разберется в проблемах, попыта-
ется примирить. И действитель-
но, очень многие споры, особен-
но семейные, заканчиваются
мировым соглашением. Это, счи-
таю, самая высокая оценка ра-
боты мирового судьи, положив-
шего конец ссорам и тяжбам, как
говорится, мирным путем.

 С введением института ми-
ровых судей доступ граждан к
правосудию значительно облег-
чился и приблизился к мировым
и европейским стандартам.
Именно такую оценку воронеж-
скому мировому суду дали пред-
ставители ОБСЕ Каролин Уиль-
ямс (США) и Ларс Поульсен Хан-
сен (Дания). По их свидетельству,
мировые судьи Воронежской
области работают на уровне ми-
ровых стандартов. Что ж, подоб-
ная высокая оценка радует.

Хотя судебная система в Во-
ронежской области развивается
успешно и налицо существенные
результаты в судебно-правовой
реформе, управлением по рабо-
те с мировыми судьями выявле-
ны  существенные проблемы,
которые в самое ближайшее
время необходимо решать со
всеми ветвями государственной
власти региона.

С целью совершенствования
и приведения областного законо-
дательства в соответствие с фе-
деральным  управление планиру-
ет инициировать внесение изме-
нений и дополнений в Закон Во-
ронежской области «О мировых
судьях Воронежской области».
Дополнения должны коснуться
вопросов  возложения рассмот-

рения  дел на  случай приостанов-
ления или прекращения полно-
мочий мирового судьи,  его вре-
менного отсутствия.

Также предполагается  до-
полнить Закон «О реестре (пе-
речне) государственных должно-
стей Воронежской области» с
целью вернуть в реестр долж-
ность секретаря мирового судьи.
На рассмотрение областного
парламента планируется выне-
сти изменение в Закон «О де-
нежном содержании государ-
ственных служащих Воронеж-
ской области».

Следует внести коррективы и
в Закон «Об общем числе миро-
вых судей, количестве и грани-
цах судебных участков в админи-
стративно-территориальных
единицах Воронежской облас-
ти». Вызвано это тем, что нагруз-
ки на различных судебных учас-
тках распределяются неравно-
мерно. Например, в Левобереж-
ном районе нагрузки мировых
судей составляют 313-1410 дел,
в Советском  районе  вынужде-
ны решать по  487-1563 дела. В
Рамонском районе действуют
два судебных участка на 29 ты-
сяч человек, средняя нагрузка –
682 дела, а в Аннинском райо-
не с населением 51,4 тысячи
жителей те же 2 участка,  сред-
няя  нагрузка- 2081 дело.

Еще одна проблема, требую-
щая разрешения, - размещение
постов судебных приставов на
всех 42 объектах, где расположе-
ны мировые судьи, с целью под-
держания порядка. Сегодня та-
кие посты есть лишь на 16 объек-
тах.

Несмотря на ряд нерешенных
задач, по мнению первого заме-
стителя полномочного предста-
вителя Президента России в
Центральном федеральном ок-
руге Николая Макарова, Воро-
нежская область занимает одну
из первых  позиций в ходе реа-
лизации судебно-правовой ре-
формы.

Начальник управления по
работе с мировыми судьями
администрации Воронежской
области Александр  Воропаев
считает:

- Нам необходимо  завоевать
доверие воронежцев конкрет-
ными делами, чтобы  они пове-
рили в необратимость демокра-
тических перемен, и совершен-
ствование системы государ-
ственного управления необхо-
димо начать с самих себя. Вет-
ви власти у нас разные, но
власть у нас одна - государствен-
ная. В единстве - наша сила.

Институт мирового судейства
в Воронежской  области прошел
стадию становления, и будем
надеяться, что наши мировые
судьи    будут пользоваться таким
же успехом и уважением, как и
в дореволюционной России.

Надежда ДОЛИНИНА.

Поправки в Трудовой кодекс РФ
ГГГГГосдума на пленарном заседании сразу в трех чте-осдума на пленарном заседании сразу в трех чте-осдума на пленарном заседании сразу в трех чте-осдума на пленарном заседании сразу в трех чте-осдума на пленарном заседании сразу в трех чте-

ниях приняла Закон «О внесении изменений в часть пя-ниях приняла Закон «О внесении изменений в часть пя-ниях приняла Закон «О внесении изменений в часть пя-ниях приняла Закон «О внесении изменений в часть пя-ниях приняла Закон «О внесении изменений в часть пя-
тую статьи 133 Ттую статьи 133 Ттую статьи 133 Ттую статьи 133 Ттую статьи 133 Трудового кодекса РФ», устанавливаю-рудового кодекса РФ», устанавливаю-рудового кодекса РФ», устанавливаю-рудового кодекса РФ», устанавливаю-рудового кодекса РФ», устанавливаю-
щий порядок определения прожиточного минимума.щий порядок определения прожиточного минимума.щий порядок определения прожиточного минимума.щий порядок определения прожиточного минимума.щий порядок определения прожиточного минимума.

Согласно документу порядок определения прожиточ-
ного минимума в РФ предлагается устанавливать фе-

деральным законом. В настоящее время есть разночте-
ние в порядке определения прожиточного минимума, воз-
никающее из-за несоответствия формулировок положе-
ний Федерального закона «О прожиточном минимуме в
РФ» и статьи 133 Трудового кодекса РФ. В частности, в
соответствии с законом о прожиточном минимуме его ве-

личина на душу населения и по основным социально-
демографическим группам населения в целом по Рос-
сии устанавливается правительством, а в субъектах РФ
– органами исполнительной власти регионов.

Законопроектом предлагается внести изменения в
статью 133 Трудового кодекса, определив, что порядок
расчета прожиточного минимума устанавливается фе-
деральным законом.

REPL. новости.

На подступах к ВТО
В администрации Липецкой области в рам-

ках подготовки экономики региона к предстоя-
щему вступлению России во Всемирную торго-
вую организацию состоялась презентация Про-
граммы подготовки предприятия к работе в со-
ответствии с требованиями ВТО на примере
ОАО «Липецкий металлургический завод «Сво-
бодный Сокол». В мероприятии приняли учас-
тие представители федеральных структур, ино-
странные гости. Воронежскую область пред-
ставлял депутат областной Думы Григорий
ФЕДОРОВ.

Приглашенные смогли познакомиться с проек-
том липецких промышленников, который уже оп-
равдал себя и, в частности, позволил сделать  про-
зрачными финансовые механизмы предприятия,
значительно повысив его кредитный рейтинг. В
связи с подготовкой к объявленному Правитель-
ством РФ вступлению России в ВТО все большее
значение приобретает поиск наиболее эффектив-
ных путей интеграции экономики страны в миро-
вое сообщество.

Разработка предприятиями стратегических
программ своего развития, использование на про-
изводстве процедур сертификации на соответ-

АССОЦИАЦИЯ ОБЛАСТЕЙ «ЦЕНТРАЛЬНО-ЧЕРНОЗЕМНАЯ»

ствие международным стандартам качества, вов-
лечение предприятия во внешнеэкономическую
деятельность – все это создает предпосылки для
беспрепятственного вхождения в мировой рынок
российской продукции, товаров, услуг.

Законодательству -
новое качество

Сегодня и завтра в Брянске состоится пятое
заседание Координационного совета руководи-
телей юридических служб субъектов Российс-
кой Федерации, входящих в ассоциацию «Цен-
трально-Черноземная». Оно посвящено совер-
шенствованию системы регионального законо-
дательства в условиях реформирования Рос-
сии.

В рассмотрении актуальной проблемы примут
участие руководители государственно-правовых
управлений Правительства Российской Федера-
ции, Государственной Думы и Совета Федерации,
представитель Европейской комиссии.

К работе заседания приурочена и межрегио-
нальная научно-практическая конференция «Реги-
он в условиях перехода к устойчивой модели раз-
вития современного российского общества».

Подготовила Полина ОРЕХОВА.

По первому пункту выступил
заместитель главы местного са-
моуправления района по эконо-
мике В.П. Самбикин.В.П. Самбикин.В.П. Самбикин.В.П. Самбикин.В.П. Самбикин. Он  отме-
тил, что администрация района,
депутаты всех уровней, руково-
дители хозяйственных организа-
ций,  трудовые коллективы рай-
она в отчетном периоде прини-
мали действенные меры по
обеспечению стабильной рабо-
ты всего народнохозяйственно-
го комплекса. Это дало возмож-
ность району добиться положи-
тельных результатов по многим
направлениям.

Объем валового внутреннего
продукта в 2003 году возрос на
30 процентов и составил более
2,6 миллиарда рублей. Промыш-
ленными  предприятиями произ-
ведено товарной продукции на
сумму 164,8 миллиона рублей.
Производительность труда  воз-
росла на 198 процентов, зара-
ботная плата увеличилась на
146 процентов. Освоено 71,3
миллиона рублей капитальных
вложений.

В сельском хозяйстве произ-
ведено продукции на 1 млрд.
578 млн. рублей, что на 23,6
процента выше уровня 2002
года. В растениеводстве уро-
жайность зерна составила 25,1
центнера с гектара. Это на 8,7
процента больше предыдущего
года. На 48,3 процента возрос-
ло производство сахарной свек-
лы, на 20 – подсолнечника. Ре-

В  МУНИЦИПАЛЬНЫХ  ОБРАЗОВАНИЯХ

АННА: итоги слаженной работы
В сессии районного Совета народных депутатов Аннинского

района приняли участие руководители отделов, комитетов и уп-
равлений администрации района, предприятий и организаций
управления АПК, руководители федеральных организаций и уч-
реждений, главы поселковой и сельских администраций, дирек-
тора школ.

В повестке дня значилось несколько вопросов: подведение
итогов экономического и социального развития отраслей хозяй-
ства района за 2003 год, прогноз развития на 2004 год, бюджет
района на 2003 год и его исполнение, а также создание при
руководящем органе района административной комиссии.

ализация скота и птицы (в жи-
вой массе) увеличилась на 18
процентов, молока – на один
процент.

В 2003 году на селе достиг-
нут самый высокий за после-
дние 10 лет уровень инвестици-
онной активности. Объем капи-
тальных вложений составил
314, 1 миллиона рублей, что в
процентном отношении состав-
ляет 134,4 процента к уровню
2002 года.

В целом по Аннинскому рай-
ону от хозяйственной деятельно-
сти объектов экономики получе-
на прибыль 107,7 миллиона руб-
лей. На десять процентов увели-
чилось число прибыльных пред-
приятий. Без сбоев в отчетном
периоде работали учреждения
здравоохранения, образования
и культуры.

Вместе с тем отдельные пред-
приятия и организации допусти-
ли некоторые упущения и про-
счеты. Так, ОАО «Люкс» и хлебо-
комбинат Аннинского райпо
снизили объемы выпуска спир-
та и хлебобулочных изделий, а
сельхозартели «Дружба», «Хлебо-
родное», «Восток», «Ленинский
путь», «Новая жизнь», «Красно-
логская» - производство живот-
новодческой продукции.

С информацией об исполне-
нии бюджета района на сессии
выступила  заместитель началь-
ника отдела финансов районной
администрации ТТТТТ.А. Т.А. Т.А. Т.А. Т.А. Толокон-олокон-олокон-олокон-олокон-

нининининикова.кова.кова.кова.кова. По расходам бюджет
района выполнен на 112 про-
центов. При плане 219, 5 млн.
рублей расходы составили
245,4 млн.  рублей. Это позво-
лило подготовить бюджетные
учреждения к работе, обеспе-
чить их топливом к зиме и  сво-
евременно выплачивать зара-
ботную плату. Объем доходов на
2004 год прогнозируется в сум-
ме 143 млн. 356 тыс. рублей.

В обсуждении повестки дня
приняли участие глава поселко-
вой администрации В.И. ФоновВ.И. ФоновВ.И. ФоновВ.И. ФоновВ.И. Фонов,
депутат от избирательного окру-
га № 2, председатель сельхозар-
тели «Аннинская» Е.П. Разворот-Е.П. Разворот-Е.П. Разворот-Е.П. Разворот-Е.П. Разворот-
невневневневнев, начальник РОВД В.И. Щер-В.И. Щер-В.И. Щер-В.И. Щер-В.И. Щер-
баковбаковбаковбаковбаков и руководитель межрай-
онной ИМИС №5 по Воронеж-
ской области Н.С. ПешковаН.С. ПешковаН.С. ПешковаН.С. ПешковаН.С. Пешкова.

Затем районный Совет на-
родных депутатов образовал
административную комиссию
при администрации района, ут-
вердил ее состав. Председате-
лем избран заместитель главы,
руководитель аппарата админи-
страции района М.Ф. ГМ.Ф. ГМ.Ф. ГМ.Ф. ГМ.Ф. Генега.енега.енега.енега.енега.

Итоги заседания подвел пред-
седатель районного Совета на-
родных депутатов   В.И. Авдеев.В.И. Авдеев.В.И. Авдеев.В.И. Авдеев.В.И. Авдеев.
Он отметил, что все предложения,
поступившие в ходе обсуждения
результатов экономического и
социального развития района,
исполнения бюджета и прогноза
на текущий год, будут рассмотре-
ны и впоследствии будут приня-
ты конкретные решения. Авдеев
поручил администрации района,
управлению АПК, руководителям
хозяйственных организаций, по-
селковой и сельских администра-
ций тщательным образом про-
анализировать итоги работы
каждого коллектива в прошлом
году и определить мероприятия
по стабилизации их работы в
2004 году.

Михаил  ИВАНОВ.

Совместная работа и тес-
ный контакт депутата област-
ной Думы Н.Д. Голикова, сове-
та ветеранов войны и труда и
комитета по физической куль-
туре и спорту администрации
Терновского района дают свои
плоды. В частности, футболь-
ная команда нашего района в
2002 году была чемпионом об-
ласти по футболу. Нам удалось
общими усилиями привлечь к
систематическим занятиям
спортом в районе 1478 чело-
век, в спортивно-массовых
мероприятиях принимают уча-
стие более трех тысяч человек
разного возраста.

Физкультура и спорт объе-
диняют людей разных убежде-
ний и национальностей, учат
сопереживать и концентриро-
ваться, дарят ощущение пол-
ноты жизни. В условиях, когда
над молодежью страны навис-
ла угроза наркомании и алко-
голизма, эта работа не долж-
на прекращаться.

Любая программа по оздо-
ровлению населения должна
подкрепляться финансами, в
связи с этим обращаюсь к ва-
шему депутатскому коллективу
принять на уровне области та-
кие законы, которые смогли
бы обеспечить финансовую
поддержку в районах целевых
программ по оздоровлению
нашего населения.

Мы объединили свои уси-
лия в рядах детско-юношеской
спортивной школы, в спортив-
ных секциях по волейболу, фут-
болу для взрослого населения.
Для еще большего развития
спорта в Терновском районе и
для проведения соревнований
областного уровня необходи-
мы дополнительные средства.
Фактическая помощь от депу-
тата Н.Д. Голикова для тернов-
ских спортсменов составила
100 тысяч рублей. Огромная
благодарность депутату за
поддержку.

С уважением,

председатель комитета
по физической культуре
и спорту администрации

Терновского района
С.Н. ШУМИЛИН.

Помогает
спорту
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ФИЗКУЛЬТУРА  И  СПОРТ

Ключ к здоровью
Депутат Михаил РУКАВИЦЫН � о программных
подходах к формированию здорового образа жизни

          � Аксиома: сохранение и ук�
репление здоровья человека,
здоровья целого поколения �
проблема не только медицин�
ская. На это влияют многие фак�
торы, и в  первую очередь раз�
витие физкультурно�спортивно�
го движения, создание благо�
приятных условий, способствую�
щих формированию здорового
образа жизни, полноценной ре�
ализации личности, активному
отдыху.

Областная целевая програм�
ма «Развитие  массовой физи�
ческой культуры и спорта в Во�
ронежской области на 2003�
2006 годы», в разработке кото�
рой принимали участие члены
нашей постоянной комиссии,
специалисты в области спорта,
юристы Института регионально�
го законодательства, как раз и
направлена на формирование
здорового образа жизни и пре�
дусматривает большой комп�
лекс мероприятий по физкуль�
турно�оздоровительной работе,
охватывая самую широкую ауди�
торию � от детей  и подростков
до людей пожилого возраста. В
рамках программы определены
специальные направления по
развитию физической культуры
и спорта для допризывной моло�
дежи, инвалидов, предусмотре�
но развитие сети  детско�юно�
шеских школ, совершенствова�
ние спортивной работы на пред�
приятиях и организациях, неза�
висимо от форм собственности.

На финансирование комп�
лексной программы предусмат�
ривалось выделение в 2003
году 21 миллиона 136 тысяч руб�
лей.  Фактически ассигнования
составили 14 миллионов 536
тысяч рублей. Но, несмотря на
недофинансирование, налицо
положительные результаты реа�
лизации программы.

Так, в 2003 году продолжи�
лась работа по укреплению ма�
териально�технической базы,
строительству и реконструкции
спортивных сооружений, улуч�
шению системы подготовки
спортсменов.

За прошедший год проведе�
ны спартакиада городов и рай�
онов области, летние сельские
игры, областные спартакиады
учащихся образовательных уч�
реждений и детей с ограничен�
ными возможностями. Если в
2002 году физкультурой и
спортом занимались свыше 183
750 человек, то год  спустя � уже
почти 188 тысяч воронежцев.
Растет и число участников обла�
стных спортивных мероприятий:
в 2003 году в них участвовало
почти в полтора раза больше лю�
дей, чем в предыдущем.

Активно осуществлялась ра�
бота среди инвалидов. Дети с
ограниченными возможностями
приняли участие в 9 всероссий�
ских соревнованиях, завоевав
по шесть золотых и серебряных
медалей и семь  бронзовых на�
град. На Всемирных специаль�
ных Олимпийских играх в Дубли�
не воспитанники детско�юно�
шеской школы адаптивной фи�
зической культуры инвалидов
завоевали 4 золотых, 6 сереб�
ряных и 2 бронзовые медали.
Свыше тысячи детей�инвалидов
участвовали в областных сорев�
нованиях по программе специ�
альной олимпиады «Жизнь со
спортом».

 Успешно работает  Центр
адаптивной физической культу�
ры  пожилых людей и инвалидов.

Забота о сохранении здоровья нынешнего и будущего поко�
лений, пропаганда  здорового образа жизни, развитие в ре�
гионе массовой физической культуры и спорта – важная
составная часть работы постоянной комиссии по делам мо�
лодежи, культуре и  спорту, которую в областной Думе воз�
главляет Михаил Рукавицын. Ряд законов и важнейших про�
грамм, принятых областным парламентом по вопросам мо�
лодежной политики и спорта, безусловно, стали своего рода
ключом к здоровью воронежцев. Об этих программах редак�
ция газеты «Областная Дума» попросила подробнее расска�
зать Михаила РУКАВИЦЫНА:

 С 72 до 74 увеличилось чис�
ло детско�юношеских спортив�
ных школ, а количество занима�
ющихся в них � с 39 350 до 42
580 юношей и девушек.

753 спортсмена совершен�
ствовали  свое спортивное мас�
терство и подготовку, а наиболее
перспективные � 108 человек �
зачислены в школу высшего
спортивного мастерства. Они �
надежда российского спорта.

Испытываешь гордость, что в их
нынешних и  будущих победах (а
они будут, я уверен) есть вклад и
областного парламента, и на�
шей постоянной комиссии, ведь
целевая программа придала
новый импульс развитию
спортивного движения в регио�
не.

В составы сборных команд
России вошли 147 воронежских
спортсменов, которыми на все�
российских и международных
соревнованиях было завоевано
в прошлом году 260 медалей, из
них 120 � золотой пробы.

За прошедший год в области
стало на 350 спортивных  объек�
тов  больше. Их строительство и
реконструкция велись с исполь�
зованием средств  областного и
муниципальных бюджетов.

 Успешная реализация  целе�
вой программы � зримый ре�
зультат плодотворного взаимо�
действия исполнительной и за�
конодательной ветвей власти
при проведении в жизнь госу�
дарственной  политики в сфере
физической культуры и спорта.
Итоги этой работы трудно пере�
оценить, когда речь идет о здо�
ровье нации, ее будущем.

� Михаил Иванович, на не�� Михаил Иванович, на не�� Михаил Иванович, на не�� Михаил Иванович, на не�� Михаил Иванович, на не�
давней встрече олимпийцев сдавней встрече олимпийцев сдавней встрече олимпийцев сдавней встрече олимпийцев сдавней встрече олимпийцев с
Президентом Владимиром Пу�Президентом Владимиром Пу�Президентом Владимиром Пу�Президентом Владимиром Пу�Президентом Владимиром Пу�
тиным спортсмены  с горечьютиным спортсмены  с горечьютиным спортсмены  с горечьютиным спортсмены  с горечьютиным спортсмены  с горечью
говорили о недостаткеговорили о недостаткеговорили о недостаткеговорили о недостаткеговорили о недостатке
спортивных сооружений вспортивных сооружений вспортивных сооружений вспортивных сооружений вспортивных сооружений в
стране…стране…стране…стране…стране…

� Это, действительно, беда
России. Несмотря  на возросшее
число спортивных сооружений в
нашей области, их  количество
не соответствует нормативам, и
в большинстве своем они нуж�
даются в ремонте и реконструк�
ции.  В среднем уровень обеспе�
ченности населения области
спортивными залами составля�
ет 33 процента, бассейнами � 2,
плоскостными  спортивными со�
оружениями � 64 процента.
Структура РОСТО  закрыла дет�
ско�спортивные школы по мор�
скому многоборью, гребле на
ялах, радиоспорту, подводно�

скоростному спорту, подводному
ориентированию. Прекращено
финансирование спортивно�тех�
нических клубов по таким видам
спорта, как картинг, водно�мо�
торный, судомодельный, мото�
циклетный и автосамолетный.

Технические возможности
многих спортивных сооружений
не удовлетворяют потребностям
районов по своей мощности, не
соответствуют требованиям при
проведении российских и меж�
дународных соревнований. Се�
годня в Воронеже нет ни одного
универсального зала, в котором
можно проводить соревнования
международного уровня.

 На решение этой проблемы
и направлена областная целе�
вая программа «Строительство,
ремонт и реконструкция объек�
тов  спортивного назначения

Воронежской области на 2004�
2010 годы»,  над проектом кото�
рой сейчас  работает наша по�
стоянная комиссия. Предполага�
ется, что объем  ее финансиро�
вания составит около  870 мил�
лионов рублей.

� Как известно, нынешний� Как известно, нынешний� Как известно, нынешний� Как известно, нынешний� Как известно, нынешний
год � олимпийский. Кгод � олимпийский. Кгод � олимпийский. Кгод � олимпийский. Кгод � олимпийский. Кто из во�то из во�то из во�то из во�то из во�
ронежских спортсменов буронежских спортсменов буронежских спортсменов буронежских спортсменов буронежских спортсменов будетдетдетдетдет
представлять Россию в Афи�представлять Россию в Афи�представлять Россию в Афи�представлять Россию в Афи�представлять Россию в Афи�
нах, как идет подготовка к  лет�нах, как идет подготовка к  лет�нах, как идет подготовка к  лет�нах, как идет подготовка к  лет�нах, как идет подготовка к  лет�
ним Олимпийским играм?ним Олимпийским играм?ним Олимпийским играм?ним Олимпийским играм?ним Олимпийским играм?

� Окончательное решение о
том, кто из наших прославлен�
ных земляков будет представ�
лять  страну в Греции, примет
Национальный олимпийский ко�
митет. Сейчас активно готовятся
к Олимпийским играм Дмитрий
Саутин, Валентина Попова, Еле�
на Ткач, Николай Крюков. Уве�
рен, что воронежские спортсме�
ны достойно представят Россию
на олимпийской арене.

Но жить только сегодняшни�
ми  успехами и достижениями,
пусть  даже выдающимися, � зна�
чит, остановиться в своем дви�
жении вперед. Целевая комп�
лексная программа «Олимпиец»,
рассчитанная на 2003�2004
годы, как раз и призвана со�
здать условия для развития выс�
ших спортивных достижений в
Воронежской области, подготов�
ку мастеров для сборных команд
России. Основные задачи про�
граммы, утвержденной област�
ной Думой, � обеспечение лиди�
рующих позиций воронежских
спортсменов в международном
спортивном движении, органи�
зация учебно�тренировочного
процесса, участие в первен�
ствах России, Европы, мира и
Олимпийских играх, социальная
защита и поощрение  спортсме�
нов, тренеров, специалистов.
Объем финансирования  про�
граммы «Олимпиец» � 41,6 мил�
лиона  рублей. Талантливые, тру�
долюбивые молодые спортсме�
ны, подготовка которых обеспе�
чивается программой «Олимпи�
ец», не сомневаюсь, не раз еще
прославят наш воронежский
край.

� Т� Т� Т� Т� Только что завершилисьолько что завершилисьолько что завершилисьолько что завершилисьолько что завершились
финальные соревнованияфинальные соревнованияфинальные соревнованияфинальные соревнованияфинальные соревнования
юных хоккеистов на приз клу�юных хоккеистов на приз клу�юных хоккеистов на приз клу�юных хоккеистов на приз клу�юных хоккеистов на приз клу�
ба «Золотая шайба». Расскажи�ба «Золотая шайба». Расскажи�ба «Золотая шайба». Расскажи�ба «Золотая шайба». Расскажи�ба «Золотая шайба». Расскажи�
те подробнее об этом турнире.те подробнее об этом турнире.те подробнее об этом турнире.те подробнее об этом турнире.те подробнее об этом турнире.

� С 22 по 31 марта во Дворце
спорта «Юбилейный» проходили
Всероссийские финальные со�
ревнования юных хоккеистов,
посвященные 85�летию со дня
рождения выдающегося трене�
ра Анатолия Тарасова и 40�ле�
тию клуба «Золотая шайба». Эти
юбилейные соревнования стали
ярким праздником хоккея и
дружбы, сплотили ребят во имя
достижения высоких целей. Уве�
рен, пройдут годы, но встречи в
ледовом дворце Воронежа за�
помнятся этим ребятам надолго,
как и встречи с легендарным
хоккеистом, Заслуженным мас�
тером спорта СССР, двукратным
олимпийским чемпионом, нео�
днократным чемпионом мира и
Европы Игорем Ромишевским,
президентом Всероссийского
клуба «Золотая шайба» Анатоли�
ем Ефименко.

Финальные соревнования
проходили под патронажем ад�
министрации Воронежской об�
ласти, в их подготовку и прове�
дение огромный вклад внесли
председатель оргкомитета,

вице�губернатор Юрий Андрее�
вич Савинков, заместители
председателя оргкомитета на�
чальник управления по физичес�
кой культуре и спорту  админис�
трации Воронежской области
Павел Иванович Брязгунов и
начальник Главного управления
образования Яков  Евсеевич
Львович.

� Не за горами открытие фут�� Не за горами открытие фут�� Не за горами открытие фут�� Не за горами открытие фут�� Не за горами открытие фут�
больного сезона…больного сезона…больного сезона…больного сезона…больного сезона…

� 24 апреля стартует чемпио�
нат России по футболу. Воронеж�
ский «Факел» выступает в зоне
«Центр», в которую вошли 17 фут�
больных клубов. 24 апреля  «Фа�
кел» на своем поле принимает
футбольный клуб из Пензы, а
27�го � команду из города Эн�
гельс Саратовской области. Се�
годня задача перед футболиста�
ми и тренерами стоит одна: «Фа�

кел» должен вернуться в первую
лигу российского футбола, а на
перспективу, причем ближай�
шую, � в высший дивизион. Не�
обходимо возвратить былую
славу любимой команды.

� Болельщики заждались� Болельщики заждались� Болельщики заждались� Болельщики заждались� Болельщики заждались
побед «Факела». Наверное,побед «Факела». Наверное,побед «Факела». Наверное,побед «Факела». Наверное,побед «Факела». Наверное,
только новое поколение футбо�только новое поколение футбо�только новое поколение футбо�только новое поколение футбо�только новое поколение футбо�
листов принесет  долгождан�листов принесет  долгождан�листов принесет  долгождан�листов принесет  долгождан�листов принесет  долгождан�
ный успех любимой команденый успех любимой команденый успех любимой команденый успех любимой команденый успех любимой команде
воронежцев?.воронежцев?.воронежцев?.воронежцев?.воронежцев?......

� Надеюсь, что ждать болель�
щикам осталось недолго. Имен�
но на развитие этого популярно�
го вида спорта нацелена област�
ная целевая программа «Разви�
тие массового футбола в Воро�
нежской области на 2004�2007
годы». Она была утверждена
областной Думой в декабре про�
шлого года с общим объемом
финансирования 76726,7 тыся�
чи рублей. Основная цель про�
граммы � создание благоприят�
ных условий для развития мас�
сового футбола в области, под�
готовка высококвалифициро�
ванного резерва для сборных
юношеских команд страны. Для
этого  введен  в школах урок фут�
бола, планируется реконструи�
ровать и строить футбольные
поля с различным покрытием,
развивать футбольную базу, со�
здавать физкультурно�оздоро�
вительные и спортивные соору�
жения, доступные для всех сло�
ев населения.

Уже в нынешнем году в Воро�
неже должно вступить в строй
футбольное поле с искусствен�
ным покрытием. «Цена» этого
проекта около 12 миллионов
рублей. Разумеется, не каждый
парнишка, занимающийся в
футбольной секции, станет про�
фессиональным футболистом.
Главное в том, что занятия фут�
болом укрепят физическое здо�
ровье ребят, приобщат их к здо�
ровому образу жизни и спортив�
ному стилю и, как итог, приведут
к снижению уровня криминали�
зации молодежной среды.

� Разумеется, лучше бегать� Разумеется, лучше бегать� Разумеется, лучше бегать� Разумеется, лучше бегать� Разумеется, лучше бегать
с  мячом по футбольному полю,с  мячом по футбольному полю,с  мячом по футбольному полю,с  мячом по футбольному полю,с  мячом по футбольному полю,
чем за «Клинским», как призы�чем за «Клинским», как призы�чем за «Клинским», как призы�чем за «Клинским», как призы�чем за «Клинским», как призы�
вает реклама. Но областныевает реклама. Но областныевает реклама. Но областныевает реклама. Но областныевает реклама. Но областные
целевые программы, о кото�целевые программы, о кото�целевые программы, о кото�целевые программы, о кото�целевые программы, о кото�
рых мы с вами говорили сегод�рых мы с вами говорили сегод�рых мы с вами говорили сегод�рых мы с вами говорили сегод�рых мы с вами говорили сегод�
ня, требуют огромных ассигно�ня, требуют огромных ассигно�ня, требуют огромных ассигно�ня, требуют огромных ассигно�ня, требуют огромных ассигно�
ваний и в полном объеме неваний и в полном объеме неваний и в полном объеме неваний и в полном объеме неваний и в полном объеме не
финансируются…финансируются…финансируются…финансируются…финансируются…

� Такая проблема, безуслов�
но, существует, и финансирова�
ние молодежных, спортивных,
культурных программ оставляет
желать лучшего. Но должен осо�
бо подчеркнуть: и руководство
области, и лично губернатор
Владимир Григорьевич Кулаков,
и областная Дума уделяют са�
мое пристальное внимание
развитию массовой физичес�
кой культуры и спорта в регио�
не как составной части прези�
дентской программы физичес�
кого здоровья нации. И приня�
тые долгосрочные целевые про�
граммы � еще одно тому свиде�
тельство.

Беседу вела
Надежда ДОЛИНИНА.

НА СНИМКАХ: вверху (слева
направо) � П. Брязгунов, И. Ро�
мишевский, М. Рукавицын, зам�
начальника управления админи�
страции области А. Панюков;
внизу � «Факел» � чемпион!», тур�
нир «Золотая шайба»,

Фото из архива «Коммуны».

В средней школе №30
регулярно проводятся
спортивные соревно�
вания по боевым
искусствам. Федера�
ция рукопашного боя
и традиционного
каратэ «Фудокай», в
создании которой
активно участвовал
Воронежский област�
ной авиационно�
технический спортив�
ный клуб имени вои�
нов�интернационалис�
тов, о котором наша
газета писала в №4
(23) за т.г., нашла
помощь и поддержку
депутата Воронеж�
ской областной Думы
Юрия БАЯ:

Юрий БАЙ, депутат Воронежской областной Думы:

Считаю важнейшим
социальным заказом

� Мой избирательный округ №6 включает
в себя районы ВАИ, нефтебазы и мостоза�
вода. Это рабочий район, и все его пробле�
мы происходят отсюда – удаленность от цен�
тра города, недостаточно  развитая инфра�
структура, недостаточное внимание к про�
блемам района со стороны администрации.
Нехватка детских спортивных клубов в рабо�
чих кварталах могла послужить причиной
того, что в районе ВАИ ситуация с употреб�
лением наркотиков,  детской наркоманией
очень тяжелая…

Дети требуют опеки, требуют внимания.
Они не должны быть предоставлены сами
себе, не должны расти, как трава придорож�
ная. Один из путей воспитания здорового
нравственно и физически подрастающего
поколения � это спорт.

Существующие на сегодняшний день об�
ластные целевые программы «Молодежь»,
«Патриотическое воспитание граждан Воро�
нежской области» предусматривают взаимо�
действие административных структур с обще�
ственными организациями и софинансиро�
вание этих организаций на условиях соци�
ального заказа, социальных грантов. Но, как
я уже неоднократно говорил, в нашей обла�
сти эта работа находится в стадии становле�
ния. Занимая пост сопредседателя «Обще�
ственной палаты Воронежской области», я
реально могу проследить выполнение про�
грамм, принятых областной Думой именно с
этой точки зрения.

Нашей страной взят курс на развитие
гражданского общества, как еще раз
подчеркнул наш Президент. Он не будет реа�
лизован без активного участия граждан, без
диалога общественных организаций с влас�
тью, без государственного социального за�
каза, социальных грантов. Я знаком с про�
ектом закона о взаимодействии некоммер�
ческих организаций и структур государствен�
ной и муниципальной власти, но пока до вне�
сения в областную  Думу он не дошел.

Федерация рукопашного боя и каратэ «Фу�
докай» � это тоже некоммерческая обще�
ственная организация. С энтузиастами кара�
тэ мои контакты начались во время работы
в общественной организации инвалидов,
когда ребята помогали нам вести занятия в
группе здоровья для детей, больных ДЦП.

Проведенные с моим участием турниры по
боксу и каратэ – это возможность детям из
моего округа прийти, посмотреть на ход боев,
кому�то начать заниматься спортом, и это
очень хорошо. Эти соревнования – то, что
нужно, чтобы оторвать детей от улицы, при�
учить их к здоровому образу жизни.

Место проведения турнира выбрано не
случайно. Когда ко мне впервые обратились
с просьбой помочь в организации соревно�
ваний, я пошел навстречу, но поставил одно
условие: соревнования должны проводить�
ся на территории того округа, от которого
меня избрали в Думу. Договорились с руко�
водством школы №30 о предоставлении по�
мещения, звуковой аппаратуры, чтобы со�
ревнования начинались и заканчивались ис�
полнением государственного Гимна.

Прискорбно, но факт: подрастающему по�
колению прививают ложные ценности с экра�
на телевизора. Фраза «честный труд» стала
вызывать усмешку, молодежь хочет всего и
сразу. И для исправления ситуации надо ис�
кать энтузиастов на местах, помогать им в
тяжелой повседневной,  рутинной работе. Мо�
лодежь надо «вытаскивать», ей должен быть
предоставлен шанс проявить себя. Когда дают
отчеты о выполнении молодежных программ,
слышно много победных реляций, но на мес�
тах конкретной работы не ощущается.

Молодежь – наше будущее, и каким оно
будет, определяется сегодня. Энтузиасты
спорта являются теми людьми, которым сле�
дует всесторонне помогать. Ведь если про�
граммы по молодежной политике на местах
не опираются на конкретных людей, то ра�
ботать программы не будут. А для меня мо�
лодежная политика в моем районе – это если

открылась новая спортивная секция. И рай�
онные, и городские власти должны помогать,
чтобы секции были по мере возможностей
бесплатными. И тогда дети будут «соревно�
ваться» не во дворах и подъездах, а прояв�
лять себя на спортивных площадках.

Игорь ЛОБАШОВ, председатель совета
федерации рукопашного боя и каратэ
«Фудокай», тренер высшей категории:

� Федерация «Фудокай» на сегодняшний
момент является одной из самых массовых
спортивных организаций Воронежской обла�
сти.

Эмблемой «Фудокай» является щит � сим�
вол главного принципа каратэ:  защита, а не
нападение � с изображением российского
флага на фоне национального японского
флага с надписью «FUDOKAI 2000» (год созда�
ния федерации).

Федерация считает своими основными
задачами развитие и популяризацию тради�
ционного каратэ, оздоровление молодого по�
коления, сохранение и укрепление физичес�
кого и духовного здоровья каждого челове�
ка, повышение нравственности и культуры

посредством привлечения к регулярным за�
нятиям спортом.

С детьми мы занимаемся давно, вот уже
десять лет ведем регулярные занятия в сек�
циях города и области. В 2000 году приняли
решение создать федерацию, документаль�
но оформились. Главный акцент в нашей ра�
боте  был сделан на массовость, и сейчас в
двадцати пяти спортивных залах города и об�
ласти занимаются более семисот ребят.

Обучение ведется по традиционному ка�
ратэ, джиу�джитсу, рукопашному бою. Трене�
ры и инструкторы «Фудокай» посещают шко�
лы, рассказывают о боевых искусствах, о
нашей федерации. К нам приходит в каждый
набор человек двадцать, после первого года
занятий остается половина.

Александр МАЛЬЦЕВ, главный тренер
«Фудокай», тренер высшей категории:

� Программа подготовки спортсменов в
«Фудокай» от 9 КЮ (белого пояса � самой низ�
кой ученической степени) до первого Дана
(черного пояса � первой мастерской степе�
ни) рассчитана на четырехгодичный период
обучения при средних способностях обучае�
мого, регулярном посещении им занятий и
наличии самостоятельного, осознанного же�
лания тренироваться. Хотя реально первой
мастерской степени можно достигнуть за
пять лет занятий.

Главное � удержать ребенка в секции,
ведь у нас очень сильная конкуренция в виде
телевидения, компьютера, засилья рекламы
пива и сигарет. А тренировки � это упорный
труд, сто, двести, тысяча повторений одного
упражнения. Тут многое зависит от тренера,
ведь в первое время у ребенка эйфория, он
думает, что, как в фильмах, начнет крушить
кирпичи руками, прыгать через деревья. Этот
первоначальный интерес к каратэ надо удер�
жать. И мы ввели в тренировки игровые мо�
менты: «силовой» баскетбол, парные упраж�
нения вроде борьбы сумо.

В двадцати пяти залах тренировки ведут
восемнадцать тренеров. Только двое трене�
ров�инструкторов не совмещают тренерскую
деятельность с работой на стороне. Ведь,
кроме символической зарплаты в тысячу
рублей в месяц, наши тренеры не имеют ни�
чего за свой нелегкий, но такой нужный труд.
Много специалистов ушло в охранные струк�
туры, где их с радостью приняли…

Помимо многочисленных соревнований,
показательных выступлений, традиционного
летнего лагеря федерация принимает учас�
тие в мероприятиях по военно�патриотичес�
кому воспитанию, например, игре на мест�
ности «Малый Сатурн». Своими силами мы
проводили соревнования, включавшие в
себя стрельбу из пневматической винтовки,
армрестлинг, перетягивание каната, но  осо�
бого интереса со стороны городского коми�
тета по работе с молодежью и соответствен�
но помощи мы не ощутили.

Мы существуем на членские взносы, ко�
торые идут на аренду помещений. Своими си�
лами соревнования провести нам сложно, и
помощь депутата Воронежской областной
Думы Юрия Бая очень существенна. При его
поддержке в средней школе №30 прошли
первенство Левобережного района по тра�
диционному каратэ и открытое первенство
города. Помимо содействия в аренде зала,
приобретения музыкальной аппаратуры
Юрий Александрович помог нам с приобре�
тением призов для участников турниров. Де�
тей награждали часами, плейерами, теннис�
ными ракетками и футбольными мячами, а
самых маленьких � игрушечными машинка�
ми. Своими силами призовой фонд мы орга�
низовать не смогли бы. Для сравнения: го�
родской спорткомитет ограничил свою по�
мощь при создании призового фонда только
грамотами…

Я уверен, что наше сотрудничество с де�
путатом областной Думы Юрием Баем в деле
воспитания молодежи будет расширяться и
крепнуть.

Подготовил Дмитрий ШИКУЛА.
Фото автора.

Почтовый
ящик депутата

Ю.Бай и А.Мальцев.

Депутату ВоронежскойДепутату ВоронежскойДепутату ВоронежскойДепутату ВоронежскойДепутату Воронежской
областной Думы Ю.А. БАЮобластной Думы Ю.А. БАЮобластной Думы Ю.А. БАЮобластной Думы Ю.А. БАЮобластной Думы Ю.А. БАЮ

Уважаемый
Юрий Александрович!

Выражаем Вам искреннюю
благодарность за поддержку и
помощь в деле интеграции инва�
лидов в общество средствами
физической культуры и спорта!

Спортсмены Воронежской
области добились отличных ус�
пехов в соревнованиях по пла�
ванию. На чемпионате России
они завоевали 12 призовых
мест: два первых, шесть вторых
и четыре третьих. В числе побе�
дителей � воспитанники нашей

детско�юношеской школы адап�
тивной физической культуры ин�
валидов (ДЮШАФКИ).

Мастерство и волю к победе
проявили спортсмен с наруше�
нием опорно�двигательного ап�
парата Михаил Бегидов (сред�
няя школа №14) � второе место
(100 метров, брасс), спортсме�
ны с нарушением интеллекта
Екатерина Крынина (специаль�
ная коррекционная школа №31)
� второе место (50 метров  воль�
ным стилем, 50 и 100 метров
брассом, 50 метров на спине) и
третье место на стометровке
вольным стилем, Денис Разыг�

рин (ПТУ №12) � первое место в
эстафетах 4 х 50 метров воль�
ным стилем, 4 х 50 метров ком�
бинированным и третье место �
на стометровке в стиле «брасс».

Двенадцать призовых мест
достались представителям на�
шей области и на первенстве
России: четыре первых, пять вто�
рых, три третьих. И вновь весо�
мый вклад внесли спортсмены
ДЮШАФКИ. Михаил Бегидов
пришел вторым на стометровке
в стиле «брасс», Екатерина Кры�
нина была первой  в соперниче�
стве на дистанциях 50 метров
вольным стилем, 50 и 100 мет�

ров брассом и второй � в заплы�
вах на 50 метров на спине и 100
метров вольным стилем, Денис
Разыгрин занял второе место на
стометровой дистанции в стиле
«брасс».

Считаем, что в успехах воро�
нежских спортсменов�инвали�
дов есть и Ваша заслуга.

Воспитанники, тренеры и ад�
министрация школы благодарят
Вас за оказанную материаль�
ную помощь. Огромное спасибо!

Надеемся на дальнейшее со�
трудничество.

А.В. КУРДЯЕВ,
директор ДЮШАФКИ.

Спасибо за помощь!
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Какой Воронеж
оставим потомкам?

13 января с.г. в «Коммуне» были
опубликованы материалы «кругло-
го стола» по проблемам застройки
Воронежа. Собравшиеся в редак-
ции заинтересованные лица выс-
казывали свои мнения о том, как
строиться городу, как не потерять
ему свое лицо. Дискуссия была
замечена читателями. Часть посту-
пивших в редакцию откликов
опубликована 27 февраля. Но
разговор не закончен.

Танцы на отеческих гробах
ГГГГГрадостроительную политику Воронежа определяют «толстые кошельки»радостроительную политику Воронежа определяют «толстые кошельки»радостроительную политику Воронежа определяют «толстые кошельки»радостроительную политику Воронежа определяют «толстые кошельки»радостроительную политику Воронежа определяют «толстые кошельки»

К вам обращаются жители многоквартирных домов:
№49, №51 по ул. Лизюкова и дома №11 по ул. 60-й Ар-
мии. Впрочем, с нами солидарны все жители нашего
микрорайона. 16 марта 2004 года на участке, располо-
женном между домами, начато строительство много-
этажного жилого здания – уже установили железобе-
тонный забор, начала работать техника. Эти действия
вызвали крайнее возмущение жильцов.

Новостройка вплотную встанет между нашими дома-
ми (расстояние менее 20 метров), то есть буквально
закроет свет первых этажей домов №49 и №11. С вво-
дом ее в эксплуатацию возрастет нагрузка на тепловую
сеть. В квартирах, и без того холодных, станет вообще
невозможно жить. Нарушится водоснабжение, которое
уже сегодня осуществляется с перебоями.

Возникает вопрос: кто и почему разрешил строить
здесь многоэтажку? Неужели в городе не осталось ме-
ста, кроме нашего двора? Ранее, в течение более 20
лет, здесь располагался скверик – единственный зеле-
ный уголок в округе, в котором гуляли маленькие дети и
пожилые люди. Многие деревья были посажены наши-
ми руками. Ежегодно проводилась уборка зеленой тер-
ритории и ее благоустройство. Здесь организовывались
культурно-массовые мероприятия для жителей микро-
района. Теперь вместо радующей глаз зелени нас ожи-
дает мрачный колодец, в котором мы вынуждены бу-
дем жить все оставшиеся годы. Почему власть не дума-
ет о простых людях?

Под письмом 167 подписей.

Память – на аукцион
Под
корень!
Под
корень!

Многих горожан (и не только читателей
«Коммуны») тема, поднятая газетой, на-
столько задела за живое, что они приходи-
ли к нам, на ул. Комиссаржевской, 4, с бо-
лью рассказывали, как в угоду аппетитам
«новых русских» искажается облик старин-
ного города. Горечь людей от того, что они
сознают свое бессилие. Без поддержки вла-
стных структур борьба с «толстыми кошель-
ками» безуспешна. Но законодательная
власть молчит, исполнительная – уже пока-
зала, на чьей она стороне. Судебно-проку-
рорская в схватку морали и нравственнос-
ти с беззаконием золотого тельца предпо-
читает не вмешиваться. Ходят слухи, что де-
путаты Воронежской городской и областной
Дум собираются все же на совместном за-
седании обсудить проблемы застройки об-
ластного центра. Однако, если задуманное
не будет выполнено в ближайшее время, то
надобность в таких словопрениях отпадет.
Местные олигархи ждать не будут и своими
капиталами, будто бульдозером, проложат
себе дорогу в светлое будущее.

К сожалению, в этом им помогает наив-
ное простодушие «старых русских». В после-
дние месяцы в обществе активно говори-
лось о необходимости обязательного согла-
сования с населением всякого нового стро-
ительства, намечаемого в устоявшихся го-
родских кварталах. «Пусть сам народ скажет
– «сажать» новый дом рядом со старым или
нет! При демократии мнение большинства
должно быть решающим», – громогласно

объявили начальники. Идея хорошая. Что на
деле?

Месяц назад в квартиры дома №3 по ул.
Лизюкова стали стучаться вежливые моло-
дые люди. Они интересовались – не будут ли
жильцы против, если в скверике, тянущемся
вдоль дома и отделяющем его от проезжей
части, начнется сооружение детского город-
ка с качелями и каруселями. Бабушки-дедуш-
ки, папы-мамы радостно приветствовали по-
явление «Диснейленда» местного масштаба,
называли свои фамилии, молодые люди де-
лали какие-то пометки в заранее отпечатан-
ных ведомостях и… исчезали. Никому из
жильцов и в голову не пришло поинтересо-
ваться – уместен ли детский городок на обо-
чине оживленной транспортной магистрали,
что еще кроме него планируется тут строить,
и за чей счет все это будет сооружаться, что
за благотворитель такой нашелся?

Поинтересовавшись, они бы узнали, что
строительство задумал богатый человек, что
детские качели-карусели – лишь малая толи-
ка большого развлекательного комплекса
для взрослых со всеми атрибутами разгуль-
ной жизни. Деревья скверика пойдут под то-
пор, а на их месте вырастут кафе-бар, боу-
линг, зал для бильярда, стоянка для автомо-
билей. Естественно, платные развлечения
для детей тоже не забыты: здесь будут, как
на любом рынке,  стоять игровые автоматы.
Вот такая перспектива у жителей этого дома,
давших согласие на размещение так назы-
ваемого детского городка.

Каждому ясно, что общая градостроитель-
ная политика определяется позицией глав-
ного архитектора города А.П.Бородецкого. В
нашем кратком разговоре с ним (на «круг-
лый стол» в «Коммуну» Анатолий Петрович
прийти не захотел) отношение к застройке
города обозначилось довольно четко:

- Я против того, чтобы всякая старая рух-
лядь препятствовала развитию нового.

Позиция комментариев не требует. Не ве-
зет Воронежу на главных архитекторов: с ре-
волюционной удалью каждый из них стре-
мился и стремится  разрушить все старое.

Надо сказать, что у сотен и тысяч воро-
нежцев была большая надежда на избран-
ного мэра города Бориса Скрынникова. Мы
помним его обещания жестко прервать стро-
ительную вольницу и навести здесь твердый
порядок. Увы, после его недавней пресс-кон-
ференции надежда (по крайней мере, у ав-
тора этих строк) исчезла. На вопросы жур-
налиста, будет ли возвращена в городскую
собственность земля, отданная богатым лю-
дям за бесценок, будет ли пресекаться стро-
ительство, начинаемое без согласованной
документации, Скрынников дал весьма од-
нозначный ответ. Прежняя, мол, горадмини-
страция действительно выпускала непроду-
манные постановления, но отменить их мо-
жет только прокуратура. Если она примет та-
кие решения, то мэр города их выполнит. Что
касается самоуправства строителей, то, ока-
зывается, и их понять можно: разрешитель-
ные документы оформляются долго, а стро-

ительная техника простаивать не должна. Из
всего сказанного вывод один: беспардонно-
сти и наглости «новых русских» власть может
противопоставить только силу судейского ре-
шения. То, что эти решения не имеют факти-
чески никакой силы и ничего в реальности
не меняют (сколько на деле незаконно пост-
роенных домов снесено?), чиновников не
волнует. Главное – соблюсти букву закона.

А вот воронежская учительница-пенсио-
нерка (просила не называть ее имени) глу-
боко уверена, что этим стремлением можно
оправдать любую безнравственность. Мно-
го лет уже она вместе с единомышленника-
ми пытается спасти старинный храм в ново-
усманском селе Рыкань. Он овеян ветрами
истории, а сегодня гибнет на глазах. Пенсио-
нерка пишет письма в администрации и все
организации, имеющие хоть какое-то отно-
шение к охране памятников культуры. В от-
вет – либо молчание, либо отписки.

Районная администрация, например,
равнодушно наблюдает, как загаживают сво-
им скотом приехавшие из Казахстана граж-
дане святое для местных жителей место. Быв-
шая учительница организует людей на суб-
ботники по очистке территории храма от му-
сора, но что могут сделать слабые руки де-
сятка пожилых людей? Гибнет российская
культура, зарастает навозом и духовной пле-
сенью, потому что места патриотов занима-
ют маргиналы, вместо народа  возник «элек-
торат».

Борис ВАУЛИН.

Еще несколько лет тому назад
воронежские моряки разработали
концепцию освоения острова, рас-
положенного в Воронежском водо-
хранилище, напротив Адмиралтей-
ской Успенской церкви. В печати
обнародовали, что намерены со-
здать Дом Петра, первое российс-
кое адмиралтейство (то, что в Пи-
тере, – это уже второе), открыть
Военно-морской музей, кадетский
корпус «Петр Великий», клуб судо-
моделистов и яхт-клуб, Аллею Сла-
вы адмиралов и моряков-героев.
Но вот недавно совершенно слу-
чайно авторы этих патриотических
проектов узнали, что остров выс-
тавлен на торги. Не известные ши-
рокой общественности люди предо-

ставили городским властям проек-
ты застройки острова ресторанами,
казино и прочими увеселительны-
ми заведениями. Главный архитек-
тор города подтвердил: да, для про-
ведения аукциона все готово. Ока-
залось, что об этом знают и в обла-
стной Думе, и в областной админи-
страции. Члены совета региональ-
ной общественной организации
«Колыбель русского флота» пребы-
вают в отчаянии.

Неужели дадим забыть России,
что именно в Воронеже родился
военно-морской флот? Здесь, у
стен Успенской церкви, были по-
строены первые боевые корабли.
В Воронеже многое было первым.
На какое-то время он стал есте-

ственной, но негласной столицей
России. Однако теперь с лица зем-
ли стираются все следы былого
первенства – и адмиралтейство, и
дом Петра, и яхт-клуб… Делается
все возможное, чтобы и Адмирал-
тейская Успенская церковь рухну-
ла. Со стратегической точки зре-
ния, разумеется, удобнейшее ме-
сто для развлекаловок, рестора-
нов и казино. Горько говорить, но
сегодня на Адмиралтейской пло-
щади, у стен древнего храма, го-
родская власть постоянно устраи-
вает безобразные увеселитель-
ные шоу с тяжелыми последствия-
ми пьяных драк.

Члены совета «Колыбель рус-
ского флота» решили собрать на-

учно-практическую конференцию
и поговорить о состоянии истори-
ческого наследия воронежского
края. Морские офицеры разосла-
ли приглашение в средства мас-
совой информации и всем ветвям
властных структур. Из «серьезных»
людей никто не пришел. Тогда
было составлено «Заявление уча-
стников конференции». В нем, к
сожалению, нет и следа возмуще-
ния или тревоги. Затем процеду-
ра – «доложить по команде». Вру-
чены листочки с ходатайством пе-
ред Президентом РФ, Правитель-
ством РФ и Государственной Ду-
мой России «О включении в феде-
ральную программу воссоздания
историко-культурного центра…»
Все тихо, благородно, по-чиновни-
чьи. Зная о предполагаемом раз-
бое, никто не кричит «Полундра!..»
и тельняшки на груди не рвет.

Нынче при областной Думе со-
здан совет по культуре. В него вош-
ли видные юристы, архитекторы,
ученые, руководители вузов, пред-
приятий. Общественность берет на
себя ответственность не только за

контроль исполнения постановле-
ний по сохранности памятников
старины, но и реализацию развер-
нутого плана по воссозданию ис-
торико-культурного центра Воро-
нежа. Была предварительная до-
говоренность, что впредь все про-
екты, касающиеся так или иначе
исторического облика города, бу-
дут согласовываться с советом. Гу-
бернатор оказал действенную под-
держку: с помощью В.Кулакова
вышел в свет первый том из серии
«Город и время» – книга ученого
архитектурно-строительного уни-
верситета В.Митина «Усадьбы Во-
ронежа». В предисловии, написан-
ном губернатором, в частности, го-
ворится и об «изюминке», которой
может со временем стать остров,
о котором ведется речь. Издатели
сообщают, что на очереди выпус-
ки книги по истории усадьбы А.Ду-
рова: «В дальнейшем выпуск по-
добных книг предполагается с по-
мощью меценатов, которые
возьмутся за реализацию проек-
тов…» А меценаты и прочие «бла-
готворители» под крылом городс-
ких и прочих властей эвон куда
рванули! Ресторанчик на облом-
ках истории решили открыть.

Эдуард ЕФРЕМОВ.

                  АДМИНИСТРАЦИЯ  ВОРОНЕЖСКОЙ  ОБЛАСТИ

П О С Т А Н О В Л Е Н И Е
от 01.04.2004  N 356

В целях обеспечения проведе-
ния работ по охране весенне-не-
рестующих рыб, сохранения и
воспроизводства рыбных запа-
сов, пресечения случаев наруше-
ния правил рыболовства, а также
улучшения экологического состо-
яния водных объектов области:

П О С Т А Н О В Л Я Ю:
1. Провести на территории об-

ласти двухмесячник по охране
весенне-нерестующих рыб на во-
доемах и реках области с 10 ап-
реля по 10 июня 2004 г.

2. Для создания условий нере-
ста рыб в этот период запретить
промысловый лов на всех рыбо-
хозяйственных водоемах области,
включая водоемы, находящиеся в
зоне заповедников, заказников,
других охраняемых территориях
согласно «Правилам рыболовства
в бассейне р. Дон выше плотины
Цимлянской ГЭС», утвержденным
приказом Минрыбхоза СССР от
15 июля 1978 года N282, упоря-
дочить любительский лов рыбы в
соответствии с «Правилами люби-
тельского и спортивного рыбо-
ловства в бассейне р. Дон выше
плотины Цимлянской ГЭС», утвер-
жденными приказом начальника
бассейнового управления «Цим-
лянскрыбвод» от 12.12.87 N 83,
ограничить движение маломер-
ных судов на водных объектах
Воронежской области в порядке,
установленном действующим
законодательством.

3. Рекомендовать Главному уп-
равлению по делам ГОЧС облас-
ти (Куприенко) и государственной
речной судоходной инспекции по
Доно-Кубанскому бассейну (Кряч-
ков) осуществлять контроль за
режимом передвижения судов,
наличием бортовых знаков на них
согласно «Правилам пользования
водными объектами для плава-
ния на маломерных плава-
тельных средствах», утвержден-

ным постановлением админист-
рации области от 6.05.98г.N 413,
а также не допускать работу зем-
снарядов в этот период на рыбо-
хозяйственных водоемах.

4. Запретить лов рыбы с пла-
вательных средств на водоемах
области с 10.04.2004 г. по
20.05.2004 г.

5.  Рекомендовать:
- Воронежскому гидроузлу (Гу-

сев) в период нереста поддержи-
вать отметки воды в Воронежс-
ком водохранилище не ниже нор-
мального подпорного уровня
(НПУ);

- Воронежскому центру по гид-
рометеорологии и мониторингу
окружающей среды (Сушков) в пе-
риод нереста ежедневно направ-
лять информацию на гидроузел
об уровнях воды в верховьях во-
дохранилища.

6. Областной инспекции рыбо-
охраны ФГУ «Цимлянскрыбвод»
(Гладких) совместно с Главным уп-
равлением внутренних дел (Де-
ментьев), Главным управлением
по делам ГОЧС области (Куприен-
ко), Главным управлением при-
родных ресурсов и охраны окру-
жающей среды МПР России по
Воронежской области (Маликов),
Управлением по охране, контро-
лю и регулированию использова-
ния охотничьих животных (Бори-
сов), экологической инспекцией
администрации области (Бород-
кин) обеспечить на период двух-
месячника усиленный режим ох-
раны нерестующих рыб, около-
водных животных (бобр, выху-
холь, выдра, ондатра), пресекать
браконьерство в соответствии с
действующим законодатель-
ством.

7. Органам, осуществляющим
контроль за соблюдением правил
торговли рыбой, при выявлении
нарушений принимать соответ-
ствующие меры согласно требо-

ваниям действующего законода-
тельства.

8. Предложить главам местно-
го самоуправления городов и
районов области, Воронежской
региональной общественной
организации охотников и рыболо-
вов (Болотин) (по согласованию),
Военному обществу охотников
(Денисов) (по согласованию), ООО
«Восток-Агро» (Черник) (по согла-
сованию), ООО «Воронежсель-
маш-Агро» (Кабанков) (по согла-
сованию), Ассоциации рыбовод-
ных хозяйств «Воронежрыбпром»
(Куманичкин) (по согласованию),
директорам Воронежского би-
осферного государственного за-
поведника (Семенов) (по согласо-
ванию), Хоперского государ-
ственного заповедника (Зобов)
(по согласованию) оказывать со-
действие инспекциям, природо-
охранным и правоохранительным
органам в проведении работ по
охране весенне-нерестующих
рыб.

9. Экологической инспекции
администрации области (Бород-
кин), областной инспекции рыбо-
охраны ФГУ «Цимлянскрыбвод»
(Гладких) постоянно обобщать и
анализировать ход выполнения
мероприятий двухмесячника.
Проводить через средства массо-
вой информации разъяснитель-
ную работу среди населения по
соблюдению правил рыболов-
ства.

10. Координацию работ по ох-
ране нерестующих рыб в период
двухмесячника возложить на эко-
логическую инспекцию админис-
трации области (Бородкин) и об-
ластную инспекцию рыбоохраны
ФГУ «Цимлянскрыбвод» (Гладких).

11. Постановление админист-
рации Воронежской области от
18 апреля 2003 г. N 287 «О про-
ведении в 2003 году двухмесяч-
ника по охране весенне-нересту-
ющих рыб на водных объектах
области» считать утратившим
силу.

12. Контроль за исполнением
настоящего постановления остав-
ляю за собой.

Исполняющий обязанности
главы администрации области

С.М.НАУМОВ

О проведении в 2004 году
двухмесячника по охране
весенне-нерестующих рыб
на водных объектах области

НОВОСТИ ИНТЕРНЕТА По материалам
NEWSru.com

Два новых вида
динозавров обнаружены
в Антарктиде

Исследователи Антарктиды обнару-
жили два новых вида динозавров, со-
общило Национальное научное обще-
ство США. Окаменелые останки двух
ящеров найдены независимыми груп-
пами ученых, работающих за несколь-
ко тысяч километров друг от друга. На
острове Джеймса Росса группа уче-
ных обнаружила останки дальнего
родственника знаменитого тирано-
завра. В настоящее время найдена
нога динозавра, а также фрагменты
челюсти. По сообщению группы, хищ-
ный динозавр в высоту достигает 2-
2,5 метра. Популяция этих животных
каким-то образом существовала в
Антарктиде еще долгое время после
того, как в других частях света дино-
завров вытеснили теплокровные
хищники. «Один из сюрпризов заклю-
чается в том, что эти примитивные
животные нигде не выжили настоль-
ко долго, как в Антарктиде», - утверж-
дает Кейс, профессор биологии из Ка-
лифорнии. По предварительным дан-
ным, найденные останки относятся к
концу Мелового периода (144-65 млн.
лет тому назад). Другой группе ученых
удалось обнаружить фрагменты ске-
лета травоядного динозавра, напоми-
нающего знаменитых брахиозавров и
диплодоков. Находка совершена в
области, известной как возвышен-
ность Киркпатрик. Во времена дино-
завров эта часть земной поверхнос-
ти была мягкой низиной, по которой
протекала река, а затем поднялась
вследствие тектонических сдвигов.
Находка палеонтолога Уильяма Хам-
мера относится к раннему периоду
существования динозавров. По сло-
вам ученого, этот примитивный тра-
воядный ящер вполне мог быть пред-
ком гигантских диплодоков - самых
больших травоядных динозавров. Ре-
конструировав образ динозавра,
Хаммер предположил, что он был дли-
ной около 10 метров вместе с хвос-

том, а в высоту достигал полутора мет-
ров. Такие динозавры жили в Антарк-
тиде около 200 млн. лет тому назад.
Оба вида ящеров пока не имеют на-
званий.

Солдатам дадут
ноги роботов

Инженеры из Калифорнийского уни-
верситета в Беркли разрабатывают
гидроусилители ног, которые позволят
солдатам без труда совершать дли-
тельные марши с тяжелыми рюкзака-
ми за спиной. Проект, получивший на-
звание «Экзоскелет для нижних конеч-
ностей», финансируется Агентством
перспективных исследований Мини-
стерства обороны США. Работа над
ним была начата в 2000 году. На этой
неделе инженеры продемонстрирова-
ли механические ноги на техническом
симпозиуме. «Экзоскелет» представля-
ет собой стальной каркас, оснащен-
ный примерно 40 гидравлическими
механизмами и сенсорами, которые
рассчитывают и распределяют нагруз-
ку. Металлические ноги соединены
жесткими креплениями с военными
ботинками и фиксируются на коленях
и бедрах специальными ремнями. Вся
конструкция с блоком питания весит
около 45 килограммов. Как сообщи-
ли разработчики, каркас значительно
увеличивают силу и выносливость. Во
время лабораторных испытаний чело-
век с «экзоскелетом» на ногах носил
30-килограммовый рюкзак, не ощу-
щая почти никакой тяжести. Механи-
ческие ноги смогут использовать не
только солдаты, но и армейские сани-
тары, пожарные, которым приходится
работать в высотных зданиях и подни-
маться по длинным лестницам, а так-
же спасатели, проводящие поисковые
операции в удаленных и труднодоступ-
ных районах.

Гладиаторы были
толстяками-
вегетарианцами

Согласно результатам исследований,
проведенных австрийскими учеными,
римские гладиаторы сильно отлича-
лись от того, какими их представляли
на протяжении веков. Исследовав ос-
танки более 70 гладиаторов, захоро-
ненных на древнеримском кладбище
на месте города Эфес, который был
тогда столицей Малой Азии, ученые из
венского университета пришли к вы-
воду, что это были не мускулистые и
поджарые красавцы, поедавшие сы-
рое мясо в промежутках между кро-

вавыми сражениями, а страдающие
от избытка веса вегетарианцы, кото-
рые питались ячменной кашей и бо-
бами. Древнеримские мозаики, на
которых изображены стройные фигу-
ры бойцов на аренах цирков, по мне-
нию ученых, являют собой, скорее, ху-
дожественный образ, дань культурной
традиции, идущей со времен Древней
Греции, но никак не правдивое изоб-
ражение гладиаторов того времени.
Дело в том, что, если бы гладиаторы
питались мясом, в их костях уровень
содержания стронция и цинка был бы
примерно одинаковым. Однако спек-
тральный анализ показал, что строн-
ция в костях гораздо больше, чем цин-
ка, как это обычно бывает у вегета-
рианцев. Историки считают, что веге-
тарианская диета не только делала
гладиаторов сильными - слой жира

служил им дополнительной броней,
защищая жизненно важные органы
от холодного оружия. Кроме того,
плотность костей у гладиаторов была
намного большей, чем у среднего че-
ловека, который питался мясом. Ис-
торики также смогли объяснить, поче-
му зрители в римских цирках требо-
вали добить поверженного воина,
показывая кулак с направленным
вниз большим пальцем. Они устано-
вили, что гладиаторов обычно доби-
вали, протыкая сердце мечом через
горло.

Самолет,
спасающий пассажиров
при катастрофе

В Канаде запатентована технология
«разваливающегося» авиалайнера,
который будет спасать жизни пасса-
жиров при катастрофе. По мысли
изобретателя Чу Вен Чу, живущего в
Торонто, самолет будущего в случае
инцидента будет «отстреливать» кры-
лья и разваливаться на части, кото-
рые на парашютах смогут плавно опу-
ститься на Землю. Впрочем, инжене-
ры сходятся в том, что на современ-
ном этапе развития технологии такой

самолет делать невыгодно - выходит
слишком дорого. Кроме того, из-за до-
полнительного веса парашютов, ре-
активных двигателей и лазерных ре-
заков, которые будут отделять части
самолета друг от друга, вся конструк-
ция получится слишком тяжелой. Так,
профессор Университета Рейерсона
Дэвид Греатрикс отмечает, что для
большого лайнера такая технология
непригодна, да и в небольшом само-
лете оборудование для «развалива-
ния» самолета будет занимать столько
места, что пассажиры в салоне уже не
поместятся. «Это просто занятная
идея. Поговорите со специалистами,
и вы поймете, что все это притянуто
за уши», - утверждает он. Тем не ме-
нее патент на постройку самолета из
раздельных частей, которые лишь на
последнем этапе «собираются» воеди-
но, выдан.

Обнаженная Джордан
научит гладить рубашки

Валлийская фирма Reveal All выпусти-
ла в продажу уникальные гладильные
доски, которые должны приучить бри-
танцев гладить рубашки и брюки. На
поверхность нанесено изображение
популярной супермодели Джордан в
бикини. Уникальная особенность зак-
лючается в том, что под воздействием
нагрева изображение бикини исчеза-
ет, и полностью обнаженная Джордан
радует трудолюбивых гладильщиков.
Фирма Reveal All Ltd предлагает целый
ряд теплочувствительных изображе-
ний супермоделей, как мужчин, так и
женщин, но Джордан продается на-
много лучше других. Основатель этого
интересного предприятия Джейсон
Карр, когда создал фирму два года
назад, надеялся, что такие гладильные
доски будут прекрасным подарком для
молодых домохозяек. «Я эксперимен-
тировал с принтером несколько меся-
цев, пока мне не удалось отладить про-
цесс. Все это далеко не дешево - спе-
циальные чернила приходится импор-
тировать из Японии. Я полагал, что
новинки будут покупать в основном
молодые потребители, но, кажется,
доски наиболее популярны среди хо-
лостяков и женщин средних лет», - го-
ворит Карр.

Подготовила Наталия СЕДЫХ.

ВЕСТИ  ИЗ  ПРОВИНЦИИ

«Воевали вместе,
а празднуем
порознь»

Из Украины получила па-
кет жительница Россоши
Мария Артемовна Орлова.
В нем газетные вырезки и
письма. Совет ветеранов
62-й гвардейской Звени-
городско-Будапештской
стрелковой дивизии, кото-
рая начинала боевой путь
у нас на среднем Дону, со-
общал однополчанам о
праздновании 60-летия
Корсунь-Шевченковской
битвы – «Сталинграда на
правобережной Украине».
Встречали и чествовали
земляков-украинцев. Гос-
тей из России и других рес-
публик не дождались.
«Хоть и рядом Украина, да
поехать туда непросто, - го-
ворит Мария Артемовна. –
Другое государство. Разде-
лили нас границы».

Газуют автобусы!
Появившиеся в Ольховатс-
ком районе газозаправоч-
ные станции позволили ме-
стному автопредприятию
перевести часть автобусов
на новое топливо. Оно де-
шевле, двигатели меньше
загрязняют воздух вредны-
ми выбросами.

Лугов роскошь
Памяти художника Влади-
мира Георгиевича Цимба-
листа в Россоши открыта
выставка его картин. Она
напоминает вроде бы об
ушедшем времени, о не-
возвратном, а всмотришь-
ся в пейзажи, в старинные
городские закоулки, в «лу-
гов желтеющую роскошь» и
понимаешь, что мастер за-
печатлел вечное. Краса ро-
димого края радовала и бу-
дет радовать душу.

«Блендамед»
в 60 лет

Один из самых интерес-
ных краеведческих музе-
ев на юге области – в
школе села Дубравное
Богучарского района. В
этом недавно убедились
гости из Павловска. И де-
тей, и ветеранов порази-
ли богатейшие выставки.
Здешние следопыты вме-
сте с наставником Нико-
лаем Львовичем Новико-
вым нашли и перезахоро-
нили останки 270 воинов,
павших в боях на среднем
Дону. На раскопках добы-
ты вещественные свиде-
тельства военных лет. Не
только принадлежавшие
нашим войскам, но и вра-
жеским. Среди них доку-
менты, фотографии. А
особенно удивляют сохра-
нившиеся фашистские
мыло, крем «Нивея» и
даже зубная паста «Блен-
дамед».

Петр ЧАЛЫЙ,
соб. корр. «Коммуны».
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� Станет ли остров данью памяти морского величия Воронежа
     или заполнится ресторанами и казино?
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МАШИННО-ТЕХНОЛОГИЧЕСКОЙ СТАНЦИИ
И РЕМОНТНОМУ ПРЕДПРИЯТИЮ

Т Р Е Б У Ю Т С Я
высококвалифицированные инженеры

и механики, зоотехник и токарь.
По производственным показателям предприятия находятся

в числе лучших в области.
ЗАРПЛАТА – ВЫШЕ СРЕДНЕЙ ПО РАЙОНУ.

ВОПРОСЫ ЖИЛЬЯ РЕШАЮТСЯ В КОРОТКИЕ СРОКИ.
Если у вас есть знания, опыт и чувство ответственности, если вы умеете само-

стоятельно принимать эффективные решения, если вы хотите работать по-новому,

МЫ ЖДЕМ ВАС!
Резюме можно выслать по адресу: 396420, Воронежская область,

г. Павловск, ул. Строительная, 8. Передать по факсу 8 (0732)
53-64-60, направить по электронной почте agrosnab@icmail.ru

agrpartvrn2000@mail.ru     Справки по телефону 8 (095) 370-20-65.

К ТЕХОСМОТРУ

(всех цветов)
КРАСКА НЦ-132

ПФ-115

Т./ф. (0732) 23-04-64.

РАСТВОРИТЕЛЬ
ГРУНТ
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НИЗКИЕ ЦЕНЫ!

ОРГАНИЗАЦИЯ
РЕАЛИЗУЕТ

Цены договорные. Оплата – по предъявлении счета.

Телефоны: (07362)
55-2-21, 55-2-10.

ПОДСОЛНЕЧНИКА
сортов – Енисей-элита,

Воронежский – 638,
Богучарец;

КУКУРУЗЫ
сортов: РОСС-197,

Каскад-195 СВ, Бемо-182,
Коллективная-182.

СЕМЕНА (быстро монтирующееся здание)
площадью от 500 кв. м.

Тел. 58-40-43.

КУПЛЮ
Б/У МОДУЛЬ

ОАО «АГРОХИМИЯ»
г.Борисоглебск Воронежской области

Тел. 8 (254) 6-66-64,
факс 6-72-33.

n подсолнечник «Воронежский-638»
n горох «Аксайский-10» усатый не полеглый

семена 1-й репродукции
Сертифицировано.

ООО Торговый Дом «Наяда»

ВСЕ ДЛЯ ПРЕДПРИЯТИЙ И УЧРЕЖДЕНИЙ!

Тел./ф. (0732) 49-08-09, 49-69-13, 49-67-15, nayada@intercon.ru.

Данный вид деятельности не лицензируется. Цены - на момент публикации.
ДОСТАВКА!

Сода пищевая (500г) – 4,50 за пачку, х/п полотно – 19,50,
сода калицинированная (43 кг) – 5,85 за кг., чистящие,
моющие, мыло, хлорка, стир. порошки, хоз.товары.

ЗИЛ, ГАЗ, тягач, бензовоз, автогрейдер, автокран,
экскаватор, бульдозер, трубоукладчик, УАЗ-2206,

автобус ПАЗ-3205, и др.

ПРОДАЮ Б/У:                                  Тел. 90-08-95.

СООБЩЕНИЕ О СУЩЕСТВЕННОМ ФАКТЕ
«СВЕДЕНИЯ О ФАКТАХ РАЗОВЫХ СДЕЛОК ЭМИТЕНТА,

РАЗМЕР КОТОРЫХ ЛИБО СТОИМОСТЬ ИМУЩЕСТВА
ПО КОТОРЫМ СОСТАВЛЯЕТ 10 ПРОЦЕНТОВ И БОЛЕЕ

ОТ АКТИВОВ ЭМИТЕНТА НА ДАТУ СДЕЛКИ»
1. Полное фирменное наименование эмитента – ОАО «Воронежская

кондитерская фабрика», организационно-правовой формы – Открытое акцио-
нерное общество.

2. Место нахождения эмитента – Россия, 394030, г. Воронеж, ул. Кольцов-
ская, дом 40.

3. Присвоенный эмитенту налоговыми органами идентификацион-
ный номер налогоплательщика – 3650000412.

4. Уникальный код эмитента, присваиваемый регистрирующим ор-
ганом, - 40881А.

5. Код существенного факта – 0440881А03122003.
6. Адрес страницы в сети Интернет, используемой эмитентом для

опубликования сообщений о существенных фактах, – www.vkf.ru.
7. Название периодического печатного издания, используемого

эмитентом для опубликования сообщений о существенных фактах, –
газета «Коммуна».

8. Вид сделки: кредитный договор № 075/К-03 от 3 декабря 2003г., предмет
сделки – получение кредита;

договор залога № 075/3-03 от 3 декабря 2003г., предмет договора – передача
в залог имущества в качестве обеспечения исполнения кредитного договора
№ 075/К-03 от 3 декабря 2003г.

9. Сведения об одобрении сделки в случае, когда такая сделка
является крупной сделкой или сделкой, в совершении которой име-
ется заинтересованность – протокол Совета директоров № 9 от 10 ноября
2003г.

10. Содержание сделки, в том числе гражданские права и обязанно-
сти, на установление, изменение или прекращение которых направ-
лена совершенная сделка:

кредитный договор № 075/К-03 от 3 декабря 2003г. – предоставление
денежных средств (кредита) для пополнения оборотных средств со взиманием
за пользование кредитом 10,2% годовых ежемесячно с условием возврата
полученной суммы и уплаты процентов за пользование кредитом, использова-
ние кредита по целевому назначению;

договор залога № 075/3-03 от 3 декабря 2003г. – передача в залог имущества
в качестве обеспечения исполнения кредитного договора № 075/К-03 от 3
декабря 2003г.

11. По кредитному договору: срок исполнения обязательств по сделке: с
даты заключения – 3 декабря 2003г. до 3 декабря 2006г.;

стороны и выгодоприобретатели по сделке «Банк» - Закрытое акционерное
общество «Коммерческий банк развития предпринимательской деятельности
«ГУТА-БАНК» филиал «Старооскольский» и «Заемщик» - ОАО «Воронежская
кондитерская фабрика»;

размер сделки: в денежном выражении – 44 000 000 руб. и 10,2% годовых
ежемесячно;

в процентах от стоимости активов эмитента (на 1 декабря 2003г. – 23,8%).
По договору залога: с даты заключения – 3 декабря 2003г до 3 декабря

2006г.;
стороны и выгодоприобретатели по сделке: «Залогодержатель» - Закрытое

акционерное общество «Коммерческий банк развития предпринимательской
деятельности «ГУТА-БАНК» филиал «Старооскольский» и «Залогодатель» - ОАО
«Воронежская кондитерская фабрика»;

размер сделки: в денежном выражении – 58 000 000 руб.;
в процентах от стоимости активов эмитента (на 1 декабря 2003г. – 24%).
12. Стоимость активов эмитента на дату окончания отчетного пери-

ода, предшествующего совершению сделок (дате заключения дого-
вора) и в отношении которого истек установленный срок представле-
ния бухгалтерской отчетности – 30 ноября 2003г. – 241 781 000 руб.

13. Дата совершения сделки (заключения договора) – 3 декабря 2003г.
Зам. генерального директора – исполнительный директор ООО

«Объединенные кондитеры» (доверенность № 014-1 от 1.10.03г.)
В.Г.Лобосов.

Повестка дня собрания:
1. Утверждение годового отчета Общества за 2003 год.
2. Утверждение годового бухгалтерского баланса, счета прибылей и

убытков, распределение прибыли за 2003 год.
3. Утверждение изменений Устава Общества.
4. Выборы членов Совета директоров Общества.
5. Выборы ревизора Общества.
6. Утверждение аудитора Общества.
7. О выплате дивидендов за 2003 год.
8. Об использовании нераспределенной прибыли за 2003 год.
9. Утверждение Положений Общества «Об общем собрании акционе-

ров», «О совете директоров», «О ревизоре общества», «О выплате дивиден-
дов», «О директоре Общества».

Место нахождения общества: г. Воронеж, ул. 9 Января, 107.
Дата проведения собрания: 30 апреля 2004 года.
Место проведения собрания акционеров и регистрация лиц, имеющих

право на участие в собрании: г. Воронеж, ул. 9 Января, 107, актовый зал.
Форма проведения общего собрания акционеров: совместное присут-

ствие.
Время начала (открытия) собрания: 11 часов 00 минут.
Время начала регистрации: 10 часов 00 минут.
Дата составления списка лиц, имеющих право на участие в собрании

акционеров, - 1 апреля 2004 года.
При регистрации необходимо иметь при себе документ, удостоверяю-

щий личность, а представителям акционеров, кроме упомянутого доку-
мента, – надлежащим образом оформленную доверенность.

Ознакомиться с материалами к очередному годовому общему собра-
нию акционеров можно по адресу: г. Воронеж, ул. 9 Января, 107, к. 19,
ежедневно с 8.00 до 17.00, кроме субботы и воскресенья.

Совет директоров ОАО «Юговостоктехмонтаж ВМУ-1».

сообщает о проведении

ОЧЕРЕДНОГО ГОДОВОГО
ОБЩЕГО СОБРАНИЯ АКЦИОНЕРОВ.

Совет директоров Открытого акционерного общества
«ЮГОВОСТОКТЕХМОНТАЖ ВМУ-1»

Собственники земельных долей (5 человек)
намерены выделить земельный участок

29 га на территории СХА «Тойда» Панинского р-на Воронежской
обл. в составе 1-го поля отделения №1 для передачи в аренду

Ефименковой Валентине Ивановне.
Претензии о месте расположения предъявлять

в администрацию района.

земельных долей земельного массива СХА «Нива» Таловского
района и объявляют, что 08.05.2004г. в 10.00 в здании

сельской администрации с.Орловка Таловского р-на
Воронежской обл. состоится

ОБЩЕЕ СОБРАНИЕ СОБСТВЕННИКОВ
ЗЕМЕЛЬНЫХ ДОЛЕЙ.

Повестка дня:
1. Назначение председателя и секретаря общего собрания.
2. Выделение земельного участка из земель с/х назначения

из общего земельного массива СХА «Нива».
3. Определение месторасположения выделяемого земель-

ного участка в поле №2 1-го севооборота площадью 152 га; в
поле №3 площадью 163 га; земельн. участок 164 га.

4. Определение долей на вновь образованный земельный
участок из земель с/х назначения.

СОБСТВЕННИКИ ЗЕМЕЛЬНЫХ ДОЛЕЙ
(100 ЧЕЛОВЕК) ОБЪЯВЛЯЮТ

О СВОЕМ ЖЕЛАНИИ ВЫЙТИ ИЗ ОБЩЕГО
ЧИСЛА СОБСТВЕННИКОВ

Сообщаем, что 11 мая 2004г. в 17 часов проводится

СОБРАНИЕ УЧАСТНИКОВ ДОЛЕВОЙ СОБСТВЕННОСТИ
с повесткой дня:

1. Заключение договора аренды земельного участка
с ЗАО «Гремяченское».

Место проведения – с.Новогремяченское,
здание правления ПК «Гремяченский».

12 апреля 2004 года
ОАО «Домостроительный комбинат»

проводит

ЗАСЕЛЕНИЕ ЖИЛОГО ДОМА,
расположенного по адресу: ул.Лизюкова, д. 61-в (секция Б).

Начало заселения в 9.00.
При себе иметь паспорт и правоустанавливающие документы.

Справки по тел. (0732) 33-78-19, 63-58-76, с 8.30 до 17.30.

Правление ПК «Гремяченский»
уведомляет членов кооператива о проведении 15 апреля 2004г. в 17 часов

ВНЕОЧЕРЕДНОГО ОБЩЕГО СОБРАНИЯ
с повесткой дня:

1. Вступление ПК «Гремяченский» в ЗАО «Гремяченское»;
2. Об отчуждении основных средств ПК «Гремяченское».

Место проведения – с.Новогремяченское, здание правления ПК «Гремяченский».

Конкурсный управляющий ОАО «Юговострансстрой»
сообщает о продаже принадлежащей ОАО «Юговострансстрой»

части административного (четырехэтажного) здания,
расположенного по адресу: Воронежская область, г.Лиски, ул.Лысенко, 42,

литера А, площадью 1901 кв. м:
подвальная – 464,8 кв.м, наземная – 1436,2 кв.м.

Цена – 2098885 руб. 59 коп., в том числе НДС 18% - 320168 руб. 99 коп.
Срок для акцепта – 3 дня с момента опубликования настоящего сообщения.

Тел.: г.Воронеж, 51-44-07.

СОБСТВЕННИКИ ЗЕМЕЛЬНЫХ ДОЛЕЙ
общей долевой собственности, расположенной на землях колхоза имени Калинина,

ИЗВЕЩАЮТ О СВОЕМ НАМЕРЕНИИ
ВЫДЕЛИТЬ ЗЕМЕЛЬНЫЕ УЧАСТКИ

для сельскохозяйственного производства в поле №5,
севооборот №1, на площади 122 га.

Предложения направлять по адресу: село Третьяки Борисоглебского района
Воронежской области в правление колхоза имени Калинина, телефон: 825477546.

Михаил Иосифович Носырев
(1924 – 1981) родился в Ленин-
граде, с отличием закончил му-
зыкальную школу-десятилетку,
без экзаменов был зачислен в
консерваторию. В юности, в раз-
гар блокады города был незакон-
но репрессирован, с 1943 по 1953
год отбывал заключение в Вор-
кутлаге. Начиная с 1958 года и до
своей преждевременной кончи-
ны, жил и работал в Воронеже,
где раскрылся как великолепный
музыкант - композитор и дири-
жер. Им были  созданы три бале-
та, четыре симфонии, инстру-
ментальные концерты, квартеты,
произведения для голоса, хора,
различных инструментов.

«Музыка - продолжение души»
В мае нынешнего года выдающемуся воронежскому компо-
зитору и дирижеру Михаилу Носыреву исполнилось бы
восемьдесят лет. Этому событию посвящен ряд культурных
акций: творческие вечера в зале филармонии, Союзе компо-
зиторов, в музыкальном училище имени Ростроповичей, в
городской библиотеке искусств, театре оперы и балета.

В симфонических вечерах
памяти Михаила Носырева, со-
стоявшихся в областной филар-
монии, прозвучали великолеп-
ные  произведения, знаковые
для его творчества.  Академи-
ческий симфонический оркестр
Воронежской филармонии под
руководством Юрия Андросова
исполнил Первую симфонию
(1965) и концерт для скрипки с
оркестром (1971).

Первая симфония потряса-
ет глубиной и концентрацией
мысли, мастерством владения
формой и оркестром. Но более
всего поражает скрытая в ней
содержательная концепция, ко-
торую дано было отразить в со-
ветском музыкальном искусст-
ве только композитору Михаи-
лу Носыреву. Она воплощает
мироощущение художника,
прошедшего ад лагерей и по-
стоянно живущего в преддве-
рии ходящей рядом беды. Сим-
фония входила в круг сочине-
ний, удостоенных высокой
оценки великим Дмитрием
Шостаковичем, но при жизни

автора ни разу не была публич-
но исполнена.

Дирижеру Юрию Андросову
удалось воплотить образно-дра-
матургический замысел компо-
зитора, проникнуть в строй его
размышлений и чувствований.
Он погрузился в жизнь музы-
кальных персонажей столь глу-
боко, что сделал их зримыми,
рельефными, передал все поры-
вы надежды, отчаяния, страда-
ния, несбыточных мечтаний и
утраченных иллюзий.  Оркест-
ранты с большим вдохновени-
ем, виртуозностью, красочнос-
тью озвучивали сложные ком-
позиторские и дирижерские за-
мыслы.

Сильное впечатление произ-
вел скрипичный концерт в ин-
терпретации заслуженного ар-
тиста России, лауреата между-
народных конкурсов Графа Мур-
жи. К чести этого молодого мос-
ковского музыканта – он подо-
шел к музыке Михаила Носыре-
ва с той же серьезностью и внут-
ренним волнением, что и дири-
жер Юрий Андросов. Поэтому

воронежцам посчастливилось
быть участниками очень редко-
го события, когда современное
сочинение было сыграно с пол-
ной отдачей, подлинным пони-
манием и высочайшим эмоцио-
нальным накалом. А ведь скри-
пичный концерт Михаила Носы-
рева – сложнейшее по музы-
кальной драматургии и компо-
зиторской технике произведе-
ние!  По сути дела, это настоящая
симфония для солирующей
скрипки.

После своего выступления

Граф Муржи поделился своими
размышлениями:

- Музыка Михаила Носырева
меня по-настоящему захватила,
хотя работать над концертом
было трудно, но я делал это с
большим увлечением. Ранее я
уже был знаком с симфониями
Носырева и считаю его большим
мастером, которого еще далеко
не оценили по заслугам. Его му-
зыка богата и насыщенна, Сочи-
нения Михаила Носырева потря-
сают высочайшей степенью ис-
кренности и такую музыку мож-

но исполнять только предельно
искренне.

Мне понравилась игра орке-
стра, контакт с которым помогал
раскрыть мои исполнительские
намерения. Считаю, что оркест-
ранты совершают гражданский
подвиг, поддерживая в нынеш-
них сложных условиях высокую
планку музыкальной культуры
вашего города. Особая призна-
тельность Юрию Андросову за
огромный труд по воплощению
музыкальных эпопей Михаила
Носырева. Я думаю, этот скри-
пичный концерт люди должны
знать, поэтому я хочу исполнять
его в нашей стране и за рубе-
жом.

Дирижер Юрий Андросов,
принимая поздравления после
выступления, сказал, что Миха-
ил Носырев сыграл в его жизни
важную роль. «Это был первый
дирижер, у которого я начал иг-
рать в оркестре. До сих пор хоро-
шо помню, как Михаил Иосифо-
вич работал над партитурами
балетов, как доброжелательно
относился ко мне – молодому
оркестранту. Мне всегда хоте-
лось исполнением его произве-
дений отдать дань уважения это-
му замечательному музыканту.
Но всё получилось иначе. Не я
отдавал долг Михаилу Иосифо-
вичу, а он снова и снова дарил
мне свою высокую духовную
силу. Мне кажется, что его музы-
ка – это продолжение его души».

Можно сказать, музыка ком-
позитора переживает сейчас
второе рождение. Для многих эти
симфонические вечера стали
подлинным откровением, а для
некоторых и новым открытием.
Несмолкающие овации, множе-
ство цветов, переполненный
зал, поднявшийся в едином по-
рыве – это признание большого
таланта композитора.

Натэлла КАЗАРЯН,
кандидат искусствоведения.Ф
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Советы
от Ножкина

В выставочном зале Там-
бовского отделения Сбербан-
ка России «Новая галерея» в
эти дни проходит вернисаж
воронежского художника Алек-
сандра Ножкина «Советы Саши
Ножкина». Экспозиция изве-
стного воронежского живопис-
ца открыта в Тамбове впер-
вые. Его работы с 1989 года
выставлялись на вернисажах
в Москве, в польском городе
Познани, немецком Гессене,
чешском Брно, французском
Авиньоне. Человек, мыслящий
незаурядно, он не раз пора-
жал своей изысканной палит-
рой взыскательных американ-
ских, английских, итальянских,
российских ценителей живопи-
си. Ножкин проявил себя не
только как художник, но и как
автор оригинальных инсталля-
ций. Он оформил многие книж-
ные издания – классика, дет-
ская литература, беллетристи-
ка. В 1993 году Александр Нож-
кин был принят в Союз худож-
ников России, входил в состав
правления Воронежской орга-
низации СХ.

В тамбовской экспозиции,
названной «Советы Саши Нож-
кина», представлено полсотни
графических листов. В основ-
ном офорты, раскрашенные
акварелью. Эта техника изве-
стна давно, но каждый автор,
являясь как бы изобретателем
своего искусства, вырабатыва-
ет свои, неповторимые и уни-
кальные приемы. Часть офор-
тов Александра Ножкина на-
поминает традиционный рус-
ский лубок, другие – академи-
ческую картину. Но есть в них
нечто общее: в эти работы надо
вглядываться и вчитываться –
ведь многие из них содержат
авторские пояснения и знаме-
нитые «Сашины советы».

Арт-директор «Новой гале-
реи» Ирина Бирюкова, откры-
вая выставку, заметила, что
Александр Ножкин создал
свой мир, который живет по
своим законам и «хранит в
себе следы первотворчества».
Художник гармонично суще-
ствовал со своими создания-
ми – будь то скульптура или
книга, «забавный объект» или
графический лист. Он считал,
что они наделены мистичес-
кой силой и могут влиять на ту
среду, в которую он их поме-
щал. И называл-то он себя не
художником, а артистом.

Сегодняшний зритель не
может не заметить, что за наи-
вной манерой, порой абсурд-
ными сюжетами скрыт иро-
ничный и добрый взгляд боль-
шого художника и философа.

Андрей ФЕДОСЕНКО.

ЦС «Динамо» -
это звучит гордо

Очередной номер еженедельника «Коммуна спорт» посту-
пил в продажу.

- - - - - Два матча – две победы: футболисты воронежского «Факела»
свой пятый тренировочный сбор решили вновь провести в Турции.
Наряду с интенсивными тренировками и теоретическими занятиями
подопечные Александра Ирхина проведут несколько контрольных
матчей.

- - - - - Кто философствует, тот выбрал свой путь… Эксклюзивное
интервью корреспондента «Коммуны спорт» с генеральным директо-
ром ФК «Факел» Александром Дондером в самый пик предсезонной
подготовки команды мастеров получилось нетривиальным.

----- Календарь игр первенства России по футболу во втором
дивизионе: истинные болельщики должны быть  в курсе!

----- Самбисты выигрывают схватку с забвением: традиционное
первенство архитектурно-строительного университета в этом году
посвящалось памяти Александра Ряжских, самого титулованного
самбиста Воронежской области.

- - - - - Фифти-фифти + мороз: традиционный слет открытия весенне-
летнего туристского сезона прошел у аннинских мостов на Усманке
в суровых условиях возврата зимы.

Подробно об этом и многом другом читайте в еженедельнике
«Коммуна спорт». В нем вы также найдете итоги очередных тиражей
всех популярных лотерей России: «Бинго», «Русское лото», «Золотой
ключ» и «Автоваз»!

«Коммуна спорт» - каждую среду свежий номер в киосках
«Роспечати», «Сегодня-Пресс» и у частных распространителей.

Воронеж не случайно получил
право принять один из самых
престижных турниров российс-
кого юношеского дзюдо. Предо-
ставлявший, кроме всего проче-
го, последний шанс завоевать
путевку на финальную часть пер-
венства России, которое прой-
дет в Перми 21-24 апреля и ста-
нет отборочным на первенства
Европы и мира. Главный тренер
Центрального совета «Динамо»
Владимир Бурлаков, который,
кстати, десять лет отработал в
олимпийской сборной, отметил,
что в столице Черноземья это
единоборство начинает этап ак-
тивного развития. С одной сто-
роны, в школы возвращаются
тренеры, уходившие в бизнес. С
другой - дзюдо, прикладное зна-
чение которого в органах безо-
пасности и правопорядка не тре-
бует доказательств, имеет серь-
езную поддержку со стороны во-
ронежского «динамовского» ру-
ководства. Оргкомитет соревно-
ваний возглавил лично предсе-
датель областного совета «Дина-
мо», начальник ГУВД генерал-
лейтенант Александр Дементьев.

Зампред Александр Володин в
последнее время всячески под-
держивает все начинания дзю-
доистов, явно поверив в энтузи-
азм и волю тренеров.

Пока результаты воронежских
дзюдоистов, имеющих блестящие
традиции, довольно скромны:
воспитанники местной школы
дзюдо взяли только шесть наград,
причем четыре из них – на счету
девушек, у которых, как извест-
но, конкуренция объективно
ниже. Отличились воспитанница
клуба «Олимпик» Елена Гончаро-
ва, семилукские спортсменки
Татьяна Петрова, Евгения Куд-
рявцева и Наталья Чепрасова
(она завоевала единственную
золотую награду воронежцев), а
также борцы из Таловой Алексей
Буравлев и Михаил Ярмоленко.
Учитывая, что путевку на финаль-
ное первенство России приноси-
ли только победы, хотелось бы
большего. Тем не менее, мы, как
надеются все воронежские при-
верженцы дзюдо, имеем шанс
стать свидетелями «новой волны».

Юлия САВЕЛЬЕВА.

Динамовское первенство по дзюдо Воронеж принимал уже
третий год подряд. Однако впервые соревнования отлича-
лись таким размахом. Потому и местом проведения выбрали
не одноименный спорткомплекс, а более вместительный -
«Самбо». В Воронеж съехались 320 юношей и девушек  13-15
лет, в одной из весовых категорий,  до 55 кг, была сумасшед-
шая конкуренция – 47 спортсменов! Так что двух дней едва
не оказалось мало - последние схватки проходили уже
затемно.

n На концерте в филармонии.

УВАЖАЕМЫЕ ЖИТЕЛИ
ГОРОДА И ОБЛАСТИ!

ОБЩЕСТВЕННАЯ
ПРИЕМНАЯ

«КОММУНЫ»
ждет вас в понедельник, четверг с 17.30

до 19.00 по адресу: ул.Лизюкова, 36,
тел. 39-20-17, в приемной депутата

городской Думы Кудрявцева С.Н.


